
o TEMPO - Pressão abnosférica média:
l015.0 milibares. Temperatura média do
dia: 19.00 máxima insolação 33.6° mínima
12.90 (média mínima no Planalto: IO�()ó).
Cumulus, Stratus, Cuniulunimbus, demeio
claro a encoberto. Nevoeiro noturno.
Tempo no Planalto: com pequenas instabi
lidades esparsas passando a bom. No litoral:'
Bom durante o dia nevoeiros e instabilída
des em trechos do litoral à noite. Massa fria
»_�netrando ao sul. Previsão: A. Seixas
�e�.

Aorianópolis, 8 de setembro de 1977 - Ano'63 - n? 18.812 - Edição de hoje, �6 páginas - Cr$ 3,00.

INGRESSO NOOFICIALATO DAMARINHA·
Permanecem abertas até o próximo dia 16, as ins
crições para candidatos civis de nível universitá
rio, já formados ou cursando o último ano de Fa
culdades reconhecidas pelo Governo Federal,
para o preenchimento de vagas existentes nos

Quadros Complementares dos Corpos da Ar

mada, de Fuzileiros Navais, de Intendentes e de

Engenheiros e Técnicos Navais. Os interessados
poderão obtermaiores informações nas organiza
ções de Marinha ou nas secretarias de suas facul-

.

dades.

\_

Após 13 anos de
. -

negocraçoes,
assinado acordo

sobre o

canal do Panamá

Página 11

�__� CLÁSSICO � �

Jogo fica para' hoje. Com qualquer tempo

.«

Com um pronunciamento do Comandante do 50 Distrito Naval, foram encerradas às,
17 horas de ontem, nesta Capital, as comemorações alusivas à Semana da

Pátria. As fortes chuvas que caíam sobre todo o litoral catarinense impediram
a realização dos desfiles de militares e estudantes que estavam

.

programados para Florianópolis e outras cidades. Em Brasília o Presidente da
República presidiu as solenidades comemorativas ao Dia da Pátria (Pags. 2,3 e 9)

Incêndio na

sub-estação da

Celesc deixa

cidade sem luz

por 7 horas

Página 3

Razões de ordem financeira levaram Avaí
e Figueirense a adiar para a noite de
hoje a primeira partida da melhor
de três para a indicação do segundo

representante do Estado no campeonato
brasileiro. Apesar das chuvas o estádio
Orlando Scarpelli apresentava condições

para a realização do clássico ontem
à tarde. A'FCF garante que o jogo terá

.que sair hoje, já que não há
mais datas disponíveis (página 8)

Apesar da chuva, o Àval fez recreação ontem à tarde em Canasvieiras. Bezerra, Renzi e Bozzano, o trio de arbitragem. o Figueirense continua concentrado no Scarpelli. Sua duvida; a meia-cancha.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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APARTAMENTO
COQUEIROS - Apartamentos c/ 230 m2 de área construída, exce
lente vista para o mar. Com living, sala de jantar, gabinete 3

dormitórios, (1 suite com banhei ro totalmente em Epox e quarto
de vestir), banheiro social, totalmente em Epox, cozinha e área de

serviço com azulejos decorados até o teto e piso de cerâmica
esmaltada, de,Jendência completa p/ernpreçada, água quente
com termerô instalado, gás c-entrai � qaraqern p/2 carros.

Preço: Cr$ SOO.OOO,OO - Fin. Cr$ 750.000,00 - Poupança a combinar
- Cr$ 150.000,00\. - AP-050-COQ
Plantão sábados e dorninqosno local. - R. Papa João 23

Geisel comandou, desfile da Independêncía em Brasília
Nigéria nega

restrição à

venda de

petróleo

ao Brasil

Brasília - O novo embaixa
dor da Nigéria no Brasil, Sr. AI
fred Babadola Ayodele garan
tiu ontem que o governo nige
riano não fez qualquer restri
ção em aumentar o atual vo
lume de suas exportações de

petróleo para o Brasil. No en

tanto, disse, "desconhecemos
a razão pela qual o governo
b rasi lei ro ai nda não demons
trou interesse em aumentar
suas compras de óleo".
Na opinião do embaixador

nigeriano, que entregou suas

credenciais ao Presidente Gei
sel, na segunda-fei ra, a Nigéria
tem interesse em adquirir a

tecnologia brasileira para o

aproveitamento de petróleo.
"Estamos atualmente empe
nhados na industrialização do

petróleo nigeriano para a fa

bricação de gás, fertilizantes e

outros derivados".
O novo embaixador nige

riano revelou ainda que já
foram iniciadas as negocia
ções entre os dois palses com

vistas a realização de um

amplo acordo que prevê a ex

portação de tecnologia brasi
leira para a Nigéria.
Lembrou que durante a vi

sita do ex-chanceler do Brasil.
embaixador Gibson Barbosa
Lagos, em 1972, ele acompa
nhou pessoalmente todos os

contatos mantidos nas reuni
ões entre as delegações do
Brasil e da Nigéria. Naquela
ocasião, disse o embaixador,
"eu era o Chefe do Departa
mento das Américas do Minis
tério das Relações Exteriores
de meu país".
Ressaltou, no entanto, não

existir qualquer dificuldade

para a concretização do novo

acordo, frisando que "a fase
das negociações é demorada,
devido às formalidades exigi
das para a realização de um

documento entre países".
COMÉRCIO

Na opinião do embaixador

nigeriano, as relações comer

ciais entre Nigéria e Brasil t�'m
incrementado de manei ra sig
nificativa nos últimos anos. Em
1975 .. '0 governo brasilei ro ex-,
portou 57 milhões de dólares
e, no ano passado, as exporta
ções atingiram 87 milhões de
dólares.

Em contrapartida, a Nigéria
vendeu para o mercado brasi
lei 1'0 cerca de 100 mil dólares
em 1975, e em 76, suas impor
tações aumentaram para 82
milhões de dólares, uma vez

que o Brasil começou a com

prar petróleo nigeriano, para
lelamente às suas compras
tradicionais, como cinzas de
metaiy.
Acrescentou ainda o embai

xador nigeriano que existem
outras áreas de cooperação
mútua, onde Brasil e Nigéria
poderão incrementar seu í n
tercâmbio comercial e eco

nômico. Como exemplo, o di

plomata citou o setor da cons

trução civi I, no qual os brasilei
ros terão muito o que investir
em território nigeriano.
"Dado às nossas tradições

- disse - a Nigéria tende a

exportar "know-how" dos paí
ses da Europa. Porém, com

uma maior aproximação e, so

bretudo, conhecimento da

tecnologia brasileira, a Nigéria
poderá vir a substituir seus

parceiros tradicionais euro

peus pelo Brasi I".

Figueiredo leva
vantagem sobre,
Magalhães na
AL de Alagoas

Maceió - O General João José Batista Figueiredo
derrotou o senador Magalhães Pinto na prévia elei
toral promovida com os deputados estaduais. ala
goanos para a escolha do sucessor do Presidente
Geisel. Houve um voto em branco entre os 14 votan
tes e registraram-se 4 ausências, todas da Arena.

A prévia foi realizada ontem pelo jornalde Alagoas
e teve aparência de pleito oficial, com urna e mesa

apuradora presidida pelo deputado José Tavares,
Arena. 8 deputados da situação e 6 do MOB- toda a
bancada - deram ao General Figuei rede 10 votos,
contra 3 para o Sr. Magalhães Pinto:
No pleito simulado, foi a primeira vez que o líder e

presidente do MOB alagoano, deputado Francis Pi
mentel, teve oportunidade de votar num cand idato à
presidêcia. Antes de serextinta a escolha direta, ele,
que defende a candidatura de um civil para a presi
dência (apóia o senador Magalhães Pinto) não tinha
idade para participar de uma votação.

Líder do 1\1OB
renuncia porque
bairro deixou

de se chamar JK
Maceió - O líder do MOB na Câmara da Capital,

vereador Mauro Guedes, renunciou à função inco
formado pelo partido não ter fechado questão para
derrubar o projeto do vereador Braga Neto (Arena)
revogando a lei que prestou homenagens ao ex-

presidente Juscelino Kubstechek.
O autor das homenagens, vereador Pedro Ma

rinho Muniz Falcão, (MOB), falou que a lei dando o

nome do ex-presidente a um bairro da capital so
mente foi invalidada porque há divisâono partido. O
vereador Moab Pessoa, (Arena), pediu um aparte
para prestar sua solidariedade a Falcão e lamentar a
divisão no MOB.

O vereador Braga Neto disse que o nome de Jus
celino "era muito difícil de ser escrito e pronun
ciado", por isso sugeria que fosse mais uma vez

modificada a denominação do bairro da Chá da Ja

queira, que fica a 25 minutos do centro. O bairro
volta a antiga denominação.

Jornalista vetado

pela DRT da Bahia

mantém candidatura

para o Sindicato
Salvador - Duas das três. chapas inscritas para as eleições do

Sindicato dos Jornalistas Profissionais da Bahia, que se realiza
rão hoje, apresentaram ontem um pedido de renúncia coletiva de
seus integrantes, em protesto contra a medida da Deiegacia
Regional do Trabalho que vetou o nome de sete concorrentes das
três chapas, inclusive dois candidatos a presidente.

Em ofício encaminhado à Junta Interventora nomeada )tela
DRT para o Sindicato, assinado pelo candidato éOI presidente José
Olympio da Rocha, a chapa "abertura" explica que a renúncia se
deveu ao fato de seus integrantes "não concordarem com a
maneira como Delegacia Regional do Trabalho vem conduzindo
o processo eleiti ral, su bmetendo chapas a vetos ,inexplicáveis, o
que compromete o clima de liberdade em que as eleições devem
ser desenvolvidas". Pelos mesmos motivos, todos os membros
da chapa "transformação", encabeça pelo jornalista Francisco
Ribei ro, também renunciaram.
A chapa encabeçada pelo jornalista Anísio Félix, um dos veta

dos pela DRT, é a única que mantém sua inscrição para as elei
ções de hoje. Anísio Félix diz esperar maiores explicações, "por
que fomos vetados através de um processo ,Kafqu iano,sem éxpli
cações, com tudo sendo feito por meio de telefonemas, bilhetes e

recados, sem ninguém assumir a responsabilidade por nada".
Acrescentou ainda ojornalista Anisio Félix, candidato à reelei

-ção, que considera os vetos uma afronta, "porque não cabe ao

Delegado do Trabalho dizer qual 0 jornalista que deve dirigir os
destinos de sua classe. Acredito que o veto a todos os compa
nheiros só pode enaltecer a figura dos vetados. Aos autores do
veto, só cabe perguntar: que país é este?".

Brasília - Mesmo sob a

ameaça de chuvas e a uma

temperatura de 17 graus, mi

lhares de pessoas assisti ram

ontem, pela manhã, ao desfile
mi litar de 7 de Setembro. A pa
rada iniciou pontualmente às
10 horas, tendo o Presidente
Geisel percorrido parte do eixo
rodoviário de Brasília em carro

aberto, um Rolls Royce,
acompanhado do Ministro

Hugo Abreu, chefe do gabinet�
mi litar da presidência, sendo
saudado com o toque do

Comandante-em-Chefe. pela
Banda do Batalhão da Guarda

Presidencial.

constaram os aviões supersô
nicos Mirages e Fanton-F5,
que sobrevoaram por duas
vezes o eixo mornumental, e o

míssil franco-alemãO Roland,
que foi a única novidade bélica
do desfile, presenciadas do pa
lanque presidencial pelos Mi
nistros de Estado, presidentes
da Câmara e do Senado, Mi
nistro do Supremo Tribunal
Federal, o núncio apostólico e

o corpo diplomático.
Uma mulher. que serviu

como enfermei ra na Segunda
Guerra Mundial desfilou na pa
radã à frente do grupamento
dos ex-combatentes da FEB, e

Entre as atrações da parada um cabo do grupamento dos

dragões da independência que' pas Urutu e o carro de reco

sofreu uma queda de sua mon- nhecimento Cascavel. Desfila
taria formaram os pontos pito- ram cerca de 3.500 homens
rescos do desfile. Um mani- das três Forças, mesmo nú
festa distribuído por alguns es- mero do ano passado. Termi
tudantes da Universidade de nado o desfile dos veículos
Brasília que foram ao desfile, passou o pelotão dos dragões
institulado "por uma verda- da indpendência, conduzindo
deira independência", pedia
maior participação da popula- as nove bandeiras históricas,
ção nas decisões nacionais e seguidos dos ex-combatentes
na construção do país. da FEB. As tropas a pé entra-
Abrindo a parada, oprimeiro ram na parada precedida pela

destacamento que se apresen- banda de música do Corpo de
tau foi o motomecanizado de Bombeiros, marcharam em

fabricação nacional que exibiu primeiro lugar os grupamen
o carro de combate Levexiai; tos constituídos de subgru
lançador de pontes blindado; pamentos da 'Marinha, Aero-.
viatura de transportes de tro- náutica e Exército, e da Polícia

Mi litar do Distrito Federal. A

Marinha foi a primeira arma a

percorrer o eixo, seguida do

subgrupamento da Aeronáu
tica, depois .do exército - in

terrompido com a apresenta
ção do Batalhão de Polícia de

Brasília. A Políciat Militar do
Distrito Federal constituída de

homens selecionados para a

formação de uma tropa de elite
foi o penúltimo grupamento a

se apresentar. A parada foi en
cerrada pelo grupamento imó
vel constituído pelo 10 Regi
mento de Cavalari a de

Guardas-Dragões da Indepen
dência.

Vice-presidente comemora em Washington
Washington - O vice-

presidente' brasileiro Adal
berto Perei ra dos Santos lide
rou ontem nesta capital a co

memoração pelo Dia da Inde

pendência do Brasil, reunindo
todos os amigos desse país
numa recepção ao- meio-dia.
Os Estados Unidos parece

ram . corresponder ao con

_graçamento brasileiro, dele

gando ao sub-secretário de Es

tado, Terence Todrnan, autori
zação para expressar as con

gratuiações oficiais norte-

americanas.

A ausência do Presidente
Ernesto Geisel nas solenida
des da assinatura dos novos

tratados do Canal do Panamá é

vista por alguns observadores
como indicadora do esfria
mento nas relações entre os

dois países. O que reforça essa

idéia é o fato de que o chance

ler Azeredo da Silveira não

veio com o vice-presidente.
O embaixador João Batista

Pinheiro deu a resposta a

essas interpretações, rece-

bendo dirigentes do 'Con- seus planos de desenvolvi

gresso, da Indústria e de ou- menta nuclear.
tros setores da vida norte- Nesses' meios, lembra-se

americana, que comparece- que o Brasi I se opôs a rnultilate
ram a recepção. Nos meis di- ralizaçáo da questão pana
plomáticos, acredita-se que a menha quando na Conferência
atitude brasileira em torno da de Bogotá de 73 se discutiu a

assinatura d-os novos convê-' incorporação do assunto para
nios sobre o Canal do Panamá o .que se chamou então de o

responde na verdade a fatores "diálogo de tlatelolco".

muito mais profundos do que Os brasileiros só concorda
as divergências ci rcunstan- ram depois que o então chan
ciais sobre a questão dos direi- celer panamenho Antônio
tos humanos ou sobre a posi- Tack anunciou que estava dls
çáo norte-americana quanto a posto a abandonar a reunião

se questão do Canal não fosse
incluída na reunião de tlate
laico.
o vice-presidente Adalberto

Pereira dos Santos disse que
não havia mantido ontem ne

nhuma reunião particular com
os dirigentes de outros países
da América Latina. "Na reali

dade, falei com todos anteon

tem durante a recepção afere:
cida na OEA e ontem à noite
voltou a encontrá-los na sole
nidade de assinatura' dos

acordos".

Público mostrou interesse e· atrapalhou no Rio
Rio-O interesse do público dos bombeiros abrir a soleni

para ver de perto a parada, no dade, pontualmente às '9 ho
Rio, atrasou um pouco o final raso Após os toques de pre
do desfile: 'as pistas do aterro, sença do Governador do Es
por onde passariam tropas a tado e Comandante do I Exér-
cavalo, encerrando a apresen

tação, foram parcialmente in

vadidas. A parada, que reuniu
cerca de 12 mil homens, das

Forças Armadas, auxiliares e

expecidiconários, durou duas
horas,

cito, executou o Hino Nacio

nal, enquanto era executada
uma salva de tiros, de gala,
seguindo-se uma revoada de

pombos.
Antes do início do desfile,

num carro especial, o Coman
Por economia de combustí- dante do I Exército e o Gover

vel, desfilaram apenas jipes nadar do Estado passaram as

(com os comandos dos diversos tropas em revista.
grupamentos) e motocicletas, Os diversos grupamentos,
durante o desfile, quatro avi- das três Forças Armadas, além
ões.Xavante, da Força Aérea da polícia militar, ex

Brasileira, fizeram um único combatente.s e colégio mi litar
vôo rasante sobre

do Rio estavam dispostas, no
o monumen·to
nacional aos mortos da II aterro, entre o Hotel Glória e o

Guerra, onde estava o palan- Morro da Vi úva.

que 'oficial, com as autoriades

convidadas, \

Diversas bandas participa- pouco à esquerda, nafrentedo
ram da parada, mas coube a palanque oficial, desfilaram os

Já com a exibição da Banda
do I Exército, postada um

Sob O frio, desfile
durou só 35m em BH

Belo Horizonte - Sem a par

ticipação de alunos dos esta

belecimentos de ensino da ca

pital, nem das tropas motori

zadas do Exército, o desfile mi

litar comemorativo do "Dia da

Independência", nesta capital,
durou apenas 35 minutos e foi

assistido por pouco mais de 50

mil pessoas, que se aglomera
vam ao longo da Avenida

Afonso Pena.

O frio intenso e o céu nu

blado prejudicaram a afluên

cia de público ao desfile que,
marcado para começar às 9

horas, iniciou-se às 9h30m,
encerrando-se às 10h05'm. No
palanque oficial,
encontravam-se o governador
Aureliano Chave, o Coman

dante da 4" Divisão de Exér

cito, o prefeito Luis Verano e

outras autoridades.
O desfile foi aberto pelas

bandas do Exército e da Polí

cia Mi litar. Em seguida, desfi
laram os ex-pracinhas que re

sidem na capital e que ai nda se

encontram em condições de

desfilarem. Seguiram-se os

grupamentos escolares for

mados pelo Colégio militar de

Belo Horizonte, escola de

Formação e Aperfeiçoamento
de Oficiais da Polícia Militare o

Colégio Ti radentes.

Grupamentos de tropas fe

derais e estaduais encerraram

o desfile. As tropas motoriza

das dó Exército e os estabele-

cimentos de ensino, com suas

tradicionais balisas, bandas e

fanfarras, não desfilaram, o

que provocou a redução do

público.

NÃO DEIXE SEU FUNCIONÁRIO
PARADO POR FA,LTA DE MÁQUINA

Utilize nossos serviços
NOTURNOS

Limpeza e concerto:

MÁQU!NAS, CALCULADORAS
ELETRÔNICAS, ESCREVER E SOMAR,

RELÓGIO DE PONTO.

CHAME

Equipamentos eletrônicos
de Santa Catarina Ltda.

Rua José Candido da Silva, 629
TELEFONE 44-3895,

O MAIOR LABORATORIO DO ESTADO.

A interdição, desde às 22 ho-
'

ras, de terça-feira, das pistas
do atejro do Flamengo não
causou maiores problemas ao

trânsito da cidade. Também

alguns trechos da Avenida das

Nações Unidas, Avenida

Beira-Mar, Avenida Presidente
Antônio Carlos, Avenida Graça

.
Aranha, Avenida Calógeras e o

de areia, papel, plásticos e ou-
Trevo dos Estudantes estive

tros detritos deixados pela
ram fechados.

multidão que foi ao aterro do

primeiros grupamentos - P
Bata.lhão de Pcllcia do Exér
cito e 10 Batalhão de Guardas.
A Agência Nacional, com um

serviço de alto-falantes, expli-

litar de Agulhas Negras,
Centro de Preparação de Ofi
ciais da Reserva, Polícia Militar
e do Corpo de Bombeiros.
Mal terminou o desfile mili-

Mesmo assim, e apesar do

grande número de pessoas
que foi assisti r a parada acon

teceram algumas retenções no
tráfego apenas nos primeiros
momentos, .após o final. da co

memoração. Ao meio-dia, uma
hora depois do término,
desfi le várias ruas que estavam
fechadas já haviam sido aber
tas pelo Detran e o trânsito voi
tau a lembrar domingo,
quando o centro da cidade fica

praticamente deserto.

Em P. Alegre

atração foi a

lança de

Porto Aleurc=: A entrega ofi
cial da lança de honra de Osó
rio ao Comandante do 3" Re
gimento de Cavalaria de Guar
das -unidade que leva o nome

do patrono da cavalaria - pelo
Comandante do III Exército,
General Fernando Belfort
Bethlem, abriu o desfile militar
de Sete de Setembro, nesta ca

pital. O Coronel Ari Rodolpho
Caracho Horne, montado e no

uniforme típico da guarnição,
recebeua lança e abriu a apre
sentação de quatro mil solda
dos do III Exército, 5° Co
mando Aéreo, Capitania dos
Portos e Brigada Militar,
A forte chuva forçou o cance

lamento do desfile das entida
des civis, com exceção do mo

vimento tradicionalista, que
compareceu com um piquiete a

cavalo, desfilando ponchos e

palas à gaúcha. Como medida
restritiva de combustível, o

Comandante do II Exército li
mitou o desfile de motorizados
em apenas três viaturas blin
dadas, de fabricação nacional:
o carro de reconhcimento Cas
cavel, o carro de combate Pio-

o neiro e o anfíhio Urutu,
BOMBEIROS TRABALHAM
Maceió - Mil homens do

Exército e da Polícia Militar de
Alagoas desfilaram na Avenida
Duque de Caxias e somente o

Corpo de Bombeiros teve de
ser sacrificado, porque se viu
obrigado a deslocar seu gru
pamento motorizado para de
belar um incêndio que irrom
peu às primeiras horas do dia
num moinho de trigo da capi-
tal.

'

O desfile começou com 10
minutos de atraso (estava mar

cado para 8h30m) e o povo con

centrado em uma extensão de
mais de 2 mil metros (3 aveni
das e uma rua) apludiram as

forças militaes e entidades ci
vis, principalmente o grupa
mento de ex-combatentes e as

bandeiras históricas apresen
tadas por soldados do Exército
em trajes da época do Império.L � -------- � __

cava o desfile, dando informa- tar - dezenas de soldados
ainda se encontravam no local

ções adicionais sobre as uni-
- e 120 garís da Comlurb,dades militares.

. _ ...

. ajudados por caminhões. rrucia-Em sequida, a cavalo, cade-
ram a limpeza de 38 toneladas

tes da Academia Militar de

Agulhas Negras apresentaram
urna série de bandeiras histó
ricas - com muitos aplauso,s
do público - vindo, logo após,
os ex-combatentes, um dos

grandes ccntinqentes da pa
rada. Desfilaram, também,
ex-combatentes de países
aliados, que lutaram na II

Guerra Mundial.
O terceiro grupamento a

desfilar foi o de formação de
oficiais. Pela ordem, Escola

Naval, Centro de Instrução Al
mirante Graça Aranha (Ma-

Flamengo assistir as comemo

rações do dia da pátria.
Enquanto na pista do desfile

a sujei ra se resumia a ts.tone
ladas de areia� ali colocadas
para diminuir o barulho das

tropas marchando - e os ex

crementos dos cavalos, nos

gramados o lixo parecia inter
minável: copos de plástico,
papel rasgado, caixotes de
madei ra, restos de comida e

pedaços de cataventos e

Osório

rinha Mercante), Academia Mi- bandeirinhas.

Salvador, viu
também a sua

polícia rodoviária
Salvador - O desfile militar teve início às 10 horas da

manhã, depois que o governador Roberto Santos, em

companhia da mais alta patente militardo Estado - Major
Brigadeiro Guida Jorge Moassab, Comandante do Co
mando Costeiro - passou as tropas em revista. O
desfile foi aberto por ex-combatentes, 'do Exército, Ma
rinha e Aeronáutica, da II Guerra Mundial.
Como novidades, pela primeira vez desfilou o Grupa
mento da Policia -Rodoviária Federal, e o 19° Bata

lhão de Caçadores do Exército, apresentou dois unifor
mes camuflados, um para uso em áreas de vegetação
densa e, outro, para utilizaç.ão em combates na caatinga.
O maior grupamento foi o do Corpo de Bombeiros,
A participação popular, em termos de presença, foi

grande, más os aplausos destinados aos três mil homens
que desfilaram foram discretos. Em contrapartida, 'des
pertou muita atenção os constantes vôos realizados sobre
a praça Dois de Julho por dois aviões Bandeirantes da
Base Aérea de Salvador, O desfile foi fechado, informal
mente, pelo Impala Branco, chapa AL-5000, dirigido pelo
policial civillrenio de Araújo Gois. Ele decorou seu carro

com bandeiras do Brasil slogans de propaganda oficial e
retratos do Presidente Geisel e do Governador Roberto
Santos.
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Incêndio �a�u"-es'açêío de
Roçado deixou cidade 'sem luz.

Ihor para o partido,
. pois quanto mais foice
mais roçado. Portanto,
temos que abrir as por
tas a todos que quei
ram ser candidatos,
única fórmula para que
possa haver renovação
do quadro politico
partidário da agremia
ção".

_;_ Essa decisão em

abri r a porta e todos

que queiram concorrer

ao próximo pleito sig
nifica que o partido
está temendo que
possa ocorrer o episí
dia de 74, quando o

MDB obteve excelente
votação? Indagou o

repórter, e ,Celso Costa

respondeu:
- Pelo contrário,

isto revela o prestígio
que o partido detém
junto ao seu eleitorado,
e se a Arena se unir, a
exemplo de 76, não

perde' de maneira -al

guma para a oposição
em 78. Nosso partido,
por exemplo, poderá
lançar três candidatos
para concorrer a vaga
do senad6 sem que,
duas lideranças ve

nham a ser "queima
das", pois condições
de compor' os dois

companheiros que vier
rem a ser mal sucedi
dos na equipe de go
verno do futuro Gover
nadar. Então a Arena
leva vantagem sobre o

MDB, que se lançar três
candidaturas'

"queima" duas 'Iide

ranças" .

Regional em Santa Ca
tarina consultou os

seus membros e tam

bém lideranças ex

pressivas do partido no .

interior e, .segundo
\ ".

Celso Costa 'e quase
unãntrne a opinião de

que a legislação deve
ser modificada".
Caso isso venha' a

ocorrer, poderão con

correr as 15 'cadel ras
da Câmara Federal -

representação . catari
nense - 45 candida
tos, e para as 40 exis-

.

tentes na "Assembléia
Legislativa 120 candi
datos. 'Para 'o senado,

"Temos que abrir'�s
.

conceito entre o eleito- frisou, não estamos de
portas a todos que t;rado" para que numa finindo nomes especí
queiram ser candida- próxima reunião do Di-. ficas, mas Sim aqueles
tos, possibilitando o retório Regional, (sem que pretendem con

surgimento de novas data prevista) possa ser correr, pois antes de

lideranças, que resul- analisado o que .pen- ser escolhido o(s) can
tará na tão falada reno-

..sem os companheiros didato(s) terá que. ser

vação político- do interior.
.

definida a sucessão
partidária" '. afirmou o O partido, sentindo governamental e por
secretário geral da -que existe candida- extensão a presiden
Arena, deputado Celso"tos em nümerosuperior cial.
Ivan da Costa, ao in- ao -previsto em lei - Portanto, segundo o

formar que o Diretório duas candidaturas secretário geral .da

Regional está auscul- para cada cadeira -

.

Arena, o lançamento
tando suas bases elei- pretende que a lei seja oficial de pretendentes
torais visando saber alterada para o triplo - a vaga do senado so

quais os nomes de três candidaturas por merite ocorrerá nos

maior aceitação e que eadeira - pois so- primeiros dias de ja
tenham melhores con- mente a deputados es- neiro do próximo ano,

dições de concorrer as taduals já existe uma mas enquanto isso

eleições diretas de ne-. lista de 112 candidatos, "continuamos em

vembro do próximo . informou Celso Costa. permanente contato

ano numa vaga ao se- A iniciativa de altera- com as bases eleitorais
nado, Câmara Federal çáo da lei partiu do Di- colhendo subsídios

, e Assembléia Legisla- retório Nacional, que para definição de todo
tiva. enviou consulta a esse processo que. se

O objetivo da cori- todos os Diretórios Re- deflagará em 1978".
sulta "é selecionar os gionais para saber se, Agora, prosseguiu
candidatos mais ade- seria viável essa altera- Celso Costa, "quanto
quados e com maior ção. Então, o Diretório mais candidatos me-

, \
I

Arena estimula
Corpo de Borribeiros foram dos primeiros a

chegar e determinaram o imediato isola
mento da área.
O incêndio chegou a provocar medo aos

moradoresda vizinhança. Um deles contou
que estava dormindo e foi acordado pela
mulher, em princípio pensou que um avião

estm:;.ia caindo. Ao sair para a rua viu o "f�
garéu e imaginou que o mundo estava aca

bando'.', tal a violência do clarão qu e foi
visto até no centro da Cidade.

Q ESTADO que estava com sua edição
quãse pronta, informado de que o. forneci
mento da energia só seria restabelecido às

primeiras horas da manhã de hoje, dispen
sou seus funcionários mantendo-se alerta

para quando voltasse a luz o. trabalho fosse

retomado, permitindo que esta edição,
embora com atraso, pudesse sair em home- .

'nagern aos seus milhares de leitores em

topa SantalCatarina.

A forte chuva, acompanhada de trovoada
provocou, na noite de ontem, violento in
cêndio nos cabos de alta tensão na. sub
estação da Celesc, em Roçado, Fazendo
com que a cidade ficasse às escuras por
mais de 7horas. O fornecimento de energia
foi restabelecido às 5 horas desta madru
gada.
O acidente ocorreu por volta de 22 horas

de ontem, e a Celesc não soube informar as
causas, presumindo-se que um raio tenha
sido o causador. Logo após o acidente a

direção da Celesc mobilizou seu corpo téc

nico, que imediatamente entrou em ação
procurando resolver o problema. O Corpo
de Bombeiros esteve no local e isolou a

área..Todos os diretores da Celesc estive
ram em Roçado, orientando e procurando
dar rápida solução ao ocorrido. O Coman
dante da Polícia Militar, Co�onel Dória,'
juntamente com o Comandante e Sub, do

candidaturas
I

para renovar

os seus quadros
f'

Almirante encerra festividades
e diz que o trabalho continua

Com a presença do Governador Konder Reis,' dos
comandosmllltares sediados na Capital, secretários
de Estado e estudantes, realizou-se ontem, às 17
horas, o. encerramento da Semana da Pátria e extin
ção do Fogo Simbólico. A solenidade da Hora da
tndependênclaacontéceu noGinásio Charles Edgar
Mori'tz, no Sesc, Prainha.
A Banda da PolíciaMilitarexecutou o Hino da Hora
da-Inde'penaencia logo após a chega e saudação
com honras militares ao Governador do Estado. Em
rápida alocução, o vice-almirante João Carlos Gon
çalvas Caminha, comandante do 5° Distrito Naval,
enalteceu a Independência do Brasil, dizendo que o
"trabalho continua". #'

,

Em seguida, o Governador Konder Reis, a convite
de. uma estudante, extinguiu o Fogo Simbólico.

Aceso na segunda-feira última, na capela do Colé
gio Catarinense pelo secretário da Educação, Mário
Cesar Moraes, o Fogo Simbólico ínteçrou-a tradi
cional corrida de revezamento, organizada pela
Liga de Defesa Nacional. Durante dois dias percor
reu toda a periferia da Ilha e com revezamento pelas
escolas básicas. Em todas as escolas realizaram-se
solenidades alusivas a Semana da Pátria.
No encerramento da Hora da Independência, a

Banda da Polícia Militar executou "O Brasil é Feito
por Nós".

Presentes, também, às festividades de encerra
mento da Semana da Pátria, os expedicionários da
FEB do grupo "Mascarenhas de Morais" e vetera
nos do grupo "Zênóbio da Costa".

;'';

" � '.:' ..
,' : ..
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,

4 turbil1.�s para�ltQ Santiago
, com 76% de naconallzacão,

As 4 turbinas de 460;000 CV cada uma que a GE do Brasil/
Dominion Engineering fornecerá para a Usina de Salto Santiago,
no Paraná, terão um índice de nacionalização de 76%.

O contrato assinado pela GE-Dominion com a Eletrosul
permitirá a aceleração do processo de transferência de
tecnologia para o Brasil,

Na fábrica da GE em Campinas, anue serão produzidas
essas turbinas, cerca de 2.300 engenheiros e operários
brasileiros estão absorvendo a mais avançada tecnologia
mundial de projeto e fabricação' de turbinas, para enfrentar o
desafio de ltaipu.

G E N E R A L ® E L E C T R I C®
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COLUNA :DO CASTELLO

As incertezas do
futuro e do passado
Numa "enquete" publicada pelo Jornal do Brasil há

duas semanas, dezessete ministros de Estado dos di
versos Governos revolucionários, excluídos os atuais,
pronunciaram-se em favor de reformas institucionais.
Alguns omitiram suas opinites, mas um deles deu
uma resposta de certo modo intrigante. Heferímo-nos
ao Professor Gama e Silva, Ministro da Justiça do Go

verno Costa e Silva e apontado como omais obstinado
pregador do Ato Institucional n? 5. Disse o antigo Mi
nistro, o qual, em política, realizou uma carreira à

margem da vida política, que somente responderia ao

questinário depois da Semana da Pátria.Seria' o caso dei
voltar o repórter segunda-feira à sua porta e pedir-lhe
afinal � resposta ao questionário. Alguma coisa ele terá
a dizer, e grave, tanto que esperou o transcurso das

comemorações da Independência nacional para falar.
Por coerência não se deve esperar que ele condene

o Ato n? 5 ou peça .sua revogação. Algo ele quererá
pleitear, pois notoriamente ele foi posto à margem dos
acontecimentos. A propósito, aliás, do Ato geralrriente
atribuído à sua autoria, pelo menos nas suas grandes
linhas, o General Jaime Portela, Chefe do Gabinete
Militar do mesmo Governo a que pertenceu o Sr.

Ga�a e Silva e colaborador mais íntimo do falecido

Presidente, fez revelação inesperada, a qual constará
das memórias que 'pretende publicar em livro, proxi
mamente. O General Portela afitmo� que, negada a

licença para processar o Deputado MoreiraAlves, fato
de que soube ao deixar Belo Horizonte, o Marechal,a
bordo do avião que o conduzia ao Rio onde assistiria à

solenidades militares esboçou as linhas gerais do ato

de exceção que considerou indispensável adotar

diante das circunt�ncias criadas pela negativa da Câ

mara.

Essa versão é rigorosamente nova e seria importante
que oferecessem seus depoimentos para a história ou

tros colaboradores do Presidente, entre os quais o Mi

nistro Ronddn Pacheco, na época Chefe do Gabinete
Civil, e o Sr. Heráclio Sales, Secretário de Imprensa.
Como se sabe o único membro do Conselho de Segu
rança Nacional que se opôs à edição do Ato foi Pedro

Aleixo, que já não pode depor. Mas o Sr. Rondon

Pacheco, que a tudo assistiu e de tudo participou,
recebeu incumbência especial, naquela noite que

tanto constrangimento causou ao Marechal Presi

dente, de desbastar o texto do Ato cuja elaboração se

atribuía ao Ministro da Justiça. o Professor Gania e

Silva, segundo versões da época, divulgadas e até hoje
,

não impugnadas, inclu{ra no texto do documento, cujo
copiâo teriaconduzido na sua pasta na hora mesmo em

que entrou pela primeira vez no Ministério daIustiça,
'a intervençãofederal em todos os Estados emunicípios
e a dissolução do Congresso e das Assembléias Esta

duais.
Essas versôesserâo'apuradas pelos historiadores e o

depoimento do General Portela, que tem seu peso

específico, passa, a ser uma peça fundamental na re

constituição, dos fatos. Recordamo-nos de conversas

esparsas de outros participantes do episódio.jnas nem
estamos autorizados a divulgá-Ias e muito menos' a

mencionar-lhes os nomes. É de esperar-se todavia

que, dada a repercussão nacional daquele episódio,
outros testemunhos, sobretudo dos que trabalhavam
sob o mesltio teto d�'Presidente da Hepública, se pro
duzam em tempo útil. O próprio Professor Gama e

Silva haverá de depor, dado o papel saliente que teve

em todos os acontecime,ntos que precederam a edição
do Ato e que culminaram no próprio Ato, cuja revoga
ção se tornou aspiração generalizada de quantos lutam
pela implantação de um Estado de Dirçito democrá
tico.
SOBRE O ATO N° 2
A propósito de atos institucionais"um artigo recente

de Pedro Dantas representa a contribuição de um re

volucionário que vem dos tempos da conspiração e se

,manteve em luta pela persistência dos seus objetivos
até que se convenceu ,dos erros 'de um pr�c"esso que se

recusa a uma revisão ,dos equívocos, qüe o tornaram,

incompatível com seus objetivos iniciais.
"

'

Justifica Pedro Dantas� como imperativo da'trlmsi

ção, o Ato nO' 1, sem o qual não se transitaria de mi'Ia'
ordem constihICional a outra ordem constitucional,'
que absorvesse as inovações e as reformas preconiza
das pelo movimento vitorioso. O Ato nO 2 encontraria
sua ra:j:ão de ser na verificação da exiguidade'do tempo
para cumprir todos os objetiv�s do primeiro ato. Dan-
tas observa, cQntudo, impropried�des de meio e de' con:
teúdo do segundo ato.

'

,

A propósito, ocorre-nos lembrar um' diálogo da
época, entre o Ministro Juraci Magalhães que,eomo

titúlar da JmâçaJá mandou
-

,elaborar o Ato nO 2 e (; subm��'
teu ao crivo dos debates internos do Governo. O novo

'teX'to, que assinalou a primeira grave diverg�nç!a de
Pedro Aleixo com o sistema, irritou o então líder do
Governo, o qual, impehlOso, investiu contra a- éompe.

tência do autor intelechlal da. peça. O'Ministro
defendeu-o. "0 Nehe�ias", disse; "trabalhou iJra
burro".If Pedro Aleixo: .,É isso mesmo, trabalhou pra
bun·o". "

üu-IDII Ctultello 'Branco

•

Cidade·desprotegida
Mais fáceis .çle serem capitali- surgido obras-subterrâneas ��e!eal em Bsrreíres chegasse a se tornar

zadas, principalmente no que diz importância para toda a comuni- crítica; trazendo apreensão às pes
respeito à obtenção de votos nos dade.

.. '
soas .que, .sem nada poderem fa

pleitos eleitorais, as chamadas A tromba d'agua que' Se abateu zer, viam os se�s,lar.és sendo in
"obras de fachada", com poucas e sobre o Estreito e Barreiros na vadidos pelas águas, pondo em

honrosas exceções, sempre tive- tarde de segunda-feira serviu para risco a segurança de todos os seus

ram prioridade nos, planos dos bem demonstrar o quanto, esta bens materiais. Assim expo�ta aos

nossos administradores; O� em- Capital é carente de, obras de' caprichos da .natureza, vê-se a po

preendímentos feitos sob o 'leito infra-estrutura que 'lhe proporcío-. pulaçâo floríanopolítana despro
terrestre, tão ou até mais importan-; '�'ãe as�gqr�ç,íl necessária pará. tegida � temerosa da repetição das

,

tes que os erguidos sobre a super- enírentaradversidades do tipo da cenas vividas nesta segunda-feira.
fície, com o passar dó, tempo aea- ocorrida no iriíçio da semana'; Em 'Com o.crescimento da Cidade a

bam caindo no esquecimento pú» questao dê poucos minutos, diver- .sítuaçâo só-tende à se agravar e até
blico, enquanto que estes últimos sas áreas -tJesses dois·.populQSQS cf presente n�o se- .víslumbram
ficam permanentemente à, vista bairros, .,inV-àdidas;pela, "fúria, das. po&sil)ilidades .de uma ação que
de todos; sendo, ·portanto, "águas, fiç�aih, ,intelnlllrente iÜa. vise li- proteger '+ comunidade.
mais

.

frequentemente ,gad�s,- cllusando ; umá séf:i�' de Urge.portanto, que,,se planeje e

Iembrados os �:�i!s' �úitore�\ transtornos àpopula:çáo"e ,g{ánd,es execute-um programa de. constru-
Esta é a mentalldàde quê' ªinda

",

prejuízos -ao ,poder p�hliéó. ,

."
.çâo de-novas galerias para as águas •

domina em praticamente toda� as: ", A ausênciade um número sufi- ,pluviais, evitando-se, assim, que a

cidades brasileiras .e 'Flotianõpo- ciente, de galerias .destinadas ao' Cidade se exponha e .seja tornada
lis não tem fugido à, regra, muito escoamento das águas pluviaisfez de surpresa pelas chuvas que tan

embora, nos últimos �o�; tenham com. que a .sítuaçâo' no Estreito e tos problemas lhe poderão trazer.

Os candídadtos

\ '

CARTAS
.Asfalto tanto, voltar suas atenções para

o calçamento das ruas, que se,
encontra em estado calamitoso.

verdadeiras manobras para por
a salvo seus carros,

O plano, de asfaltamento,
acredito, será a solução para o

problema. Mas enquanto ele
não for implantado é preciso
restaurar o calçamento a para
lelepípedos, sob pena de a ci
dade virar um buraco só. Cor
dialmente, Munia da Costa,

I

Os buracos se sucedem em pra
ticamente todas as vias públi
cas do município, pondo em

risco a segurança dos veículos,
cujos motoristas são obrigados
a, empreender constantemente

Sr. Diretor: Há alguns
meses atrás li neste jor
nal matéria dando conta
de que a Prefeitura Mu -,

nicipal iria asfaltar as 00

principais vias de tráfego o"o°gOoO
da cidade e do conti- O n

nente. Evidenternenfé, qU:artel da: polícia.
hão poupei aplausos à Aproveitando o esp�ço
esta" iniciativa do Pre- que V.Sa. concede aos

feito Esperidião Aínin leitores, valho�me, por
Helou Filho, em comen-, tanto, da presentt:, para
tários que fiz com diver- fazer um apelo -ao Pre-
sas pessoas. feito para' que leve

Contudo, até agora, de avante sua iniciativa as

positivo, a Prefeitura fez 'faltan'do definitivamente
apenas experiências as principais vias da ci

(que ao que tudo indica dade com urgência, já
comprovaram' a eficiên- que péssimo calçamento
da da camada asfáltica existente está danifi
sobre (') calçamento), as- cando os veículos e, além

,

faltando alguns trechos, �,disso, dificultl;lndó o

como por 'exemplo, fluxo do tráfego. Godof
aquele que fica na Av., fredo Hydenwork,
Rio Branco, I;uóximo ao Florianópolis-Se.

Trânsito

Sr. Diretor: Não posso admi
tir erros de um órgão como o

Detran, que conhece todos os

problemas de trânsito da Capi
tal, inclusive os pontos de
maior engarrafamento.

'

Na segunda-fei�a, ao

dirigir-me à Universidade, tive
de enfrentar um engarrafa
mento de quase trinta minutos,
porque houve 'um abalroa
mento na rua Frei Caneca. Um
guarda, pr,eocupou-se em cori

tr9lar a passagem do.s veículos,
Bo,a i,ntenção mas, infeliZmente, não tinha

, poder para disso.lver o proble-
ta�anha, di�pos'ição' para resol- minha, causado por uma coli
ver os' problemas .;_ ,que' não são.

são poucos,- da no�sa cidade.
-o Detran chegou com um

Sua Excelência p'rec.isa, entre- atraso de quase uma hora e,

'li'

nesse ínterim, ficamos a ver

navio numa longa e abo.miná
vel fila.
Por que o Detran fia0 monta

esquemade trabalho que per
mita um ateJ).dimento rápido
nesses casos de emergência? E
'se ocorrer um abalroamento
desse na rua FuIvio Aducci em '

pleno meio. dia, qual seria a so

luçãO? Garanto-lhe,' Sr. Dire
tor, que não. entendo o trabalho
do Detran. Só sei que o.s guar
das atuam muitO bem quando
precisam proibir um veículo. de
estacionar numa rua proibida.
Mas isso evita engarrafamento
'ou só ajuda a aumentar a arre

cadação com as multas? Flávio
Sampaio Florim, Florianópo
lis,

,', Sr.' Diretor: Ninguém pod{l
negar as.boas intenções do Prec
'Jeito de FlorianÓpolis. Há mui_
tr. < -0:-::-" não se via alguém com
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* * *

Sobre a pletora de nomes

que se aglomera no palanque
da sucessão, é do deputado
federal Abel Ávila dos Santos
a melhor frase:

'

- Quando-a poeira é pouca
há candidato demais,

Isto para argumentar em

favor de sua tese de que as

eleições governamentais de
veriam ser diretas, com cam

panha por todo o Estado, em
estrada de muito barro e

poeira.
* * *

Se as; eleições fossem dire-
tas, assegura 'o parlamentar,
ainda não teríamos sequ er um
nome inscrito na lousa de
candidatos.
AS ADESÕES
Lançados os candidatos,

começam agora as adesões.
* * *

Na última segunda-feira o

Sr. jorge Konder Bornhausen
.recebeu reforços importantes
de prefeitos da região norte
do Estado, liderados pelo Sr.
Benedito Therézio de Car
valho, prefeito de Canoinhas.
Mas foi o apoio do depu

, tado federalWilmar Dalanhol
o mais importante recebido
até um momento por qual
quer dos candidatos em

campo.
* * *

Ele apoiou o Sr. Jorge Bor
nhausen, na mesma reunião
em que alguns prefeitos de
'municípios do norte do Es
tado se atrelaram a candida
tura do presidente do Besc,
VENCIDOS
O Diretório Regional do,

MDB decidiu' lançar três
candidatos ao Senado Fede
ral no pleito do próximo ano,
"mas considerou prematura a

definição de nomes.

Os Srs. Laerte Ramos
Vieira e Pedro Ivo Campos'
foram votos vencidos.

O Sr. (Pedro Ivo Campos
porque, 'na verdade, seu

nome significa hoje para o

partido uma legenda de
união.
O Sr, Laerte Ramos Vieira

porque, apesar de não unir, é
o nome oposicionista de
maior luz .nactonal.
RETRIBUINDO
O deputadoWaldir Buzattô

está ocupando int�rinamente
a liderança do. MDB como.

missionário. de uma tarefa
para a qual nenhum outro par
lamentar da bancada mostra
aptidão: pilotar a churras
queira 'que haverá de assar

pelo menos um novilho, es

peciaria em que o deputado é

imbatível, num almoço de re
tribuíçâo ao Coronel Ari Lima
Magalhães Júnior, Coman
dante do 63° BI, anfitrião da
bancada emedebista" na úl-
tima segunda-feira,

-

A churrascada será no .LIC
e para ela estão convidados o

Comandante do 63° BI e toda
a sua oficialidade,

Segundo o assador oficial,
ainda haverá, tempo para o

verdadeiro diálogo de confra
ternização entre militares, e

civis.
O NÍVEL
Pérola do prefeito João

Azevedo, de Bíguaçu, ao ser

indagado se o nível.das águas
do rio que banha a cidade es

tava subindo:
- O nível está subindo,

sim; mas o rio. graças a, Deus
'

está baixando.
* *. *

O nível do prefeito conti- .

nua estacionário.
SIDERJ)RGICA
A assinatura de um con

trato, no dia 22, entre a Fi
nanciadora de Estudos e Pro

jetos, o Governo do. Éstado e

o Banco Regional de Desen
volvimento. do Extremo Sul
tornará irreversível a Usina
Siderúrgica de Santa Cata
rina. Com esse documento es
tarão garantidos os cerca de
Cr$ 50 milhões que a Finep
destinará para a realização do
projeto de engenharia básica
do empreendimento, última
etapa para a sua implantação.

* * *

O' Presidente da Fi

!!ep, José Pelúcio Ferreira,
virá a Flor ianôpolispartícipar
do ciclo de palestras come

morativo ao 5° aniversá
rio ,de instalação do
CEAG/SC�e na'ocasião, além
de assinar o contrato, estará
recebendo o título' de Profes
'sorHonoris Causa daUniver
sidade Federal de Santa Ca-
tarina. ' <

APROVA
Do Senador' Magalhães

Pinto, 'de'pois ; de uma pe
quena d�cepção política no

interior de Minas Gerais:
- É isso mesmo. A gente só

fica conhecendo" as pessoas
depois de comer com 'elas um
farnel de sal.

* . * *

A pe<íhen�, decepção
provoci:ida� i'por 'um volúvei
cabo eleitoral -,nada tem a

ver com a sua' florescente'
candidatura à Presidência da
República, que o .sábio mi
neiro acredita ir de vento em

popa.' ·t, ;i

Direito ,e justiça
A comemoração do sesquicentenário da fundação dos Cursos Iurídí.

'"OS no Rrasil foi ou. melhor, está sendo fecunda. 'Ainda sentimos o'
'impacto da "Carta aos brasileiros", lançada em S.ãoPaulo sob as famosas
Arcadas do Largo de xao rrancisco, três dias antes da efeméridejubilar.
Dois dias depois, na véspera da significativa data, ouvia-se também a

voz de Olinda, respondendo ao cbamamento de São Paulo e trazendo
"uma sugestão concreta para o ano jubilar do Direito em nossa terra". A
"sugestão concreta", expressa por D, Hélder Câmara, era a seguinte:
"Dediquemos o ano jubilar, que se abre hoje, a estudar de verdade os

direitos humanos, completados pelas recentes atualizações feitas pela
própriaONU. A simples leitura dos 30 artigos.já aceitos e aprovados por
nós desde 1948,já nosquestiona e levanta interrogações sem conta" ,"
(cf. O ESTADO, 11-8, p, 5),

,
Nesta atmosfera, pois, de comemorações dos Cursos de Direito e de

reivindicações do Estldo de Direito e dos direitoshumanos, vieram-me
à mente algumas idéias sobre os conceitos correlatos de Direito e

Justiça, tais como os encontrados na Bíblia, Não falo como jurista, que
não sou, mas como simples leitor atento da Palavra, que boje como

ontem, inspira e Ilumina ahumanidade.
O que chama a atenção, em várias passagens do Antigo Testamento, é

o emprego significativo dos dois termos - Direito e Justiça - um

paralelo ao outro, um caso que completando o outro, Já no livro do
Gênesis, a missão de Abraão é vista como uma escolha divina para que
ele instrua, a seus filbos e descendentes, para que "guardem os cami
nhos do Senhor, praticando ajustiça e o direito': (cf. CM, 18,19), No;
início do livro do profeta Isaías lemos um orãculo vigoroso contra Sião, a
"cidade fiel que se prostituiu, antes repleta do direito e na qu aI habitava
ajustiça, agora ocupada por bomicidas! Mas ela, um dia, será redimida
pelo direito e, os que a ela voltar<!m, pelajustiça!" (cf. Is 1,21.27), Em
outro profeta; Jeremias, ouvimos o próprio Deus falar de si mesmo: "Eu
sou o Senhor, que exerço a bondade, o direito e ajustiça sobre a terra,
pois nisto me comprazo" (Jer 9,23). E o mesmo profeta não se intimída
em censurar seu próprio rei: "Aí daquele que constrói seu palácio
violando ajustiça, e seu s átrios defraudando odireito" (Jer 22,13), Ainda'
em Jer 5,28lemos outra aberta denúncia dos que "nãojulgam devida
mente a causa dos órfãos, nem fazem valer o direito dos indigen
tes, , . ,". No livro de Jó,'é o personagem Bildad que interroga: "Acaso,
Deus perverterá o direito? e o Todo-poderoso poderá subverter ajus
tiça?" Finalmente, renunciando a citar tantas outras passagens, recor
demos as expressões confiantes do Salmista, d,irigindo-se a Deus ou a

Ele referindo-se: "Fizestes valer meu direito e minha 'causa, ao vos

assentardes, Juiz dejustiça, em vosso trono" (SI9,5), "Ele ama ajuStiça
e o direito; e a bondade do Senhor domina a terra" (SI 33,5). E ainda o

Sl!imista, incitando-nos à esperança: "Entrega ao Senbor'os teus cami
nhos; confia nele, poís Ele agirá, E fará brilhar como a luz a tuajú stiça e,
como o sol do meio dia, o teu direito" (SI 37,5-13),
Esses textos, velbos de quase três mil anos, e cuja densidade merece

ria ser aprofundada, já falam por si. Além do seu caráter normati vo para
'quem neles reconbece o carisma da Inspiração, nota-se em todos eles a

pulsação da consciência da bumanidade, cada vez mais sensível aos
valores fundamentais que eles proclamam, Essa apurada' sensibilidade,
um de cujos sinais é o debate universal crescente sobre os direitos
bumanos, tem sido marcada por altos e baixos. A' história vem sendo
feita de períodos em que se alternam o absolutismo e a democratização

,

dos regimes, perío'dos norteados por Códigos de leis estabelecidas ou

impelidos pela vontade autocrátíca dos detentores do poder, Seja como
for, mesmo com essas alternâncias de progressos e regresso, pru-ece
inegável que a bistória humana vai caminhando, finne e teimosamente,
para uma situação de fato em que se estabeleça o Direito e se torne

, enfim realidade a Justiça, sem a qual nãõ poderá medr;u' a pa7 (cf. Isaías
32,17).
,

Nossa pátria, que naturalmentE: não está ísolada no contexto interna
cional, atravessa uma fase lnquietae ínquietantp, As dificuldades polí
ticas e financeiras persistem, de envolta com desigualdades ine.gáveis
que sobrecarregam os humildes, ou "sem vez e' sem voz", em cujos
corações rearde a "fome e sede de j_ustiça," da qual fala o evangeljsta
Mateus (Mt 5,6). A igreja do Brasil procurou interpretar esses anseios no
recente documento de ltaí-ci - "Exigências cristãs de uma ordem polí.
tica" - lançado em fevereíro último, o qual será objeto de estudo e

debate, nesta Capital, por feliz coincidência, no decorrer do próprio Dia
da PáQ-ja, quarta-feira próxima, Oxalá,'essa voz, à qual veío juntar-se a

voz da "Carta aos BrasHeiros" e, nos mais diversos pontos do l)aÍs,
,também a voz dos estudantes, artistas, jornalistas, advogados, possa

, transfórmar·se em princípio benéfico de ação, ínspirando aos nossos

dirigentes as medidas acertadas para a solução dos nossos problem as, Só
então é que poderá, como diz o já citado Salmo 37, "brilbar como a luz a

noss,ajustíço e, como o sol do meio dia, o n",sso direito",

,II
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In'dústria descentralizada
meta já antiga·da RESP

,

e
São Paulo - "São Paulo não pretende monopolizar o

désenvolvimento industrial do país nos seus limites geo
gráficos pois, se assim fosse, teria contestado a instalaçâo
da Fiat e de indústrias de autopeças em Minas Gerais. E

preciso atentar, porém, que o empresário não juga nu es

ctt�O e por isso só transfere ou implanta onde possa contar

com a infra-estrutura necessária".
Esta é a opinião da Federação das Indústrias, expressada

ontem pelo seu presidente Theobaldo de Nigris, após
tomar conhecimento da exposição do presidente do Banco

do Brasil, Karlos Rischbieter, na Escola Superior de

Guerra, na segunda-feira. O empresário paulista citou

entre as condições essenciais para a descentralização a

garantia de mão-de-obra e fina�ciamentos.
De Negris disse qu e gostaria de ver os demais estados se

desenvolverem como vem acontecendo com Minas Gerais,
"mas temos que entender que a descentralização não pode
ser feita somente com sacrifício dos estados desenvolvidos
e nem ocorrerá se as regiões sugeridas não possuirem
mão-de-obra, matéria prima, consumo", boas estradas, fi
nanciamentos e condições de concorrência".

INTERIORIZAÇÀO
DE EMPRESAS

Somos favoráveis a descentralizaçãomas é preciso ter os
pés no chão para fazê-la. Acho, por exemplo; que no caso da

BB terá dados
sobre exportação
e importações

São Paulo -o Diretor da
Carteira de Comércio Exte
rior do Banco do Brasil (Ca
cex), Benedito Fonseca
Moreira, informou ontem

que "até a semana que vem

teremos os dados efetivos
sobre exportação e importa
ções de agosto último" e

considerou o dado indicado
pelo ministro Mário Henri
que Simonsen (da Fa

zenda), de exportações de 1
bilhão de dólares (cerca de
Cr$15 bilhões), naquele pe
ríodo, "como muito' bom,
pois superarará o resultado
obtido em 1976 e manterá o .

equilíbrio, apesar do café
estar curto ".
Benedito Fonseca Mo

reira ressaltou que "deve
mos manter ainda. um im-

"

portante saldo acumulado
na balança, comercial" e

disse que a Cacex não' tem
ainda dados' numéricos
sobre a queda nas exporta
ções do café, "mas elajá era

prevista". Quanto à possibi
lidade de uma diminuição',
no preço de registro do café,
revelou desconhecer o as-

sunto.
Sobre a exportação de

manufaturados, Benedito
Fonseca Moreira comentou

que "está sendo mantida
uma taxa de crescimento
acima de 15 por cento, que
poderá ser melhorada até o

final do ano. Houve uma re
tomada de esforços para os

produtos manufaturados e o

governo, corrigiu alguns
pequenos problemas que
estavam ocorrendo na parte
de financiamentos. Por

Importação
somente sem

similares
nacionais

Brasília - O governo de
finiu os critério� e a siste
mática operacional do pro
grama de financiamento à

importação de componen
tes, criado com o objetivo
de reduzir a pressão sobre o

balanço de pagamentos, uti
lizando financiamentos de

longo prazo para a compra,
no exterior, de partes e

peças complementares. A

informação é do ministério
da Indústria e do Comércio.
O prógrama, que ficará

sob a responsabilidade da
Ftname, requer, para que
nele se enquadrem, que os

bens a serem importados
não tenham similar nacio

nal, destinem-se à íncorpo
ração em máquina ou equi
pamentos a serem produzi
dos no país e, além disso sua
aquisição deve ser conside
rada prioritária pela Fi
name. As operações dentro
do programa estão sujeitas a

juros de até 7% ao. ano,
acrescido do aceite de cré
dito do agente financeiro de
até 2% ao ano.

CAMINHÓES
DIESEL OKM

Temos toda lin.ha de fa
b ricação. Mitrced es,
Toyota, Ford, Chevrolet e
Dodge. Com o menor

preço de São Paulo. Tel.:
222-\3220 e 221-7872.

outro lado, o próprio desa
quecimento do mercado in
terno está fazendo muitas
empresas procurarem o

mercado externo adicio
nalmente. Mas isso é natu

ral num período como

esse".
.

Analisando a viabilidade
das pequenas e médias em
presas, no mercado expor
tador, disse: "é um pro
blema muito específico,
devido ao porte dessas em
presas para que elas se lan- .

cem no mercado externo,
que é uma atividade difícil,
possibilidade de resultados
a médio e longos prazos.
Geralmente uma pequena
ou média empresa não tem

estrutura d'e organização
gerencial e mesmo finan
ceira para isso. Pessoal
mente sou um apologista e

tenho defendido que em

presas desse porte devem
procurar se juntar, for
mando "pools" para expor
tação".

.Economia -,5

Westinghouse .nãoCalmon acha que
café é assunto que
merece cuidado

Brasília' - "O preço de Acrescentou que com asmaioria dos Estados do nordeste, seu desenvolvimento '

industrial deve se» natural, contar com a iniciativa espon- registro do café é imutável. de.clarações publicadas
Não temos porque reduzir o ontem na imprensa,. atritânea do empresário e se iniciar como ocorreu em São
seu preço. Não haverá ne- buindo uma possível baixaPauló, através de pequenas Indústrias, acrescentou:. nhuma. alteração. Vamos no preço de registro do café,Segundo .0 empresário, São Paulo nunca se omitiu no

aguentar. Nós temos café e as cotações do produto cai- A usina, construída pela Westinghouse, é controlada por um
apoio ao desenvolvimento dos demais estados, o que ficou ele vale muito dinheiro". A 'ram na bolsa de Nov-a Ior- sistema de computador e quando entra em funcionamento alguns
provado com a participação do industrial paulista nos pro- d minutos após, por defeito técnico, ela pára de operar imediata-.

d I declaração foi presta a, on- que, o quemostra qu e o caféjetos via Sudene e Sudam. E de opinião que. a escentra i- mente. A correção deste defeito deveria ter sido efetuada em fins
tem, pelo ministro da In- é um assunto delicado, com .

zação poderá ser ainda melhor irriplantada através do esta- de agosto, prazo concedido pela Eletrobrás.
d d dústria e do Comércio, An- o qual temos de ter o maiorbelecimento de uma política industrial mais a equa a no Com este atraso e por aindáapresentar defeito, aWestinghouse

país, "selecionando os investimentos e orientando-os para gelo Calmon de Sá. cuidado possível. receberá novo prazo sendo que desta vez receberá multa ainda a

os vaÚos".. E
,. - serestabelecid'a pela Eletrobrás. Além desta penalidade, segundo

O presidente da F'iesp, disse ainda que tem observado o ' mpresàríos nao Antônio Carlos Magalhães a Chesfpoderá entrar com um processo

interesse de um grande número de indústria de porte va-
na justiça contra esta empresa norte-americana e além disso o

entendem Calazans presidente da Eletrobrás informou que ela poderá ser excluída de
riado em se transferirem, expandir ou implantar novos '. qualquer,concorrência de. hidm-elétricas no país.
projetos no interior de São Paulo, "onde centenas de pre-

_ A Westinghous� é uma das empresas que está participando da
feitos estão- constantemente sugerindo investimentos". Sao Pau/� - Os corretores e �xportadores �e café, da �ra�a _de concorrência das turbinas da hidro-elétrica no país.

Lembrou ainda que há mais de dez anos a Fiesp vem Santos, estao mantendo uma atitude generalizada de discriçâo, Outra informação do presidente da Eletrobrás é que na próxima
. . ., . _

d " com ajustificativa de que os comentários sobre a situação do setor -

R' d f'incentivando a mtenonzaçao e empresas, mesmo antes' al coni d
.

'

.

d
semana tera um encontro no 10 com um grupo e ranceses

'. . _ '.. na atu conjuntura po enam agravar a cnse, fazen o com que os » .

d d
.'

d hid I" d T
'

de sermos surpreendIdos pela poluição e outros senos f
. .

I' damai .

fl
rornece ores os equipamentos a. I ro-e etnca e ucunn no

• e eítos negativos-extrapo em ai n amais, com perigosos re exosno, ., b d
. .

f
-

dproblemas na Grande São Paulo ocasionados pelo satura- . Para.A Eletrobrás rece eu este consorcio rances os preços e

. . .. '" extenor.
. todos os equipamentos, mas segundo Antônio Magalhães omento industrial dos últimos anos. Ontem, na ruaXV de Novembro, em Santos-tradicional ponto d bi tã

.

d
.

t
.

I O
.

. custo essas tur mas es ao acima o preço m ernacronai. u os
. de encontro dos comerciantes -os cálculos eram de que o.passivo f' d t EI tr brá

- .

'c t t d
da emnresa Bracafê

ranceses re uzern o cus o ou l'j e 9 ras nao assinara on ra o e
a empresa Bracafe, Exportadores Brasileiros de Café, que reque- à A' . , -

d
.

t d T 'c • d. compr. aqursiçao esses equrpamen os e ucurui roi um os
reu concordata preventi va no forum de Santos; ultrapassam os Cr$ . ..

t d'· tid I id t G' I d d
400 ílh

- -

d hecido ai
-

dI' •. . prmcipais assun os ISCU 1 os pe o presr en e eise quan o e
mi oes, nao sen o co", �CI o am a qua o patrimônio exrs-

sua via em a Fran a.
.

tente para a cobertura da dívida. • g. ç

Como exemplo do ambiente naquela praça, o presidente do
Departamento de Exportadores de Café, da AssociaçãoCo�ercial
de Santos,Olivio Stockler, vem se recusando, sistematicamente, a
comentar a situação e o presidente do Sindicato dos Corretores de
Café, Rodolpho EuricoMourão, salientou: "Eu não falomais, tudo
que se disser, a partir de agora, só poderá piorar as coisas".

Maceió - Os produtores de arroz ado Baixo São Francisco
alagoano estão reunidos e vão apelar às autoridades federais
para que elas reavaliem os programas de colonização e desocupa
ção de terras que a Codevasp - Companhia deDesenvolvimento
do Vale do São Francisco - vem realizando em três cidades de O presidente da Associação Comercial de Santos, Augusto da
Alagoas. Eles apontam o programa' como responsável pela crise Silva Saraiva esforçou-se em demonstrar otimismo, afirmando que
econômica e social na área. os exportadores "apóiam" as críticas à política do governo". FezO rizicultor Silvio Menezes Tavares

questão de destacar: "eu não creio que Camilo Calazanstenhafoi escolhido portavoz dos produtores· .

perante as autoridades, cabendo dito, conforme os jornais publicaram, que ele não se considera um
a ele dizer que os programas da Codeyasp, financiados pelo Banco agente.,de devedores relapsos; acho que ocorreu algum mal en
Mundial, estão surtindo os efeitos desejados. Silvio queixou-se da tendido".
falta de liquidez no comércio de Penedo, Igreja Nova e Porto Real Quanto a expressão "trarnbique

" utilizada pelo presidente do .

do Colégio, onde os programas são executados. IBC ao se referir ao Grupo Leite Barreiros -exportadores comen-
Em Porto Real do Colégio, a mais de 250 quilômetros de Ma-

tavam ontem, oficiosamente, que "ele não explicou direito o queceió, o índio civilizado Antonio José dos Santos, ocupado pela .

quer dizer com trambique".·Codevasp na sua mão-de-obra, queixa-se do baixo salârie e de um .

tal "Dr, José Luis", que ao procurá-lo para receber um vale de Cr$ A Associação Comercial de Santos está praticamente em assem-

200 recebeu como resposta "muito atrevimento". Conta o índio, bléía, permanente, sendo previstos encontros a porta-fechadas,
da tribo descendente dos Caetes, que o tal doutor lhe indagou para com seus principais integrantes para exame da evolução da crise

que desejava o dinheiro: do café.
"Eu respondi que minha mulher ia dar a luz e eu precisava Mas, do ponto de vista oficial, aquela entidade vem procurando

daquela quantia. Aí o doutor Z'é Luis perguntou: quem foi que fez aparentar otimismo e seu presidente até frizou que existe ampla
o filho foi eu ou você", contou o índio. Da mesma forma, os

confiança no IBC, também na efetivação de linhas especiais derizicultores reclamam do baixo salário pago aos camponeses, cujo crédit
.

oc o dos o tadores leiteadas direta te aodoem s orr exp r ,p I menvalor semanal não ultrapassa a �r$ 150 para um chefe e família
ministro da Indústria e 'Comércio, Calmon de Sá.

que tem 8 filhos,

.

Rizic'ultores e

índios queixam-se
da Codevasp

�S.A.
50 anos de tradição no mercado de capitais

membro das Bolsas de Valores de São Paulo e Santa Catarina
Rua Felipe Schmidt, 27 - s/116 - fbne: 22.4906

intermediação na compra e venda de ações em Bolsa
letras de câmbio - custódia de títulos - incentiv-os fiscais(.'UHHl-JOH,-\ t»: VALORt:S .\ÍOB/LlARIOS

•

cumprIu prazos
Rio - Dirigentes daWestinghouse no Brasil terão reunião hoje,

no Rio, com o presiderite da Eletrobrás, Antônio Carlos Magalh
ães. Eles foram convocados para assisnar novo termo de responsa
bilidade com a Eletrobrás a fim de colocar em operação definitiva
a usina termo-elétrica de' Bomgi em Recife.

CALAZANS E O

''TRAMBIQUE''

AEucatexmostra tudo O que há·por trás da melhor parede divisória.
,

'1 Quando você compra uma
I parede divisória, pode estar
.

comprando junto uma porção
de aborrecimentos. Ou um
punhado de serviços.
Com 25 anos nesse negócio,

a Eucatex sabe perfeitamente
disso. E sabe tanto que, quando
vende uma parede divisória, dá
de graça um sistema.
O Sistema Divilux.
Você não pode ficar

na mão. Nunca.
Através do Sistema

Divilux você é atendido
do jeito que você gosta:
rapidamente.
E pode comprar,

sempre, a quantidade
de�ivilux que você •

preCIsa.' .

Natural: a Eucatex
é a maior empresa espe
cializada em Paredes
Divisórias.

Possui equipamen
tos sofisticadíssimos.
Pode, portanto,
produzir e entregar
quantas paredes.
divisórias você precisar.
A tempo e a hora.
De repente, você pode

precisar de uma assessoria.
Pode perfeitamente

.

acontecer que você, premido
pelo excesso de trabalho e pelo
tempo, precise de um especia
lista para trocar idéias sobre a

melhor maneira de aproveitar
o seu espaço interno.
Pois é só falar com a

Formidur etc.
E para assegurar que tudo

nas paredes divisórias Divilux
é de excepcional qualidade, a
Eucatex foi além: passou a

fazer e a fornecer todos os seus

componentes: painéissperfis
ferragens.
Com isso, ela conseguiu
outra coisa: fazer com que
jamais haja qualquer problema

de reposição.
Mas, beleza sempre
faz bem.
Talvez essas vantagens
bastassem a uma

empresa comum.
Mas, para a

Eucatex, beleza
também põe mesa.
Por isso, ela

caprichou na
apresentação das
paredes divisórias
Divilux.
E caprichou tanto,
que as paredes
divisórias Divilux
são verdadeiras

obras de arte.
Não basta faier. É preciso

colocar no lugar certo.-
A Eucatex não quis correr

risco.
E incluiu, no Sistema

Divilux, gente superespeciali
zada para instalar as paredes
divisó.ria� e prestar
toda a assistência técnica.
Você economiza na

mão-de-obra. E não se abor
rece jamais.

Eucatex, que ela coloca à sua
disposição sua equipe de
engenheiros e arquitetos.
Você pode confiar, porque

eles só pensam nisso. O dia
inteiro. Se você quiser, eles até
fazem o projeto para você.
Acima de tudo, gualidade.
As paredes divisórias

Divilux são o resultado de
longas pesquisas

desenvolvidas
nosmoderníssimos laborató
rios da Eucatex.

Graças a isso, existe Divilux
para todos os casos: até
commiolo maciço de Fibraroc,
chapa à base de vermiculita,

. mineral extremamente
resistente ao fogo. Divilux é
revestida em ambas as faces
por Eucaplac em cores lisas ou
em padrões de madeira.
E, se for o caso, com outros
a ;tbamentos: Amazon,

Onde existe Brasil, existe
Divilux.

--

Você pode estar em Brasília,
e especificar as paredes
divisórias Divilux '

para o Macapá. Ou vice-versa.
Você não terá, nunca,

problema de escolha nem de
entrega. Os Revendedores
Especializados Eucatex estão
espalhados por todo o Brasil.

:�

Sempre prontos para
atendê-lo. E para assisti-lo .

Agora você já sabe.
. Agora que você já sabe tudo
sobre a parede divisória
Divilux e o Sistema Divilux,
aproveite. Fale conosco.
Você vai ver que por trás de

cada parede divisória Divilux,
hámuito mais do que você
imagina.' \

.
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DIVISORIAS

DIVILUI
QucatQX

REVENDEDORES rSPECIALlZADOS EM TODO O PAÍS
* MANAUS: MaIO Importadora *BELÉM: Importadora de Ferragens' Madeiras do Pará

- Mapasa * FORTALEZA: Hidrel » Casa da Madeira * RECIFE: Albino Silva *
MACEIÓ: Corei-Com. Repres. S/A * ARACAJU: A. Menezes * SALVADOR: Brandão
Filhos' J. Bandeira' Flomad * BELO HORIZONTE: Palomar • Enacel * BRASÍLIA E
GOIÂNIA: Sebba S/A (Mad. São Jorge) * GRANDE SÃO PAULO: Madeireira Tupi'
Promódulo • Pierin Arte' Sneiders Gagliardi • Midas » Antonio Conti • Riveplac * SÃO
PAULO INTERIOR: Cotit (Ribeirão Preto) • Perdiza (Ribeirão Preto) • Valter lshida
(Bauru, Araçatuba, São José do Rio Preto e Ribeirão Preto) • Refrigeração Primor (San/os)
• Schreiner Decorações (São José dos Campos) • Orlandi Magalhães (Campinas) • Revestec
(Campinas) • Brigatto (Limeira) • Angelo Smirne (Araraquara) • Comercial Passini
(Piracicaba) • Biazo (Jundiaí) • Santiago Rodrigues (São Carlos) • Mazzari (Sorocaba) •
Revestec Mogi (Mogi das Cruzes) * PORTo ALEGRE: Melson Tumeleiro (Porto Alegre) •
Madezatti (Caxias do Sul e Porto Alegre) • Morganti (Porto Alegre) • Comercial Trilho
Otero (Peloras/RS) • Comercial Grazziontin (Passo Fundo/Rê) • B. Lauxen
(Carazinho/Rõ) • Bos S/A (Ijui/RS)· Arno Johan (Lajeado/RS)· Vergilio Lunardi (Santa
Rosa/RS) • AI/o Uruguai (Concórdia/SC) • Ferragem Erechinense (Erechim/RS} .' ,

Bortotom Com. Constr. (Vacaria/R'S) • Valandro Mello (Sta. Maria/RS) • AQ/onio Ávila
Severo (Rosário do Sul/RS) * CURITIBA: Impar (Curi/iba) • Alpa (Curiliba) • Finarre
(Curitiba) • Durieux (Florianópolis) • Formqco (Florianópolis) • Ferragens Cascavel
(Cascavel/PR) • Yaroslau Sessak (Londrina/PR) • Romeo Geog (Blumenau/SC) • Borges
Decorações (Joinvile/SC) • Comercial Mauá (Maringá) • João Varassim (Ponta Grossa/PR)
• Bergerson e Campos (Toledo/PR) • Empre/ec (Francisco Beltrão/SC) • Cihab
(Brusque/SC) * RIO DE JANEIRO: Arnaldo Schipper (Rio) • Separi/ (Rio) • Divilam
(Rio) • Key Eng ..

a (Rio) • lia Ma/s, Constr. (Rio) • Zanon Mads. (Rio) • Diviplac (Vi/ória) •
AnlOnio Jacob Saad (Vi/ória) • A. Vidralia (Vi/ória).

EUCA TEX S/A Indústria e Comércio
ESCRITÓRIO CENTRAL:
A v. Francisco Matarazzo, 584/612, CEP
05001, Fone: 825-2233 (PABX), SÃO
PA ULO • RECIFE: Rua Visconde de
Goiana, 276, Boa Vista, Fone: 221-3633
• SAL VADOR: Av. Sete de Setembro,
285/7, Edifício Sequóia/Sândalo,
Fones: 245-2806 e 245-3307 •
BRASÍLIA: Quadra 11, Lote 13 S.C.S.,
Loja 03, Edifício Anhangüera, Fones:
224-5763 e 225-2853 • BELO
HORIZONTE: Rua Sergipe, 1034,
Térreo, Fones: 223-7805 e 223-7359.
BELÉM: Rua Ó de Almeida, 490, Con].
1003, Ediftcio Rotary, Fone: 23-1586 •

RIO DE JANEIRO: A v, Princesa
. Isabel, 350, S/L, Fone: 275-2244
(PABX) • CURITIBA: Rua João
Negrão, 150, Fone: 22-9176 (PBX) •
PORTO ALEGRE: Av. Independência,
375, Fones: 24-0571 e 24-2145 •
FORTALEZA: Rua Pedro Pereira, 460,
salas 907/8, Edifício Santa Lúcia,
Fone: 26-193/.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Anticoncepcionais na,
lista dos medicGilientos

que a CEME distribui
curn e n to s disponíveis
para prcscricào e dixtri
hu içúo, POI' esse mot iv o,
hú alguns meses, dcsco
nh cccndo este fato, a so

ciedade brasileira de en

docriuologiu e metabolo
giú cucaminhou pedido ao

\linistério da Previlência
para ujnc lusáo dox mes

mos na R\lB, A Cerne, in-

adquirido brevemente
pela Central, para que o

.\1 inistério da Saúde inicio
a exccuçào do programa
de prcvençáo da gravidez
de alto risco, que prevê a

distribuiçâo a mulhercs

cuja ges taçúo represente
perigo ú sua vida ou a do
filho qu e gerar.

A Cerne também infor-

Brasil! (/ - Conte tido

xcparudumente as duas
su hs tànc i as usadas na

compus rcao das pílulas
anti conc e pcio nai s
dicntilcsti lbcxtrol e ctini
lcstrudiol - o que signi
fica que elas pudcráo ser

encomendadas a indús
trias furmucêuticus mesmo
scm ,figural' da linha pa
dronizada oficial, distri
buída nos postos de saúde,
foi aprovada ontem pelo
ministro Nascimento e

Silva a nova rel açào de'
medicamentos bús icos da
Cerne. Tem :14:3 ítens, 40 a

mais do que a anterior,

Apesar de figurar na re
laçao aprovada no ano

passado, os anti-
diabéticos orais, insulina,
ant{tiroidem:los e' outros

hormônios de açá\) encló
('fina n<Ío c:onstavam da
lista distribuída aOs médi

cos, qu � eíllltém 'os medi,-

vestira este ano Cr� 1:166 mou hoje qu e editará, em
milhócs 711 mil 700 na tamanho de bolso, para dis
aqu isiçào e distribu içào tribu içáo li todos os medi
de medicamentos, para cus de, úrgüos oficiais de
Cr� 410 m ilhóes :HJO m i] uxsistê nciu medica e sani
em 1�7fj, tária, a sua rcluçào de me-

A respeito das pílulas! dicamentos hás icos. Esses

anticonccpcionuis , asses- remédios ao serem COIl1-

sores da Ccme explicaram prados por concorrêriciu
que, eomo as duas suhs- núhl icu e· distribuídos,'
tánc ias da' com pos içáo entre outras inxtitu içôcx,
constam' da R.\lB, "é só ao INPS, secretarias de
mandar juntar para obter o saúde dos Estados e terri

produto final", sem preei- tórios, Ipase, Funabem,
sal' inch,tir () ílJlont!atúrio LSA e Fundação de Ser
na linha padronizada,' \ i�'os de Saúde Púhlica,
Esse c:ontraeepti\,(l serú do \Iinistério da Saúde.
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:�COMPANH!�i�S�g��"��",Ç!,\FÉ SOLÚVEL�l
e� C.G.C. MF n9 78.588.415/0001-15 Q�
G) AVISO AOS ACIONISTAS C�
QD E�
GD BONIFICAÇÃO F.I! AÇÕES - Convidamos os senhores acionistas a retirar, a partir �I\

do proxinio di,] 12 (doze) de sctrmhro, as açoes gratuitas deco,rrentC"s co ;:)11I;":t_"'n \JtI
�" to do capital' social de Cr$ 87.5QO.�OO,OO para Cr$ 131.250:0011,00, c�Jibcrã G�\lLJ do pela Assemb1éi" Ceral ExtraorJinaria realizada em 28 de Junho �e 1977. As,

'1�t' ações boniticadas serão atribuídas <105 srs. acionistas na proporçao qe. _01 cf}\Q (umá) ação nova ela mesma egpécic c forma, para cada grupo de 02 (GlJ.'l�.) llçoes

�" possuídas. As ações novas fruirão dividendos desde primeiro de janelro do ��\'/1 corrente ano.

e� DIVIDENDO SEHESTRAL Também a partir do proximo dia 12 (doze) de sE't"",bro, e�
I!� 'iniciaremos o p;1�;�mcnto do 189 (décimo oitavo) dividend-:,. corr:spondci1te �o �t\
\ij primeiro semestre <.10 corrente �x�rcício. O provento

....sc:a pago' a. tax.:l de. 2J� \itf
�JM (vinte e cinco por cento) calcul.:lda so.bre o .lucre llquido do s('Clcstre. apc.r! �f\
'S� do n.'\ conformid.:lde do dispo$to no artigo 191 d.:l Lei Ft.:rle:-al 09 ó.40t". �e ��

/CI. 15.12.1976, atribuindo-se, a cada aç30 o uividendo de Cr$ 0,12534, inclusive' �I\
�, is aç�cs distrihl!id�s por bOllific�çiQ. ��

C� ÚIPOSTCI DE REN,DA - Poderão os srs, ac;oui9t�s, na forma da"legish_,ão vi(?b": (�
te. optar pC'lo desconto do imposto df' rt:>nda 1.la fonte,� rucdlante�anl:.!t':::t3ça�

f)'.\C� por escrito, a ser formulada no ato .do receLnrue�to. Fac: ?t ,::ond�çao ..jc;"' soei;.. �J
dade Bnônirn.:l de capital aberto,. o desconLq na (ante sera fel to a taxa redUZi

G�, da de 157. (quinze por cc�to) sobre os valores pagos. H
..

averá tic�conto .?3 ton C�I te sobre os dividendos nao reclatoados dentro de 120 (CC:lto 'c vlnte) alas, ' a

69: contar da data do início do pagamento. \..'�
61'.\ ATENDIMENTO - Os srs. acion�5tas ou �eus _r('�resellthant:s .lcdgai9s:00sera_aSola2�eOond� f,!\�� dos pelo Departamento de Aço�s nos dlas utC1S, no, orar la e • ��

Q, das 14:00 às 17:00 horas, nos seguintes locais: C�
131\

j LONDRINA Na sede social, ã BR-36'9 - Rodovia Me�o Pei-

I!,fl\iliJ xoto, 1Çm. 155; \:láJ
li� sÃO PAULO Avenida Paulista, 2073 - Edifício Horsa II -

���� 239 andar - Conjunto Nacional. ��

'Q� fi'
�� LONDRINA, 17 DE, AGOSTO DE 1977 (f�
O,. ',' A DIRETORIA

.

. fi!JI'JQ�c:..t:m.I'?II.���.rn.����C0.�e'J'a,��lf':tJI>����V���IIIõI'P��'U'� �'II.l.A'�..,.",�""""'éJJ'I..::;;7õí:.!J,1

COOPERATIVA DE ELETRIFICAÇÃO RURAL
DO VALE DO ITAPOCÚ LTDA • CERVIL

CONVOCAÇÃO DA �SSEMBLÉIA GERAL

EXTRAORDINÁRIA

Ficam convocados os Senhores pssociados desta Coopera
tiva, para aAssembléia GerÇiI Extra'2rpinária, a realizar-se no salão
nobre da Câmara de'Vereadores, deste município de Guaramirim,
dia 11. (onze) de setembro de 1.977, às 9 (nove) horas, em 1a

convocação, a fim de deliberarem sobre o segL:nte:
'

ORDEM De) DIA
Alteração do Art. 10, letra b, dos estatutos, para efeitos da inclusão
do município, de Araquari, na 'área de ação da Cooperativa.

Guaramirim, 27 de agosto de 1 �977,

LUIZ DE OLIVEIRA GODOY
Presidente

OBS,: se não houver "Quorum'" para a realiÚlção'da Assembléia
'em 1 a convocação, será: realizada a Assembieia em 2a convocação
no mesmo dia da 1 a, GOIT) a diferença de uma hóra com a metade e

mais um dos associados. Se ainda persistir a falta de "Quorum",
será realizada outra em 3a convocação, também com a diferenç'a
de uma hora, com o mínimo de 1, O (dez) associados.
Para efeito de q'uorum de instalaçáq, esta Cooperativa-tem 187

(centb e oitenta e sete) associados:
_

LUIZ DE Ol-IVEIRA GODOY
,Presidente

'Guaramirim, 27 de agosto de 1.977

Deputado diz que governo

não se identifica com o

lnteresse da n�ção
Brasilia - o deputado Cels;) SmTOS

(.\IDS-PI) lamentou onteni, da Tribuna do
Congresso, que o 7 de Setembro nào possa
ser o dia dacomunhúo nacional, como de
vcriu, pois o governo �'núo podendo falar
aos brusil eiros a linguagem da verdade ('... )
apela para o mito, usxocia-sc exagerada
mente ao símbolo, o que e uma forma
fácil e até certo ponto .\';1 de criar uma

imagem falsamente -positÍ\ a em s uhs titui
(;ÚO ii imagem real que integram os brasi
leiros". '

O deputado José Alves (Arcnu-Af.), que
ocu puva hancada da 1 idcrunça arcnista, em
rápidus palavras contestou, o teor da pro
nunciamento do parlumcntar da opos içá»,
Disse que o partido do govcrnonúu porlc-,
ria ouvir discurso como aquele sem dar a

resposta que merece.

Para ele, o 7 de Setembro mio é o dia
mais indicado para estabelecer di visôcs na
família, Declarou qu e a Arena nega vali
dade às afirmaçôes do discurso, afirmou
mio acreditar que o pessimismo, que o

.mesmo expressou, reflita o que pensam
hoje os brasileiros,

REPRESSAO
AOS JOVENS
Lembrou o representante oposieionista

que nas origens da independência avulta o

o;acrifício dos jov ens, em contraste com os

dias atuais.rqu ando "qualquer tentativa da
mocidade no sentido de defender esses

ideais. é logo interpretada corno invcs tidu
contra as institu içôe s ",
Referiu-se ao manifesto de título: "O

Brasil tamhém é Ic ito por nós", de inte
lectuais, jornalistas e parlamentares, di-
\ ulgado 'ontem do (lU aI destucou trecho
em que se salienta a insatisfaçüo em que
está envolvida li populuçào nacional de
corrente de púss imas condic;ües de vida e

ausência de liberdades dcmocráticus. O
clocnmcuto, par�1 o par!amentar, reve lu
apenas "verdades qu e suo escondidas ao

povo, que sú as conhece por '<jue as sente
lia própria cume ".
"Nà» foi para chegarmos a esses dcscn

contros que fizemos a indcpcndêuc iu" -

.lisse, acrescentando: '''Foi' em Iuvor da
democracia que construunos os pilares de
nossas instituiçôes polític:as. 'Foi em de
fesa da liberdade qu c assumimos os mais
solenes c:ompromissos ao longo de nossa

histúria (.:,.) l' '

\las que temos? A negaçüo �lesse pa
sado; a vio'laçúo desse princípio e o des\ io
dessa nl,eta ",
Final izou seu pronunt'Íamento afir

mando: "O dia clapúb'ia de\'e ser um dia de
reFlexüo para nús. A retlexüo' para \'er os

simholos como' expressüo de uma reali
dade e nüo como projeçúo de 'interesses
que forjam um patriotismo desYÍrhlado
dos mais profundos sentimentos uacio
!lalS .

o parlamentar pelo Piaui em seu dis
curso, indagou: "onde está o sentimento
de solidariedade se oGoverno nüo se iden
tifiea com o interesse da naçào?
Onde exíste a comunhão h'ate,rna de bra

sileiros, se o espírito naeionül foi l1egado
nas suas origens mais legítit'nas, prevale
c:endo o arbíh'io ao ínvés da legalidade,
campeando os troféus de heTúis impro\'i
sados, (jU ando os verdadeiros heróis dcste
país, a corte dos seus trahalhadores, IIÜO
tem sequer o direito de'ser ouvida em Sl!as

reivindicaçües?"

SECRETARIA
DOS TRANSPORTES E OBRAS

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS
DE RODAGEM
DO ESTADO DE SANTA CATARINA

AVISO DE LlCITAÇÃÔ
o DEPARTAMENTO DE ESTRÁDAS DE RODAGEM DE SANTA CATARINA. através do

GRUPO EXECUTIVO DE LlCITAÇOES (GEL), leva ao conhecime):lto dos interessados, que
se acha abertala TOMADA DE PREÇOS-EDITALN o 73/77, para aquisição de 01 (hum)
conjunto de Equipamentos para HIDROSEMEADURA, com prazo de entrega das propostas
até as 9,00 (nove) horas do dia 1,5 de setembro de 1977, no Protocolo Geral do DER-Se,
10,calizado no 70 andar do Edificio das Diretorias, em Florianóp.qlis,

Cópia do referido Edital e maiores escl-arecimentos, serão obtidos' junto ao GEL. no
endereço acima mencionado,

DER-SC, em Florianópolis, 02 de setembro de 1977,

EngOCivil Osny Berretla
Che'fe do GEL

EngO Civil Moacir Mondardo
Diretor de Operaçoes

�BESC
,� Banco do Estado de Santa' CatarIna S. A.

DEPARTAMENTO DE C,OMPRAS
AVISO· DECOM N° 018/77

VENDA DE BARCO,S DE PESCA USADOS

o BANCO DO ESTADO DE SANTA CATARINA SA - BE;SC, torna público aos interes

sados qU,e procederá a alienação de 3 (três).�àrcos de pesca, usados',conforme caracterís
ticas abaixo, com vencimento marcado para as 15:00 horas do dia 20 de setembro de 1977.

TOMADA DE PREÇOS N° 069/77

CARACTERISTICAS: Tipo "CUTER" camaroeiro, em,bom estado de conservação,
com capacidade de 94 toneladas brutas, motor GM-DIESEL de 340 HP, equlp,:dos com

ecossonda, rádio, motores auxi liares e demais acessórios necessários a navegaçao em alto
mar,

LOCAL DE DEPOSITO: Os interessados poderão examinar os barcos objetos
deste edital. no estaleiro da CaRENA na cidade de ItaJai (SC) onde se encontram ancora-

dos,
'

" ,

COPIAS DO EDITAL E lNFOlüIAÇOES: Poderão ser obtidas em Florianópolis
(SC) no Departamento de Compras - DECOM, a Praça XV de Novembro na 11, Edifício Otília
Eliza 2o'andar � sala 201, .,

PROPOSTAS: As propostas deverão ser entregues ate às 15:00 horas do dia 20 de

setembro de 1977, em Florianópolis (SC) no endereço acima informado,

,

' ..:""

o ESTADO, 08 de Setembro de 1971

Senadores a favor

da revisão salarial

a cada três meses

Brnsil i« - A muclançu da política salarial. re ivind icadu
pelos trabalhadores e no momento mais cspccificumcntc
pelos mctalúrgic:os, será apoiada pelo .\IOS, qu e defende
inclus ivc a rcvisúo pcriócl icu do salúrio-mí;limo para corri

gir os prejuízos causados pelo processo infl acion.irio.
De acordo com proposta do senador Franco \lontoro

(SP), líder do .\ID8. a Corn ixxúo de Economia do Senado
rculizurú 11111 estudo para verificur o real aumento do
cuxto-dc-vidu. Na Comissiio. o senador usou como argu
mento para necessidade deste levantamento, o tl11e ocor

reu em 1!)7J, quando-o índice real do aumento do custo

de-vida foi o dobn; do anunciudo pelo Governil.
A batalha' pela re visúo peri;ídica do sulurin-m inimo se

ccntrulizur.i em torno do projeto do senador \larcos Freire

(.\IDB-PEl, qu e a prevê de três em três meses. Em defesa
, de sua tese, o senador pernambucano cita dcclal'úes do
ccunom is ta Hu bens \'az da Cos ta, ex-prcs i dente de úrgüos
corno a Sudcne , (,) Banco do Nordeste e o BNH, de que hú
xis tcm.itico "furto" do salúrio-mínimo, qu e perde gru
dutiv.uncntc , seu real poder uqu is itivo ", O trubulhudor de
salúrio-mínimo - observa o economista - recebe au

mento uma vez por ano, mas sofre recluçôcs nos onze

meses subsequentes",
Para o senador essa re visúo seria uma qu cstúo de cqu í

dade. "A corrcçào monctáriu - decluru - compensa tri
mestralmente os ganhos do capital. A rcvisâo trimestral do
salúrio-mínimo viria assegurar este direito aos que traba
lham ".

A RECOMENDAÇÃO DO
MINISTERIO DO ,TRABALHO

I

;'I/a Arena, a tese da revisáv periódica do salúrio-mínimo
tem, na Comissüo de Economia do Senado, alguns defen
sores. O senador Ot,lÍr Becker (SC), 'por exemplo, a c(;nsi
dera imprescindível, frisando que no Sul ela jú existe atL'
em bl'llefício do melhür relacionamento cmpresa
emprégado e da própria produçüo. Ele núo aceihu'ú'a reco

mendaçüo aos set1adores arenistas, divulgada pelo.\I inis
tL'rio do Trabalho, para qu e ,rej eite.m no plcÍlúrio d� sena-

do o projeto do senador .\larc:os Freire.
'

O senador Otair Becker apoiou, tamb&m, a tese do sena

dor Franco .\Iontorú, de que a Comissúo de Eeol1omia deve
realizar estudos sobre o aumel)fo do �llsto-de-vida. Atua'l
mente, acentl'lOu o senador' \Iontoro, hú levantamentos
feitos por vúrios úrgüos sindic:ais' e uni\'ersidades, O Se
nado de\'eria, com o que concordou o senador Rob�rto
Satllrnino, solicitar todos estes lenmtamentos e ex,iminú
los, "pois tem grande importúncia social".
No debate sobre essa verifieaçüo, que eomeçarú na

quarta-feira da semana que \'em, c:om uma conferência do
professor Eduardo Suplicy, de Súci Paulo, e para a (lual o
\IDB jú conta com o auxílio de professores da Universi
dade de Brúsília, o senador Franco .\!ontoro acentuou o

(jue oeorreu em 1�7:3, quando o índice real de infla(,;i'toJoi o
çlobro do anlinc:iado ofidalmente pelo governo, Em torno

cÍessa diferença é que os metalúrgicos exigem, no ill0-
,mento, a re\'Ísiio da política salarial fixada pela renllucüo.

Anexação de
.

,

,parte do IMato
;:��::T!�'�lGrosso a Goiás
tem fundamento

histórico

,

B/'(/�t'/i(/ - o senador Osires Teixeira (Arena-GO), reI a
ttir da Comissão l\1ista que estllda a mensagem do Presi
dente Ernesto Geisel propondo a divisúo de .\Llto Gr;)sso,
disse ontem que," é mu ito esb'anha a reaçiio do gO\ emador
Garcia Neto (MT) eonb'a a emenda da bancada fe(kral de
Goiás propondo a anexaçào de 16 munic:ípios tllatogros-

., senses, pois ele mesmo criou Ulll,í comissúo, em HI7,'5, para
estüdai- esta possibilidade ",
A d�c:Iaraçúo do governador de .\Iato Grosso, acompa

nhada por vúrios parlameJltares do estado, dlj (jue o sena
dor Osires Teixeira nào'poderia ser o rClator da Con1issüo
.\'lista; uma vez que é goiano, foi considerada, por este,
como uma ofensa pessoal. "S;'u - observou o senador
Os ires - goiano (;om o maior ogulho, 111 as sou ,acima de tllel(
brasileiro e darei meu parecer fundamentado nêl direito, de
aeordo com a rl'sponsabilidade de senador da Hepública",
Após ter realizado ul11'le\'anhimento em \'úrios docu·'

'mentos existentes no Congresso Nacional sobre o ,m:ordo
de 1!);37, em qu�' :\Iato Grosso cedia a Goi[Js pmte do 'seu
territúrio, o senador Osires Teixeira diz-se praticamente
convencido de que a i>retens<lo goianil de an,exar os 16
municípios matogrossenses h,.'IÍl fundamento -histórico e

jurídico; Ü senador� inclusi\'e, jú tem pronto lIm mapa que
mosb'a eomo ficará Goiás com .JS municípios a sere� t,ira-
dos de .\fato Grosso,

.
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Bonn - A polícia pediu
ontem provas de que o in
dustrial sequestrado Hanss
Martin Schleyer está vivo,
antes de considerar a possi
bilidade de libertar onze

.presos por terrorismo.
Schleyer foi sequestrado

há dois dias, depois que
cinco terroristas com metra

_Jhadoras emboscaram seu

carro em Colônia, matando
o seu motorista e três
guarda-costas 'que o se

guiam num veículo de es

colta.
. Numa mensagem trans

mitida ontem pela rádio da
Alemanha Ocidental, a po
líciapediu aos sequestrado
res que enviem uma· fita
gravada. com a voz de
Schleyer, na qual este res

pondesse a duas perguntas
sobre amigos íntimos.
O escritório central da po

lícia federal disse que so

mente uma resposta gra
vada poderia demonstrar

o ESTADO, 08 de Setembro de 1977

Anticastristas
espalham terror
em Nova Iorque
lançando bombas

. Explosões/Washington
Duas explosões, uma atrás
da Casa Branca e outra no

gabinete da empresa aérea
soviética Aeroflot, pertur
·baram a calma esta madru
gada na capital. A polícia
disse que um grupo cubano
anticastrista, ti comando
Pedro Luis Boitel, se .res

ponsabilizou pelos atenta

dos.
O porta-voz da polícia

Cary Hawkins declarou
que um homem que' afir
mou ser membro desta or

ganização chamou o gabi
nete de uma agência de no

tícias antes da explosão
próxima à Casa Branca.
Segundo Hawkins, o

,

Blumenau (Sucursal) -

Por volta das 11 horas e 45
minutos de terça-feira,
quando tentava consertar o

poço em sua residência à
rua Júlio Heindrich 888,

no bairro Garcia, juvenal
Souza Machado, de 25 anos

de idade, escorregou e caiu
.

no 'interior do mesmo,
quando um dos lados do

poço desbarrancou.

chefe da redação da agên
cia, disse ter recebido um

telefonema durante. a ma

drugada de um homem com

forte sotaque espanhol, e

que garantia que acabava
de colocar uma bomba no

edifício da: Aeroflot,

Há quatro meses, os co

mandos Boitel se responsa
bilizaram pelo atentado
contra uma agência de via
gem de Fort Lauderdale, na
Flórida, WIe organizavam
vôos fretados para Cuba. O
grupo também se responsa
bilizou por uma bomba que
explodiu perto de um avião
venezuelano parado no ae

roporto de Miami.

"inequivocamente" que o

executivo de 62 anos, ainda
está vivo.
Os . sequestradore's do

presidente da Associação
de Empresários da Ale
manha Federal pediram a

libertação de onze terroris

tas, entre eles três dirigen
tes do grupo Baader
Meínhof, 1,1 milhões de

m!lrcos(478.500��ólares) d.e
resgate e um aVIa0 para sair

do país.
Também pediram que os

terroristas fossem acompa
nhados em sua- viagem ao

exterior por um teólogo pro
testante, Martin Niemoel
ler, e um funcionário não
identificado das Nações
Unidas.

Naõ é esperada ne

nhuma decisão a respeito
das exigências enquanto as

autoridades não receberem
provas de que Schleyer está
vivo.

Juvenl ainda foi atingido
com o bolinete que desabou
sobre sua cabeça. O Corpo
de Bombeiros foi chamado
ao local, mas ao chegar po
pulares já o haviam tirado e

levado para o Hospital
Santa Isabel, onde foi sub
metido a intensa cirurgia e

internado na unidade de
tratamento intensivo. Seu
estado de saúde é grave.

Justiça Militar decide amanhã processo·

contra almirante acusado de subversão

que lhe empresta o verná
culo: ao afirmar que Reis
Venoso era um "sem cará
ter" quis dizer que o mi
nistro não tinha firmeza, já
que não fora capaz de sus

tentar sua posição inicial

apoiando o grupo de tra

balho sobre a desestatiza

çâo.
Com base na lei de se

gurança nacional, que
considera crime contra o

Estado ofensas ao presi
dente da República e aos

seus ministros, o procura-

.

dor Rui Lima Pessoa de
nunciou o almirante à Jus
tiça Militar, por solicita
ção do ministro da Justiça.
Teve início então um dos
mais rumorosos casos no

Superior TribunalMilitar:
um oficial-general proces
sado por subversão e a sua

defesa - a cargo dos Srs.
Heleno Fragoso e José
Luis Lacerot -, susten

tando que possíveis ofen
sas'a pessoas investidas de
alguma autoridade não

podem constituir atentado

a, segurança do Estado .

Posteriormente, quando a

questão sobre o grupo de
trabalho, estava exausti
vamente discutida no pro
cesso - através de de
poimentos de testemu
nhas - o ministro Reis
Velloso pediu ao presi
dente da República a

/ "descontinuaçâo" do pro
cesso contra o almirante,
pois considerava-se satis
feito com os acontecimen
tos.

Essa "descontínuaçâo"

não foi possível porque
inexiste no direito brasi
leiro. Sendo a acusação
contra o almirante a de ter
s(.')!;lIr<in�·a co n tr a a

segurança nacional não
poderia o ministro, pes
soalmente, dar-se por sa

tisfeito, o que caberia
apenas ao Estado, titular

,

do bem contra o qual se

teria atentado. No caso, a

ação penal teria' que pros
seguir até a sentença final,
que será proferida sexta

feira, após o julgamento.

Compre amobiUa'oompleta€ aindaganhe

Brasília _..;.. O almirante
Macedo Soares -.enqua
drado na lei de segurança
nacional por declarações
consideradas ofensivas ao

ministro Reis Venoso -

será julgado sexta-feira
pelo Superior Tribunal
Militar, um ano depois de
ter sido denunciado pelo
Ministério Público Mili

tar, por iniciativa do mInistro Armando Falcão.
Numa entrevista a re

vista "Veja", no ano pas

sado, o almirante foi soli-

citado a emitir sua opinião
sobre o atual secretário
geral do Planejamento:
"para mim - disse então
- ele não tem caráter".
Referia-se a atitude de
Reis Venoso de desautori
zar o grupo de trabalho
sobre a desestatizaçâo da
economia que ele, almi
rante vinha presidindo.
Mais tarde ao confirmar

as declarações ele expli
cou, entretanto, que a ex

pressão "caráter" fora uti
lizada no sentido próprio

Sala copa laqueada. com mesa retangular, buflet de 1.99 e seis cadeiras
estofadas. De Cr$ 7.660,00 por somente CrS 5.620.00.

Conjunto modulado constituído de 5 poltronas revestidas em tecido
especial. De Cr$ 9.450.00 por apenas Cr$ 6.980.00.

Polícia pede
provas de que o

industrial vive

Caiu no poço e

foi atingido
pelo bolinete

Este belíssimo dormitório com acabamento laqueado de primeira qualidade. Guarda-roupa. maleiro. cama de casal e duas mesas' de cabeceira.
De c-s 8.550.00 por apenas CrS 6.700.00.

Polícia -7

A Cimo está oferecendo uma feliz
oportunidade para os que estáo
montando casa nova. Veja isto: fino
dormitório laqueado, sala copa
também laqueada e conjunto estofado
em tecido.

Você pode adquirir apenas um conjunto.
Mas, se preferir dois ou três conjuntos, você
ainda ganha 10% ou 15%, além do preço
excepcional que a Cimo está oferecendo. E
isto na compra à vista ou mesmo a prazo,
cabendo a você escolher o plano de
pagamento. --

Venha até Móveis Cimo para ver de nperto
os conjuntos oferecidos. Ou ainda para olhar
os mais lindos móveis que se fabrica neste

país. Você vai adorar!

Venha nos visitar.
Você vai gostar 'muito da mobilia

completa que a Cimo está oferecendo. E
tudo isto com um atendimento que só as

moças da Cimo sabem dispensar.

o
a:

........--- �_,.-------..
COBAl

.���
. ���EIS CIMO'" Rua Vidal Ramos. 26 - Florianópolis.
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AVAl

• Para Emilson, nada mudou

• Jogadores reclamaram da concentração prolongada

'. Treino físico e pelada na parte da terde

Jogadores treinaram a tarde e jogaram cartas pela manhã

A suspensão da partida tava tranquilo. Todos os jo-
contra o Figueirense, ocor- gadores, mesmo com a con-

rida antes do meio dia, não centração aumentada, esta-

causou embaraços aos pla- vam bem dispostos. "A con-

nos do Avaí ontem; já que a centração é ótima", talava
única atividade prevista.' Emilson parajustificaro.bom
antes do clássico seria uma ânimo. "Há mesas de jogos,

ficamos bem a vontade,
quase como em casa", asse
gurava também o zagueiro
Veneza, que não recebeu a .

visita do presidente dq clube,
Luis Carlos Espindola, para
conversar sobre os detalhes
finais de sua renovação pro
visória de contrato, mas

ai nda assim estava satisfeito:
- Não há problemas

quanto a isto - está tudo

combinado, explicava el�.
O ambiente dos jogadores,

de fato, era de entusiasmo. A
transferência possibilitou a

realização de mais um rápido
treinamento físico à tarde, e
neste até Balduino, único jo-

.

gador que ainda tinha recen

timentos quanto a .suas 'con

dições físicas, terminou a

movimentação com boa dis

posição, "sem sentir nada".
O treino, uma resistência

de 2 quilômetros seguida de
mais 1800 metros de corrida
intercalada com exercícios
para as pernas principal
mente, foi orientado pelo
preparador Dacica, que foi a
Canasvieiras ,unicamente
para dirigi r a movimentação,
e cronometrado pelo técnico
Emilson, que do carro seguiu
o grupo marcando a distân
cia do percurso. Durou 20

, minutos, no qual a popula
çãoe varanistas escassos do

.

balneário saiu às ruas para

palestra com o treinador
Emilson Pessanha, na con

I,>
/'. centração no hotel Canas-
.,,,

. vieiras, e os [oqadores aca

baram treinando à tarde, ra
pidamente, na rua principal
do balneário.

Alguns jogadores, no en

tanto, pf'êferiram ter jogado a

primeira partida pela melhor
\ de' três ontem. Os que mais

lamentavam a transferência
eram justamente os casados,
para os quais, como disse o

,goleiro Danilo, o jogo sendo
feito hoje, trouxe "de pre
sente mais um dia concen

trado" .

Entre os casados, porém,
está Veneza, que achou me

.""
. Ihor a partida transferida.

\ .,

i, :":'''Eu acho, que o campo vai

:, .l:',estar mais seco, melhor para
se jogar futebol", disse ele,
completando que' "também
haverá mais ,gente no está
dio".

O técnico. Emilson Pes

sanha, para quem a, transfe

rência "não mudou em nada.
a espectativa para a partida",
no entanto, também estava

com os casados, ao falar

sobre o "prolongamento da'

concentração" :

- Alguns não gostam por
que tem família, e é chato

mesmo ficar fora de casa

mais tempo, dizia ele.
Mas G treinador do.Avaí es-

observar o grupo estranho.
t Balduino, que correu

todo o tempo atrás dos com

panhei ros, justamente pela
espectativa para a verWicã-
ção de suas condições físi
cas, foi quem falou mais en

tusiasticamente dos "benefí
cios desta puxadinha":
- Para nós, uma corrida a

mais foi muito. bom, para
mexer com o físico. E eu, es

pecialmente porque queria
ver se estava mesmo bem re

cuperado,' {ui tavoreqldo,
porque andei o tempo -todo -----------
dando pequenos piques, e ví
Que estou ótimo, sem sentir
nada, dizia ele, explicando
ainda que "antes ainda es

tava sentindo um pouco
quando arrancava em velo

cidade, não podia até tocar

na bola, mas só agora tenho
certeza de estar bem prepa
rado".

Depois das corridas e

exercícios: alguns jogadores
.ainda se reuniram para faze
rem uma partida de futebol
num gramado improvisado,
dentro do próprio hotel onde
estão concentrados. Alguns,
entretanto, voltavam aos

quartos para tomareni du
chas e em seguida, retorna
rem aos jogos de mesa, a es

pera do jantar.
Por toda esta tranquilidade

e total monotonia, também

porque não tem qualquer dú
vida' para escalar a equipe
que hoje à noite entra em

campo no .Orlando Scarpelli,
é que o técnico Emilson fa

lava, pausadamente, que "foi
preciso apenas um pouco de t-------------t

TALA - RODAS
ESPORTIVAS

Rua Gaspar Dutra, 25 -

. Estreito

POLIMENTOS

Espíndola e Valdir
temiam fraca .arrecadação.
E transferiram o jogo,

'com o campo
em condições • Clemente gostou da mudança

As direções de Avaí e Figueirense resolveram

transferir para a noite de hoje o primeiro jogo da • Meia cancha, um mistério
"melhor de três" que seria reelizedo, ontem à noite,
no estádio Orlando S'carpelli.

Omotivo da transferência foi o prejuízo financeiro
que os dois clubes certamente teriam, pois o gra- • Jogadores foram ao circo

mado apesardas fortes chuvas, oferecia condições
razoáveis para a realização da partida. A chuva,
forre e intermitente, não permitia uma boa arreca

dação aos dois times.

A transferência foi decidida ontem, às 10h15min,
quando os presidentes Luis Carlos Espíndola e

Valdir Vieira telefonaram para José Elias Giuliari
soticitendo o adiamento do jogo: O presidente da
FCF concordou mas r-essalvou que a partida terá

que ser realizada hoje devido a falta de datas. So
mente o juiz sorteado poderá transferir novamente,
na hora do jogo.
A idéia partiu de Esoinao!« que telefonou para

Valdir Vieira, argumentando o prejuízo financeiro

que os clubes teriam. O presidente do Figueirense
concordou pois seu Clube também precisa de boas

rendas.
O gramado do Orlando Scarpelli, se fosse cedí

dida a realização da partida, não ofereceria gran
des problemas pois os jogadores do Figueirense
tem treinado normalmente, ontem pela manhã, esti
veram lá realizando um exercício de "dois toques",
Hoje, se parar a chuva durante a noite, o sistema de

drenagem poderá funcionar sem acúmulo de água
e o gramado estará em boas condições.

se que Clemente gosta muito
da disciplina tática do joga
dor. Portanto, a escalação da .

meia cancha do Figueirense
vai depender excl uslva'mente

------------,do trio de armação do AvaL
! "Posso mudar até na hora de

i

Avaí e Figueirense começam hoje, a partir das
21 horas no estádio Orlando Scarpelh a disputa
pela segunda vaga de Santa Catarina no campeo
nato brasileiro deste ano. O juiz será sorteado mi
nutos antes da partida entre José Carlos. Bezerra,
Alvir Renzi e Dalmo Bozzano, com os que sobra
rem atuando como bandeirinhas. Os times, sem
.problemas, estão escalados: Avaí - Danilo; Ori
valdo, Chico Botelho, Veneza e Cacá; Almir, Bal
duino e Renato Sá; Ademir, Néia e Lico. Figuei
rense - Ladel, Pinga, Nelson, Nezinho e Casa
grande; Adailton, Rubens Paraná e Luiz Carlos ou
Doval; Mazinho, Nelo e Osnir.

paciência, mas tudo perma
.

neceu·na mesma".
O treinádor também garán

tia' que o Avaí. está prepa
rando qualquer surpresa tá
tica. "Não vamos sair do
nosso jogo tradíCional, por-:
que ,nos conhecemos bem 01
estilode jogado Figueirense,
assírn como eles o nosso.

Portanto, cada qual vai jogar
provavelmente seu futebol
normal, ao menos na pri
meíra partida".
Hoje, os jogadores deverão

seguir cumprindo a rotina
das concentrações, e só à
tardinha, depois do lanche

pré-joqo, é que ouvi rão as pa
lavras do treinador, a pa
lestra que estava progra
mada para ontem. Então, até
Orivaldo, único jogador que
ontem saiu da concentração,
por motivos particulares 'e

urgente, estará presente.
Depois, todos seguirão para
o estádio do Figueirense;
onde a vitória é o único obje-
tive,

.

A medida em que aumenta

o intervalo entre os treina

mentos e o primeiro jogo
contra o Avaí (por causa da

. chuva), crescem também as

.
dúvidas do técnico do Fi

'gueirense, Antônio Cle

,mente, que ainda não sabe

i como vai. escalar a meia

cancha de seu time. O gra-
mado molhado e a constitui

ção do mesmo setor do ad

versário impedem que o trei-

_ nadar se defina por um nome

entre estes três: Luis Carlos,
"'"'Réíio Pi res e Doval,

Clemente disse que está
estudando o cO,mportamento
dosJrês e quem esnvenpsico
logicamente mais preparado
para jogar será�p .. Na

verdade, porém, ii. escatação
do tercei ro homem' da meia
cancha var depender muito.
de

.
como se apresentar o

AVÇiL .Se jogar Balduíro,'
Clemente escolherá um;. se·'

FIGUEIRA

Jogadol.te�l;jt>garam cartas a tarde e treinaram pe a man ã
�

f.' il ' .

entrar Lou rival, será lançado Ihado, para o treinador, não ção ao espírito geral de aba-

outro. "Claro que eu tenho beneficiará o Fi�ueirense, timento de um mês atrás..

que saner de como vem o anulando a facilidade de quando ele chegou ao clube.

lado de lá", explica Cle- toque de bola do Avat. "Por Não é para menor. Ontem, Ó' .,

mente. ser clássico, o. jogo já é nive- elenco recebeu mais. l.JI1ilá .

.,,; ,

"Hoje, por exemplo", con- lado. O campo molhado pre- parcela dos salários que

tinuou o treinàdor, "o Adail- judica as duas equipes pois o estão atrasados.
I . . .

toque de bola se torna mais Para distrair os jogadores,:
difícil". que desde sequnda-feira
Antônio Clemente gostou estão concentrados, o trei

da transferência da partida. nadar Antônio' Clemente
"Temos que olhar o lado fi- programou uma visita, ontem
nanceiro e o lado técnico. à noite, ao Circo Orlando Or

Assim se transfere o jogo por feio Já na terça-feira à noite,
24 horas e não arrisca a parte foi a vez da diretoria oferecer

Segunda-feira, Luis Carlos financeira que de. modo algumas horas de lazer ao

algum pode ser colocada à elenco, promovendo uma

margem". Acredita o treina- churrascada, no restanraute

dor,no entanto, que hoje o do clube, onde estiveram

treinamento da. manhã, o jogo vai ser realizado de presentes as famílias dos ca-

técnico exigiu niais de Hélio qualquer maneira tendo em saábs. Ontem, os jogadores
Pires. Quanto a Doval, sabe-

.

vista a escassez de datas da se distrairam assistindo .a

Federação. dois jogos transmitidos pela
Ontem, logo que foi anun- televisão, escutando pelo

ciada a transferência da par- rádio as partidas da tarde, em
tida, às 1 Oh15min, os jogado- outros Estados,' e jogando
res do Figuei rense caioca- canastra.

ram seus uniformes e foram Estão concentrados Ladel,
treinar. Fizeram exercícios lia, Casagrande, Flávio,

; assinar a súmula", assi rralou, de toque de bola e, segundo Pi nga, Nani nho, Nezi nho,

.ontern à tarde,' Antônio Cle- o treinador, os atletas de- Nela, Nelson, Rubens, Luis

mente. monstraram um entusiasmo
.

Carlos, Adailton, Hélio Pires,

O fato do campo estar mo- muito grande, sem compara- Mazinho, Doval e Osnir.

.';

ton estava sentindo uma'
pancada no joelho. Eu teria

que pensar duas vezes. Vou

conversar com eles,�bservar
o compprtamerito de todos

para me decidir sobre quem
sai rá joqando".

treinou com a camisa ama

rela que é sempre destinada
aos titulares. No outro dia, no

RESULTADOS DE ONTEM
AMISTOSO - Em Joaçaba, no estádio Oscar
Rodrigues da Nova,' o Joaçaba empatou sem

abertura de contagem, no tempo regulamentar,
com o Ipiranga de Erexim: Nas penalidades. OI
time gaúcho vendeu por 4x3 na seçunda s�rie;
ficou de posse do Troféu Independência. A renda
somou apenas Cr$ 14.970,00_.

.

1<?AMPEONA�O CARIOCA - Com gol de He-t �
linho aos 15 minutos, o Vasco venceu o São Crls- 1
tóvão em Moça Bonita, com renda de Cr$;!
377.980,00. Roberto foi expulso. : j
Flamengo 4 x O Goitacaz, gols de Zico (2) e Osní I

(2). .

Fluminense 2 xl Botafogo, gOls de Doval e Geral-; 1,.•__---- .;...__--dão, com Nilson descontando. Todos os gols . PcisseFlorla�poIlsa limpo
foram de cabeça. .

CAMPEONATO GAÚCHO-lnter4 xO Espor
tivo; Pelotas O x 2 Grêmio.
CAMPEONATO PAULISTA - No Morumbi,
Portuguesa 1 x 1 São Paulo; em Campinas, Gua
rani 2 x 2 Paimei ras e naVilaBelmiro, o Santos foi
derrotado pelo Botafogo por 2 a 0_ .

Rua Percy Borba ,25 Trindade Fone 33 ..1180

CASA DOS CONSOLES

Vamos torcer porSantaCatarina no
XIXCampeonato
Brasileiro de Ciclismo·

1a, prova
dia 16/09/77 - 09:()() hs - 75 km contra cronômetro por equipes

estrada de Canasvieiras - Partida e Chegada
no H�rto·Florestal.

2a. prova
dia 17/09/77 - 09:()() hs - quilômetro contra cronômetro - individual

Av. Rubens de Arruda Ramos (Beira-Mar Norte)

. Nlnguémcon� em baSéS.Sujas--------

,Qá gosto de viver numa cidade' limpa.

:FIGUEIRENSE FUTEBOL CLUBE
CONSELHO' DELlBERATIVO\

Leia e divulguei

Fernando Bruggmann Viegas
Presidente do Conselho Deliberativo do

FIGUEIRENSE FUTEBOL 9LUBE

ti ,STADO.
EDITAL DE CONVOCAÇÃO)

Pelo presente CONVOCO os Senhores Conselheiros do

FIGUEIRENS� FUTEBOL CLUBE, para participarem da
Reunião Extraordiná'r.ia do Conselho Deliberativo, a

realizar-se no próximo dia 08 (quinta-feira), do corrente, às
20.00 horas.em primeira convocação, e às 20,30 horas 'em .

segunda convocação, na sede social do Clube (Restau
rante), à Avenida Santa Catarina s/n Estreito, a fim de
deliberarem sobre a seguinte Ordem do Dia.
Assuntos relevantes e do interesse geral do Clube.3a, prova

dia lB/09/77 - 08:30 hs - 140 km - prova de estrada
Av. Rubens de Arruda Ramos (Beira-Mar Norte)

Florianópolis (SC), 02 de setembro de 1977.

Colaboração A.S. Propague e este jornal.
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Poucos escola
para comemorar

Apenas em Chapecó, joinville e Lages houve desfile,
de escolares e militares, como parte das

comemorações da Semana da Pátria. Nos demais

municípios - Itajaí, Blumenau, Criciúma, Tubarão
e Joaçaba os festejos alusivos foram suspensos, face às

.
.

chuvas.

Em Joinville , normal

Chapecó: bom públi�o
Chape c

ó

(Sucursal) '
Embora tenha chovido d u
rante toda a noite, amanhe
ceu um dia de sol em Cha
pecá e mais de 20 mil pes
soas saíram �s ruas para ver

o desfile dos escolares, mili
tares e clubes de serviço da
cidade, em comemoração ao

Dia da Pátria.
Este foi o maior público re·

gistrado nas ruas,da cidade,
no dia da Independência. O
desfile dos escolares seguiu
a seguinte. ordem: Colégio
São Francisco, do centro;
Escola Básica Zélia 'Acharf,
do bairroPresidente Médici:
E,B. Lara Ribas, d'o Bairro
Passo dos Fortes; E.B. José
Mota Pires, do bairro Sar.{:a
Maria; E.B. Eurico Costa
Carvalho, do centro; Escola
Reunida Bela Vista (a. única
da rede municipal), do bairro

Bela Vista; Colégio Bom Pas
tor, do centro; E.B. Duziana
Sartori, do bairro Palrnital:
E. B. Ernesto Bertaso e lima
Rosa de Nês, do bairro Aero

porto; E.B. Marechal Bor

namm, do centro, sindicatos
locais, cI ubes de serviço, 29
Batalhão de Polícia Mi litar.
Uma 'fanfarra composta

por 200 fiqurantes, represen
tantes de todas as escolas lo
cais abrilhantou os desfiles,
.no percurso da Avenida Ge·
túlio Vargas, sentido sul
norte.
Às 17 horas houve uma

sessáo solene na praça Co
ronel Bertaso, com arria
menta das bandeiras, execu'
çào do hino nacional, pro
nunciamento do prefeito Mil
ton Sande.r e em seguida
missa em ação de qraçasna
Catedral.

Rossoquero retorno
.

.

da merenda às escolas
C'rieiúma (SUcursal) �

O vereador drio Rosso,
do MDB, apresentou esta
semana a Câmara de, Ve

readores, um 're,q(jeri-,
rnento 'a ser enviado ao

Secretário Mario Morais,
solic tando a contrata
ção de elementos capaci
tados para atenderem a

merenda escolar nas es

colas do interior".
Hossc, em seu pronun

ciamento lémbrou que em

escolas ru rais Já foram
registrádos casos de
desmaio de alunos por
S,ubnutrição, e a merenda
fica estocada porque hão
tem quem a prepare devi
damente".
- Nos últimos ci ias, a

merenda escolar recebeu
25 toneladas de ai imentos

para a rede escolar, e com
teor nutritivo" porém
estes alimentos não po
derão' s,er distrrbuído's
porque as escolas não
dispõem de funcionários
suficientes para o setor,

O chefe regional da
Campanha Nacional

,

de
Alimentação Escolar,' Al
berto Schmidt,' concor
dou com as acusacóes de
Lírio Rosso, frisando que
'o que realmen'te talta éo
material humano". Prin
cipalmente em grandes
estabelecimentos como o

Sebastião Toledo dos
Santos, que possui 3 mil
alunos, o Lap.agesse com
2 mil alúnos e b Marcos
'Rovaris tambem' com, 2
mil estudantes.

, ,

ressenrom as ruas

a Independência

'Em Herval foi à tarde
JOa<;aba'(Sueursal) - A chuva transferiu o desfile de'

escolares e entidades, programado para 8 horas na rua

xV de Novembro, em .Joaçaba. para às 14 horas em

Herval do Oeste. Os estudantes já estavam formados
mas o coordenador geral do desfile, Alfredo Sguald,
decidiu pela transferência para a parte d.a tarde, Houve
tempo somente para algumas evoluçoes do Tiro de

.

Guerra e hasteamento do pavilhào nacional pelo pre-
feito municipal Evandro Freitas e autoridades.

,

À tarde, na rua Durival de Brito e Praça Daniel Olirn
pio da Rocha, em Hervaldo do Oeste, desfl'a,ram todos

os estabelecimentos escolares dos murucipros e ao

meio-dia houve espoucar de fogos e uma pequena
passeata de carros buzinando e portando bandeirolas ..

o desfile obedeceu à seguinte ordem: por Herval do

Oeste participaram Jardim de Infância Hotary CI_ube;
Escola Isolada Estadual Rotary Clube; Escola Básica
Prof�ssoraAntonieta de Barros; Escola Básica Profes
sor ÉuMnio Marchetti; Si�dicato dos Trabalhadores
na Indústria de Alimentaçao; Escola Básica Melo Al

vim; Sindicato dos Trabalhadores Rurais; Mobral; Es
cola Odilon Fernandes; Acaresc, Colégio Normal Go
vernador Ivo Si Ivei ra e Ti ro de Guerra, Por Joaçaba
desfilaram a Banda Frei Rogério; Colégio Cristo. Rei;
Banda Celso Ramos; -Coléqlo Celso Ramos; CNEC;
SESI; Associaçóes Esportivas; Clubes4S e Sindicatos.

Itaiaí cancela ,udo.
Itajaí (Sucursal).

Os desfiles e demais
comemorações aluvi
sas ao dia de sete de
setembro e, encerra

mente da Semana da
Pátria em Itajal, foram
também cancelados
em vfrlüde

-

das fortes
'pancadas de chuva que
caíram ontem sobre a

cidade.

Ao 'contrário dos
anos anteriores,
porém, o desfile
não foi marcado para
outra oportunidade,
devendo uma nova

programação ser reali
zada somente no pró
ximo ano, nesta mesma
data,
Vinte e sete

des deveriam
entida

partici-

par do desfile que es

tava marcado para a

manhã de ontem, Hoje
à noite,. ainda �mo
comemoração a Se
mana da Pátria será
realizada uma

apresentação de
Ginástica Olímpica, no

Gi násio de Esportes Ivo
Si Ivei ra, no bai rro da
Fazenda, No próximo
domingo, possivel
mente será realizado o

Festival. Municipal de
Fanfarras Escolares,
no Estádio do Marcilio
Dias, a partir das 9
horas da manhã,
Apenas estas duas

comemorações serão
realizadas, por insis
tência dos diretores
dos estabelecimentos
escolares,

Criciúma.: passeio Q pé.
Criciuma (Sucursal) - Nos
de Criciúma, Arurungua e

Sombrio, segundo já esta
va previamente determi
nado
núo foi real izado des
file escolar pela manha, jú
que às 1.5 horas foi reali
zada uma passeata a pé
pelas ruas da cidade. de
acordo com o cstabclcc ido
pela campanha"Esportes
para todos", do �I in istéri o
da Educaçào. _

"l'ma comisxáo especial
formada pelo ministério
públ ico, prefeitura muni
cipal, .r- Companh ia de
'Políciil 'Iilitar, parúquia,
coordenadoria local de,
erlucuçúo e repres cutun
tes de escolas de 1° e 2°

gruus dccidiu.jú na última
semana. suspender os des
files. cmhora os unÜ'brmes
dos ,estlldantes j.i estives
sem sido solicitados hú

Telesc pune quem ve,nde Tubarão 3,anos
ficha acima do preço'- sem desfiles

.

Hlumcuuu (Sucursal) - As irregularidades na venda
de fichas telefónicas para os orelhões instalados pela
Telesc em Blumenau poderão ocasionar a retirada de
vários aparelhos e a consequent.e punição dos respon
sãveis. A ameaça foi feita esta semana pela própria
Telesc diante das reclamações dos usuários,segundo,

os quais 'os pontos de revenda estão cobrando preços
mais alto-s pelas fichas

O Bar Sônia, por exemplo. situado na rua Floriano
Peixoto, esquina com Sete de Setembro vende as fi
chas a Cr$ 1,00 quando o fixado e Cr$ 0,80, Õ Bar e
Restaurante Expresso, situado na xv de Novembro vai
mais longe e vende as fichas a Cr$ 1,50.

. Segundo responsavel pelo setor na Telesc, Ivonei
Fiamoncini a Telesc vende as fichas aos revendedores
por Cr$ 0,66 o que ja permite uma boa margem de
lucros,

..
.

O Bar e Restaurante Expresso não é a primeira vez.
que e autuado vendendo f.ichas a prElços mais altos. Da
outra'vez o p'rop'rietario alegou que vendia mais caro

'porque havia comprado as fichas de terceiros, Desta
vei, porem, as fichas foram adquiridas na propria Te
lesc.

Tuburào (Sucu rsal) - Este
é Q terceiro ano consecutivo
que os desfile do dia 7 de se

tembro são suspensos em

Tubarão, em consequência
do mau tempo ou das fortes
chuvas,
Ontem pela manhã, o

co.ordenador regional da
Educação Jorge de Souza
Coelho e a chefe do Depar·
tamento de Promoção --:

munitária da prefeitura mu

nicipal, Zili de Souza Freccia,
expediram nota oficial sus

pendendo os desfiles escola
res e civicos para um outro
dia.

.

A missa na catedral Dioce·
sana, real izada as 16,45
horas foi o únic'o evento a

marcar. o dia da Pátria em

Tubarão, e que teve a partici·
pação das autoridades mu·

.nicipais e escolares.

jo i nvi l l e (Sucursal) - Mais de 6 mil pessoas se con

centraram na manha de ontem ao longo da Avenida
Juscelino Kubistchek, em Joinville, para assistirem ao

desfile crvico-rni I itar, onde desfilaram ce rca de mi I pes
soas, entre militares, civis e estudantes, Desde as

8h30min era grande o número de pessoas que se diri

gia ao local do desfile, apesar de este estar ameaçado
de cancelamento face as fortes chuvas que caíram
durante toda a madrugada de quarta-feira,

A abertura do desfile foi precedida pela revista as

tropas do 62° Batalhao de Infantaria feita pelo prefeito
Luiz Henrique da Silveira e pelo comandante Otto
Gomes Dinis Porto. Enquanto isto, todo o secretariado,
vereadores e assessores municipais se concentra- .

vam no palanque oficial armado em frente ao local do
desfile. :.

Pela ordem desfilaram as seguintes representaçóes:
Corpo de, Bombeiros Voluntarios deJoinville, Sindi
cato dos Condutores AUtônomos de Veículos Rodoviá
rios, Policia Militar, Escola Superior de Educação, Fi
sica e Desportos, Colegio Bom Jesus, Colégio Santos.
AnJOS, Coleqio Celso Ramos, Escola Técnica Tupy, tan
farra da Escola Básica Prefeito João Colin, Banda Mu

nicipal, Mobral, Asscciacao Joinvillense de Judô, So
ciedade Esportiva e Recreativa Esmeralda, ex"

combatentes do Brasil e soldados do 62° Batalhão de

Infantaria de Joinvilte.
.

O encerramento oficial das festividades de sete de

setembro foi realizado as 16 horas, com hasteamento
de bandeira nacional, repicar de sinos, buzinas dos

automoveis e execucao do hino nacional que foi

transmitido por todas as emissoras de rádio ,ocais.

Em Lages, participação dos CTGs
Lage's (Sucursal) - Depois de ter sido suspenso por vendo antas a revista à tropa, pelo prefeito Dirceu Car-

dois anos consecutivos devido à instabilidade do neiro e pelo comandante do Primeiro Batalhão Rodo-
tempo, a parada cívico-militar de Lages realizou-se on- viário, Tenente Coronel Manoelito Lemos. Barreto,
tem, com início às dez horas da manhã, como estava Após a parada, o fogá simbólico da pátria foi transla-
inicialmente previsto, apesar dos pequenos' aguacei- dado à pira da praça João Ribeiro, no centro da cidade,
ros" que ameaçaram por diversas vezes interromper o pelos escoteiros da' Associação Educativa Infanto-
desfile, toda a programação prevista foi curnprlda-nqo- Juvenil, encarregados da 'sua guarda.
rosamente, encerrando aproximadamente as treze ho- PIs 17 horas foi realizado as solenidades de encerra-
ras. menta da "Semana da Pátria"; com a entrega do troféu

_
A Rua São Joaquim � looal do desfile - fi CO I:.! fi.fe- --à-fl1"elhor-exposiçáo de motivos pátrios em vitrines,

ralmente tomada por populares, numa extensão de pelo clube de Diretores Lojistas; discurso de encerra-
.cerca de um quilômetro, entre as praças Independên- menta da Semana da Pátria pelo bispo da Diocese de
cia e da Fraternidade, no bairroCopacabana, para as- Lages (que também vive o ano do seu cinquentenário);
sistirem ao desfile de aproximadamente 5 mil pessoas, execução do Hino da Independência; arriação da Ban-
em sua maioria constituída de 'estudantes, além de. deira Nacional na praça João Ribeiro, defronte à Cate-

.

escoteiros, veteranos da Força Expedicionária Brasi- dral do Bispado. As, 18 horas, o toque de recolher e a
.

leira, militares e dos tradicionalistas centro de tradição extinção do fogo simbólico da pátria, pelo prefeito
gaúcha' Planalto Laqeano" e "Barbicacho Colorado", Dirceu' Carneiro, marcou o encerramento oficial das
além dos Lanceiros Republicanos", comemorações da semana da pátria no município de

As maiores representações que participaram deste Lages, ,
.

desfile foram formadas por estudantesdo Colégio Dio- Enquanto isso, as chuvas que ameaçaram cair du-
cesano e do Centro Educacional Vidal Ramos Júnior, rante todo o dia, continuaram formando extensas nu-
com 500 alunos cada uma; Escola Básica Rubens de vens escuras, Ate o final da tarde de ontem,
Arruda Ramos, com 430 elementose do Colégio Aristi- aguardava-se bastante chuva para o início da noite !?
liano Ramos, com 350 estudantes, Além da fanfarra do para a madrugada de hoje, deixando apreensivos os

próprio coieqio, uma banda do colégio franciscano de. moradores das regióes ribeirinhas, vítimas das reCen-
Curitiba, esteve participando do desfile ju ntamente tes enxu rradas. Ou (ante todo o dia de ontem, a tem pra-

com os alunos do "Diocesano de Lages", tura média foi de cerca de 17 gra�s centígrados,consi-
O desfile comemorativo teve início às 1 ° horas, ha- derada elevada pelos moradores locais.

algum tempo pelas dire
çócs dos estabelecimen-
tos escolares.

.

Diante desse incidente,
a prefe itura determinou
aos escolares que partici
passem da passeata devi
damente un iforrnizudos. A
passeata em Cri c iiimu
marcada para its 1.5 horas,
percorrerá H qu ilômctros,
saindo da Avenida Axial,

, até 'o Bairro Pio Correia e a

praça do Cougrcsxo, ,,,;,1.
tando a Avenida Axial.
Durante a semana, a

parte da Avenida Axial,
,

que compreende o centro
foi interditada e se trans
.()J"I1l0Ú em quadra para
práticu de esportes. Alu
nos dos colégios locais
disputaram corú pe ti çôc s

ele volibol, basquete, Fu-
tebul de salúu>e tê nix de
campo, no local.

Blumenau (Sucursal) -O mau tempo levou a comis
são responsável pelos festejos da Semana da Pátria a

suspender às 7 horas o desfile dos escolares de Blu
menau; o 23° Batalhão de Infantaria e aGrupo de
Escoteiros "Leos", entretanto, marcharam normal
mente. Segundo o coordenador' regional de educação,
professor Joaquim Floriani, não existem perspectivas
de que o desfile venha a ser feito em outra data,
Apesar da determinação da comissão organizadora,

houve estabelecimentos que se apresentaram na rua

XV de Novembro, como foram os casos da Escola Bá
sica J._uiz Delfina, Colégio Santo Antônio e Colégio
Sagrada Família, Com a proteção de guarda-Chlj,vas:
um bom público, desde o amanhecer, ocupou as cal
çadas, aguardando a apresentação das 18 entidades
relacionadas para desfilar.
Por outro lado, na terça-feira, às 20 horas, em sessão

solene que contou com a presença das mais altas auto
ridades do município, a Câmara de Vereadores, pela
palavra dos líderes da Arena e MDB, respectivamente,
Rodolfo Sestren e Jair Girardi, homenageou a passa
gem da Semana da Pátria,
"Houve nossa independência - disse Sestren, na

oportunidade - não está condicionada à tropas por
tuguesas, Esta, sim, condicionada ao desafio que re"

presentou a todo poder dirigente, desde31 de março, a
tarefa de proporcionar um Brasil desenvolvido, livre de
injustiças sociais e capaz de dar a seus cidadãos um

progresso justo e um desenvolvimento equanirne".
'Ao finalizar o seu discurso, o líderda Arena assinalou

que "é possível que os críticos da revolução, censurem
alguns de seus métodos, E possível também que seus

adversários considerem-na' semi-realizada. Na ver:
dade, progresso e desenvolvimento sempre custaram
caro a quaisquer naçóesdo universo e, aqui, não tem

sido diferente, Mas, com o comando seguro do nosso

presidente Ernesto Geisel haveremos de atingir, quiçá
em tempo recorde, os objetivos plenos de inspi raram a

cruzada democrática de março de 1964",
O líder do MOB, Jair Girardi,'após observar a igual-

'dade dos brasileiros perante a lei, independe de raça,
'

cor ou crença, acentuou ser preciso reviver nomes
.

como Joaquim da Silva Xavier, o Tiradentes, os poe
tas Claudio Manoel da Costa, Tomás Antônio Gonzag a,

Alvarenga Peixoto, mártires da liberdade da pátria,
que, acompanhados por aqueles que hoje se encon

tram no anonimato, tiveram papel decisivo para a inde
pendência do país".
CONCURSO SOBRE CAXIAS
O 23õ Batalhão de Infantaria divulgou ontem o resul

tado dó concurso escolar, realizado entre os alu nos
das 7 e. 88', séries do primeiro grau, tendo como tema
'Caxias, sua personalidade, seus feitos": destinado a
reverenciar a figura do patrono do Exército .. Com a

participação de estudantes de 76 estabelecimentos da
rede de ensino estadual, municipal e particular, o con
curso, de acordo com o julgamento de uma comissão
da quarta coordenadoria regional de educação, teve os
seguintes vencedores: primeiro lugar - Lucia Bur
gardt Virgilli, da oitava série do Colégio Saqrada Fami
lia; segundo lugar - Eliana Maria da Silva, da oitava
série "A" da Escola Básica Professor Honório Miranda,
de Gaspar e terceiro lugar - Osmar Luiz Kostetzer, da
oitava série

.

C" do Conjunto Educacional Governador
Celso Ramos, de Blurnenau. Estes estudantes recebe
rào seus prêmios em solenidade especi ai, no 23° BI, em
data a 'ser marcada,

Só militares desfilam
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--------o:-------�--NUTRIÇÃII--------------------,
A IMPORTÂNCIA DA alimentação como uma pessoa diante de uma bo- Frutas _ devem ser es-

SOBREMESA· espécie de gasolina que nita sobremesa não é colhidas, cada qual em

Do mesmo jeito que a mantém em fu nciona- apenas uma resposta gas- sua época, porque, 'além
gente fica à espera de um mento um motor muito tronômica, mas, sim-' de mais baratas, são mais
"happy end" num filme de delicado. Os, alimentos plesmente, ela precisa do fáceis de encontrar e mais
amor, cheio de lances têm função de criar 'e alimento. ricas como alimento. Isto
dramáticos, uma sobre- manter tecidos, de gerar A preocupação de é, colhidas na época, con-
mesa é o final obrigatório, energia para atender às quem prepara uma so- têm em sua totalidade os
e feliz, de uma refeição atividades físicas. bremesa é de que ela valores nutritivos que as

onde a novidade é o prato Quando nutricionistas realmente agrade a todo compõem. A vitamina C,
principal. Além de ajudar.' falam em alimentação ra- mundo. É quase uma re- por exemplo, está alta-
de certa maneira, a que- cional, equilibrada, compensa, um estímulo mente concentrada
brar a monotonia de car-. referem-se justamente ao para as pessoas aceita- quando a fruta é colhida
dápio, que caracteriza a complexo dos alimentos, rem de boa vontade um madura. Se você já a

alimentação do brasileiro, que vão suprir essas ne- almoço não tão capri- compra nesta estado
a sobremesa tem uma im- cessidades. Nunca em um chado. Já que você tem as (madura) deve consumí-Ia
portância nutricional prato você recebe todos armas na mão, escolha imediatamente, depois
muito maior do que se os elementos nutritivos bem as munições. A so- porque com algum tempo
imagina. .

de que precisa, por isso a bremesa oferece todos os
.,--- não mais que alguns

Nunca pense em 50- refeição se compõe recursos na cozinha e na dias _ dimin.ui a concen-
bremesa como um re- sempre dé vários pratos, . alimentação. Você pode tração de vitamina C, até a

quinte(elapodesetornar i'nclusive a sobremesa. A dividi-la em 2 grupos bá- perdade50%doseuvalor
um requinte). Imagine à satisfação de qualquer sicos: inicial. Mesmo servindo

L... ._1 ...., fruta ao natural, isso não
significa que você deva
sacrificar sua imagina
ção.

Exi stem modos de valo
rizar a fruta, como por
exemplo, com uma cober
tura de creme de leite ou'

chocolate. Só com as fru
tas, você satisfaz as ne

.

cessidades de sais mine
rais e vitaminàs dos "mo
tores" .

Sobremesas confecio
nadas _ quando vonê
joga com outros ingre
dientes, como leite, ovos,
tarí n ha, leite condensado,

creme de leite, açúcar,
além de frutas. Aí a c_om
pensação será mais em

termos de proteínas e ca

Iarias, que combinam
mais com uma refeição
leve, à base de legumes e

verduras ou carne e peixe.
COMO ESCOLHER A

SOBREMESA
Quarido você saber

equilibrar uma refeição,
combinando a sobremesa
com o resto dos alimen
tos, já tem 50% das chan
ces para conseguir su

cesso com seu cardápio.
Os outros 50% ficam por
conta de seu senso de
administradora. Como
naõ adiantaria nada saber
sem ter com o que fazer, é
bom ter sempre um esto
que organizado. Assim,
mesmo que você não
queira planejar nada no

começo da semana, po
derá garanti r sobremesa
para todos os dias. Tendo
os ingredientes básicos
_ como latas de leite
condensado, creme de
leite, suco de frutas, açú
car, farinha, ovos, choco
late, manteiga, frutas
(além de outros menos

básicos) _ você pode se

basear num esquema
para programar a sobre"
mesa. Assim, sirva
quando prato principal

'tamina C (abacaxi, caju,
laranja, morango). Essas
frutas devem ser servidas
de preferência ao natural,
com uma cobertura de
creme de leite, ou em pre
parações que vão ao fogo,
evitando-se que a vita
mina se perca.

for: prcteínas. Por exemplo:
sobremesas à base· de
creme de leite e massa.

Cereais _ alimentos al
tamente ricos em hidratos
de carbono, contendo
também algumas proteí
nas e alguns sais _ so

bremesas à base de frutas
e leite. Por exemplo:
rnousses, pudins, cremes.
Nunca bolos e tortas, que
são .tarnbérn ricos em hi
dratos.

Nisso tudo, não está
computado a maneira
C<como você prepara o

prato.

I Carne _ alimento pro
téico, com alguns teores
de sais minerais e vitami
nas, mas destituído de hi
dratos de carbono _ so

bremesas mais calóricas,
çom alguns sais e vitami
nas. Por exemplo: uma

torta de frutas.
Peixe _ alimento pro

téico, com teores de sais e
vitaminas, mas destituído
de hidratos de carbono e

gordura _ uma sobre
mesa calórica, com maio
res quantidades de açú
car e· gordura. Por
exemplo: tortas, sobre
messas com nozes, cho
colate, etc.
Leguminosas _ (feijão,

lentilha, etc.), alimentos
protéicos, mas com uma

qualidade de proteína de
valor biológico inferior ao
da carne, leite, ovos; con
têm também hidratos de
carbono, sais e vitaminas
_ uma sobremesa à base
de frutas e leite. Por
exemplo: mousses, pu- p'------------------------...1
dins .

Verduras e legumes _

essencialmente de consti
tuição vitamínica e de sais
minerais -_ sobremesas
de preparação calórica,
acrescidas de leite para
complementar a falta de

esse esquema se ba
seia sobretudo no bom
senso que você tem. Para
um prato pesado, de di
gestão difícil, é claro que
se dá preferência a uma
sobremesa mais leve.

Uma feijoada ou uma ma

carronada, por exemplo,
nunca iriam bem' com

uma torta ou outra so-'
bremesa de massa (rica,
em calorias). A consistên
cia também é um fator
importante na hora de es
colher a sobremesa: você
pretende servir um 'stro
gonoff, a sobremesa não
deve nunca ser cremosa.

Se os valores energéti
cos do alimento você
acrescentar a gordu ra das
frituras e dos molhos, a

sobremesa será ainda
mais leve. Não esqueça
também que as frutas áci
das devem entrar pelo
menos uma vez pordia no

seu cardápio, para garan
ti r a cota necessária de vi-
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(lMes Pessoas benquistas socialmente, muito deverão con
tribuir para a sua elevação geral. Contudo, não se

mostre demasiadamente orgulhoso e dê mais atenc

ção as pessoas queridas. UMA NOTA
PARA
VOCÊ!(�TO"CO Hoje você lucrará em negócios imobiliários, pelo

esforço no trabalho e no emprego de suas econ6mias
em fundos públicos, Os transportes! as mudanças e

as viagems estão, também, [aoorecidas, ,

@ Gémeos

.

'Otimo dia para obter a colaboração de outras pes

soaspara mudar a sua vida para melhor, Contudo,
seja mais-determinado e evite a_.I�rec.ipitação .Otimo
ao trabalho, aos contactos SOCiaIS, as novas amlza

les e ao amor.

9 Câncer

Sua vontade de vencer na vida estará exaltatada
neste dia. Os negócios deverãu lhe trazer ótimo.s
lucros o trabalho será progressivo e sua"vida sociale
amoro'sa deverá prosperar, Elevação material. LAGÔADACONCEICÃO

MÚSICA AO VIVO

COMIDAS ORGÂNICAS
BAR CAFIO LAGÔA(j l.e ào

Não assuma compromisso ou responsabilidade sçm
antes estudar suas reais condições, Mais energia,
otimismo e determinação lhe é recomendada, prin
cipalmente se ainda não aniversariou. Ótimo ao

amor e às investigações. Quinta 8 . Setembro· Jazz 21 horas
Sexta 9 - Setembro· Roda de Samba 21 horas
Sábado 10 - Setembro - Boi de Pano das Aranhas· 18 horas

Mazinho do Trombone· 23 horas

Domingo 11 . Setembro· Domingueira a partir das 16 horas
A atual ppsição no Zodlaco não lhe é muito [aoora
-oel, portatütr, tenha cautela, não faça negócio a

esmo, evite acidentes e a precipitação no trabalho e

não ofen-da a ninbuém, Cuidado com a saúde,
Neutro ao amor, '\,

Virgem

SOCIEDADE AMIGOS DA LAGÕA
Melhor disposição ao trabalho, aos negócios e a vida
social, está previsto para hoje, Haverá alegria e

muita felícidade proporcionadas pelos. amigos, fa
miliares e pela pessoa amada.Ponha em prática as

novas idéias. •

DiamanteM.Rosenmann.
Poro você diZer tudo sem preelsordiZer nodo.Probabilidade de progresso em todos os sentidos,

está previsto para você hoje e nos próximos dias.
Fárá ótimos contactos com pessoas evoluidas men
talmente e desejosas de prosperar o que muito o

favorecerá. Po& amar. ...
Escorpião

PARA GRAVAR

QUINTA.FEIRA • 12.30

BETHÂNIA. WALESKA

Dia em que poderá contar com as melhores condi
ções de sucesso no trabalho, nos negócios, nas espe
culações e obrigações sociais. Haverá melhoria no

camuo amorosu e familiar, se for mais atencioso,
Chances em jogos.

Sagitário

o
.

DIAmAnTE m ROSEnmAnn
Dia neutro, com pouca possibilidade de sucesso rias

quetoês de dinheiro, de trabalho e de [amllia . Mas, o
fluxo será dos melhores às investigações e tudo que
está ligado ao ocultismo, Cuide da saúde.

VIAGEM/EU E A BRISA/Walesca
APELO/NAQUELA MESA/Walesca

ESSE CARA/BODAS DE PRATA/Bethânia
VOLTA POR CIMA/Bethânia

DEMAIS/Walesca
OLHOS NOS OlHOS/Walesca

BOM DIAlBethânia
ANJO EXTERMINADO/Bethânia
A NOITE DO MEU BEM/Walesca"

GOTA D'AGUA/Walesca
IANSÂ/Bethânia

TRAMPOLlM/Bethânia
EU SOU A NOITE/Walesca
NEM MARIDO/Walesca

NEGROR DOS TEMPOS/Bethânia
O CIRCO/Bethânia

A VONTADE É PARAR/Walesca
CORDÃO DA FOSSA/Walesca

ESTÁCIO HOllY ESTÁCIO/Bethânia
DRAMA/Bethânia

SEJA HOMEM/Walesca
EU ACHO/Walesca
MAlDIÇÃO/Bethânia

Floph Palace Hotel- Fone: 22·9633Capricórnio Rua yelipe Scnmidt, 37 - Fone: 22·9766

Dia dos melhores aos contactos-com nativos de Pei
xes, é:dncer e Escorpião. Os negócios relacionados
,como cônjuge e com o sexo oposto lhe trarão bons

·lucros. Fase favorável ao noivado, namoro e casa

mento.
Aquário

�
�.peixes

-Ouma posição astral para tratar de questões de di
nheiro, projissionais e cuidar do que 'possa elevá-lo,
materialmente. Saiba que a fase édas melho res para
empregar bem suas economias. Otimo ao romance,

CRAVOS, ESPINHAS, FURUNCULOSES e outras.ánormalidades da pele, ja nao sao .

mais problemas. Agora existe no Brasil ACNESPIM .comprimidos. ACNESPIM .. com

primidos ._ fOI testado nas melhores clinicas especializadas da Eu repa durante 9 an�s com
resultados sensacionais. ACNESPIM -- comprimidos - nas farmácias e droqarras.

A única diferença entre o aluguel ea prestação da casa

própria é que o aluguel vai embora. A' casa fica.
Status

Construçóes e,Serviços Ltda.

RUA PEDRO DEMORO No� 1783

Fica eternamente.
Sabemos quanto custa o aluguel de hoje.
Aplique este dinheiro na construção de sua casa própria.
Basta ter o terreno e a STATUS fará o resto; cuidaremos
do financiamento, do projeto, da administração
da.obra e entregaremos a casa prontinha.
Como você idealizou.

Ligue para 44-3880!;! nosso representante terá prazer
em dar-todas informações necessárias.

'

STATUS - 5 anos de bons serviços prestados
a gente de Florianópolis

STATUS· INCORPOR:AÇÕES
FONE 44-3'880

CONSTRUÇÕES
ESTREITO - FLORIANOPOLlS - S.C .. REFORMAS

FINANCIAME'NTOS

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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O presidente Carlos, Andres Perez,
em Caracas, advertiu que a não ratifica
çâo dos novos acordos sobre o Canal do
Panamá pelo Congresso norte
americano "não só significaria um

grave problema na política internacio
nal do presidente Jimmy Cartel', como
poderia levar a consequências que não
me atrevo a prever nas relaçóes entre a

América Latina e os Estados Unidos".
O chefe do governo venezuelano,

que partiup arn Washington às 03:00 de
ontem para assistir � assinatura dos
novos acordos sobre o Canal do Pa

namá, formulou declarações em torno

de sua viagem, ontem, em uma entre

vista difundida simultaneamente por
três canais de televisão do país,
Perez falou também, brevemente,

sobre os esforços para proporcionar
uma saída para o mar

à

Bolívia e a dife

rença sobre limites no mar do Caríbe
entre seu país e a Colômbia,
Ao se referir ao primeiro tema, a assi-

O presidente Jimmy Carter e o chefe
do governo do Panamá, general Omar
Torrijos, assinaram ontem à noite o Tra
tado do Canal do Panamá, culminando
treze anos de negociações, numa ceri
mônia à qual estiveram presentes de
zenove chefes de Estado', A cerimônia,
televisionada para os Estados Unidos e

grande parte da Ainérica Latina, repre
sentantes de vinte e sete países estavam
presentes.
A Organização dos Est�dos America

nos (OEA), em cuja sede se deu a assi

natura do Tratado, já foi cerrárro-demui
tas demonstrações anti-norte
americanas e agora se presta para uma

demonstração de rara unidade hernisfé-
, .

rica.
O Tratado recebeu mais elogios na

\mérica Latina do que no Senado
norte-americano, o órgão que pode' re
duzir as festividades de ontem a um

vazio se não ratificar o acordo entre os

dois'países.
Pessoas ligadas ao governo acreditam

que a negação do Tratado pelo Senado
:lesencadearia uma onda de guerrilhas
na zona do Canal. São preêisos dois ter

ços para a aprovação do Tratado.

,.

Festa da latinidad.

•
•

,

ENFIM O ACORDO
o Tratado prevê uma cessã.o gradual

do domínio do Canal até o ano dois mil,
quando o Panamá assumirá o controle
total e os Estados.Unidos terão, a partir
aaí o direito permanente de intervirmi
litarmente contra qualquer ameaça ao

Canal.
'

Muitos norte-americanos têm uma li

gaçâo emocional com o Canal e se per

guntam se o Panamá. t,l(rá realmente

condições de operar a '�ia transoceâ-
nica.
o presidente Carter. aproveitou -a

presença dos chefes de Estado em

Washington para entrevistas separadas
com eles. Abordou temas políticos,
pressionando mais sobre direitos hu

manos, não proliferação nu�lear e redu
ções nas compras de armas.

Cárter sê, entrevistou ontem durante
uma hora com o general Torrijos e de
pois recebeu os presidentes Alfonso

Lopez Michelsen, da Colômbia; Au

gusto Pinochett, do Chile; Fsancisco
Morales Bermudez, do Peru; e Alfredo
Stroessner, do Paraguai, recebendo
ainda o vice-presidente brasileiro,
Adalberto Pereira dos Santos, A série
de reuniões termina hoje.

natura, opinou Perez que hoje "será um
dia histórico para o Hemisfério Ociden
tal. Será o ponto de partida de relações

, mais estreitas, mas autênticas, entre os

Estados Unidoszda América do Norte e

América Latina, porque a cerimônia de
hoje é um ato de justiça internacional".
Acrescentou que o novo tratado li ser

firmado "devolve de maneira absoluta
,e integral a soberania sobre toda a zona

do Canal a seu legítimo dono: a Repú
blica do Panamá, e, desde logo, é ela

. devolvida à América Latina, porque a

comunidade latino-americana foi soli
dária em todo o período de negocia
ções, com a República do Panamá, com
o povo panamenho".
Indagado quanto a possibilidade de

que o Congresso norte-americano não.
ratifique,o novo Tratado, Perez assina
lou que "seria dramático para as -rela
çôes entre os Estados Unidos e a Amé-

, rica Latina a não ratificação do Tratado
pelo Congresso.

Eleiçoes �o Chile pOdem
sermuito antes de '986

Washingtl;1l o presidente chileno,
general AugustoPinochet,disse ontem que
as planejadas eleições para restaurar o sis
tema parlamentar em seu país poderiam
realizar-se muito antes de 1886. "A conse

cução dos objetivos da normalização insti
tucional é mais importante que as datas
que' se 'possam contemplar num mo

mento", disse. "A data não é um selo",
Pinochet disse ao mesmo tempo que seu

país está pronto para negociar a saída para
o mar da Bolívia e afirmou que o Chile não
considera que o Peru tenha "propósitos
bélicos:'. Pinochet fez essa manifestação
durante um laílché com os corresponden
tes diplomáticos, quando foi consultado
sobre sua entrevista de anteontem à noite
com o presidente j immy Carter.
Assinalou que na reunião-se' havia abor

dado a questáo do Pacífico, que estrategis
tas norte-americanos consideram como

uma das regiões potencialmente mais pe
rigosàs do hemisfério. Pinochet disse que

, "il_'torrilOu 't <:arter,que �e_u governo man:"

tern.a anunciada disposiçào de conceder a
Bolívia uma faixa territorial de acesso ao,

Pacífico em troca de uma transferência ter
ritorial semelhante.
O dirigente chileno acentuou que tam

bém havia conversado sobre a necessi
"dade de manter a América Latina livre de
armas nucleares. O Chile assinou o Pacto
de Tlatelolco com a restrição, de que se

sentirá 'obrigado por 'suas disposições de
desnuclearizaçiio de fodos os países
latino-americanos aderite,m fielmente ao

acordo. O Brasil/e a Argentina se reserva

ram o direito de realizar explosões que
eles consideraht de engenharia civil.
Pinochet náo' se I$eferiu à situação da

fronteira argentinà, que tem sido alterada
por um recente laudo sobre os canais atlân,
ticos. No caso m�xicáno, não antecipou
un,ia possível futura normalizaçáo diplo
mática dos dois países. Depois, disse que
Carter se havia intereSsado pela questão
dos direitos humanos. Fez questào de des
tacar que seu regime,di vide a preocu pação

do presidente norte-americano quanto à
observância desses direitos "em todas as

partes do mundo".

US/DIRliITOS
' ,

I/!._,MANOS .

.:

f Segundo Pinochet, embora nos primei
ros momentos da instalação de seu regime
tenha sido necessário a aplicação de "uma
mão firme para pôr fim ao deslocamento
social e à violação dos direitos humanos de
todo o povo chileno, tem sido conseguidos
consideráveis progressos nesse terreno".
Declarou que "entre assegurar os direi

tos de 10 mil discordantes e garantir o de
10 milhões de chilenos, não tivemos a mí
nima dúvida". Depois, assegurou que não
restam presos políticos no Chile e que os

que reclamam essa condição são pessoas
sentenciadas por crimes comuns e violen
tos,
O presidente 'chileno abordou emocio

nalmente a pergunta sobre sé o seu go
verno tinha alvo a ver com o assassinato do
ex-chanceler Orlando Letelier.

'

"Posso jurar"� disse levando o polegar
aos lábios - "que ninguém no governo
chileno planejou jamais semelhante
coisa".
O assassinato de Leteiier e a bandeira

em tomo da qual se agrupam as entidades
de direitos humanos que procuram san

ções e outro tipo de isolamento de San
tiago. Pinochet disse que "Letelier esteve
detidó no Chile e daí eu que lhe dei a

liberdade e a autorização para que dei
xasse o país livremente".
O chefe do governo do Chile declarou

que havia conversado também com Cartel'
sobre os planos de normalização constitu
cional e nesse contexto revelou que a data
das eleições parlamentares é questão que
terá de ,ser decidida ao longo da marcha do
mesmo processo. Enfatizou que náó veio a

Washington pedir nada e destacou segui
damente as conquistas sociais e econômi
cas sobre as quais "se fundamenta a novai

democracia chilena".

Existe uma velha piada no Departamento de Estado
'nnrte-americano que nunca perdeu sua atualidade:
"Quando as coisas começam a se complicar pelas cha-:
mudas vias diplomáticas, é só dar uma olhadela na folh a

de pagamentos daCIA". Namaioria dos países, afirmam
os sutis burocratas de Washington, da extrema esquerda
à extrema direita, todos possuem honrados representan
tes na táo importante lista. Por isso mesmo ...

No. que diz respeito ao Canal do, Panamá, este nome

esteve durante décadas ligadoà negociatas, sendo até
mesmo sinônimo dessas. Assim, após anos de negocia
çâo, surgiu uma fórmula 'que deixou alegres os repre
sentantes do Departamento de Estado e bastante pres
tigiado o presidente do Panamá, Omar Torríjos.
NOVO ACORDO
Pelo novo acordo, a zona do Canal do Panamá deverá'

ser devolvida ao governo panamenho até o final do

século, passando a jurisdiçào civil, penal e fiscal, no
entanto, ao Panamá três anos após sua assinatura.
A defesa do Canal será exercida, conjuntamente,

pelos Estados Unidos e Panamá, com participação cres

cente deste último. Entretanto, os EUA terão as garan
tias que o Canal será aberto a todos os países/e a região
neutra em caso de conflito. Por outro lado, os norte

americanos participarâo da defesa do Canal mesmo
após o ano 2.000.

Agora; a administração do Canal será feita por uma

empresa binacional, com maioria de norte-americanos
na diretoria, aumentando a participação panamenha
gradativamente, até seu completo controle no ano

2.000. Enquanto isso, os Estados Unidos pagarão ao

Panamá 70 milhões de dólares anuais pelo uso do canal
até 1999, em lugar dos 2 milhões e 300 mil dólares
atuais, e também uma ajuda ecoi-I�mica da ordem de 300
milhóes de dólares.
Assim, a grande novela chega ao fim, com a presença

de representantes de todos os países da América'Latina.
O Canal, que para ser construído precisou ser criado um
país - o Panamá -cujo'grupo separatista foi financiado
e armado pelos EUA às expensas do território da Co-'
lômbia,

'

Passados 7:3 anos da criação do Panamá - país e

canal, Omar Torrijos e demais companheiros da Amé
rica Latina brindam em Washington uma grande vitória
diplomática, que durante anos foi codirnentada por for
tes ataques retóricos dos "nacionalistas". Ao fundo, os
sutis burocratas também brindam, porque também ven-

I f' d I
ceram,

norma-se nos meios ip omáticos
,," ,,' \

que o Rei' convidará os presidentes des-, ,,� , .. \ ,',,; .. c'" '\,',.l ,,,),1 )";J " • .'

ses países a' vis irarem a Espariha.' .: :Y'�',", "";,i ':,":'; i'.;:'\ '�'$t(u;sa O ESTADO

PANAMÁ,

OEA oferece banquete
aos 19 presidentes

\\'ashington � o secretário geral da
Organização dos Estados Americanos, o
argentino Alejandro Orfila, qu alificou a

assinatura dos novos tratados do Canal do,
Panamá de "magnífica" interessante e

bela".
Orfila ofereceu ontem à noite um ban

quete para mais de 12 mandatários
.latino-americanos, para a �primeira dama
Rosallyn Cárter e qu ase 1.500 convida
dos. Sol Linowitz, que juntarnente com

Ellswerth Bunker negociou os tratados,
agradeceu sem 'sorrisos as muitas felici-

• taçóes que escutou, qualificando de
"rnu ito satisfatório" o resultado dI-' mp�es

de negociações.
- E mu ito, mu ito comovedor ver todos,

esses chefes de Estado em Washing
ton -, disse o presidente da' Costa Rica,
Daniel Oduber. "E um sonho feito reali
dade", disse John Jova, ex-embaixador
na OEA e México e agora presidente da
casa Meridian.

Com 19 presidentes e altos funcioná
rios de outros oito governos presentes,
esta é a maior reuniâo de dirigentes he
misféricos aqui desde os funerais do pre
sidente John Kennedy.'Os problemas de
protocolo têm sido complicadíssimos.

Juan Carlos: antes da
•

vlag.em, as. Rlensagens
Madri - O Rei Juan Carlos mandou

ontem uma mensagem de felicitação. ao
presidente norte-americano Jimmy Car
ter e outra para o do Panamá, Demétrio
Lkas, por motivo da assinatura do novo

tratado sobre oCanal,
A mensagem do monarca, que começa

hoje seu terceiro giro pela AméricaLa
tina em menos de um ano, diz: "A Es
panha, que, por sua intensa vinculação
com as repúblicas! irmãs da lbero
américa, tem como próprios seus pro-
'blemas, sente p�ofunda complacência
ante a solução a qu e se chegou e qu e

satisfaz decisivamente as aspirações pa
namenhas e constitui Um modelo de en

tendimento por via pacífica e amistosa,

Pediatra põe em dúvida o valor. do leite
Nova lorque - Leite, o' ali

mento perfeito, que milhões de
mães obrigam seus filhos a

beber para ficarem fortes, altos
e SL.:; áveis, pode causar algum
mal?
Não só pode, diz o Dr, Frank

A, Oski, pediatra e chefe do

departamento da universidade
,

de Nova Iorque, como definiti
vamente causa, E ele está dis
posto a provar sua tese num

livro intitulado "Não Beba
Leite".
"Será que não é hora", ele

pergunta, "de curar a Amé
rica?" ,O leite de vaca não é na

tural, argumenta o Dr, Oski, a
não ser para o bezerro, Para os

'homens, especialmente as

crianças, ele está relacionado
com a anemia causada pela de
ficiência deferro, provoca cóli
cas, vômitos e diarréia; pode
causar

.

reaçô es al êr gícas,
como congestão nasal, asma e

erupções na pele;' infecções
nos pulmões inclusive bron

qu ite, e também pode ser um

dos fatores determinantes da
arteriosclerose e, dos ataques
cardíacos, ...

Seu livro: publicado pela
Wyden Books em agosto, foi
escrito com a colaboração do

jornalista John D, Bell. Além
da discussão sobre os aspectos
políticos das indústrias de

leite, focaliza principalmente a

parte médica.
"Eu acho que é assunto

sobre o qual as pessoas devem
ser alertadas", disse o Dr. Oski
numa entrevista, Como

exemplo, ele diz que 25% da's

crianças alimentadas com leite
de vaca até, seis meses desen
volvenio uma ou mais reações
alérgicas, As ai iment(ldas da
mesma forma até um ano apre

sentam reações alérgicas, na

proporção de 8 a 10%.
'

Um porta-voz do National

tornando aos dois países signatários".
Juan Carlos viajará hoje para Caracas

na primeira etapa de 'seu giq.l de 10 dias
por seis países americanos. Na Vene
zuela, permanecerá três dias e assistirá,
juntamente com a Rainha Sofia, atos co

memorativos do bicentenário da real cé
düla de Carlos Terceiro, que criou a, Ca

pitania Geral de C aracas em 1777 e con

figurou os atuais limites da Venezuela.
Depois os soberanos visitarão a Guate

mala, Honduras, El SalvadorvCosta Rica
e Panamá.

Dairy Coucil , Roberto Ko

walski, informou que a maioria
dos pediatras posicioná a esti
mativa em 1 ou 2%, e que aos

dois anos a doença é superada,
CUNnSTAçAU
AU DR, USKI
"Foi um momento errado o

que o Dr, Oski escolheu para
denunciar os problemas que o

leite pode causar, já que a

maioria da alimentação ameri
cana tem baixo teor de ribofla

vina, vitamina A e ,cálcio abu
dandantes no leite". Disse
Kowalski, "A maioria das auto
'idades d� área de saúde reco

menda as dietas baseadas em

leite, carne; frutas e vegetais".
Outro ponto contra o le ite d e

fendido pelo Dr, Oski no seu

livro, é que a maioria das pes
soas no mundo tem "reação à
lactose", Lactose é o açúcar do
leite e quando o leite é 'inge
rido, os' efeitos du lactose
devem ser anulados pelas en

zimas, antes de passar para o

fluxo sanguíneo. Se a quanti
dade de lactose for superior à
de enzimas produzidas, pelo
organismo, o resultado é a sen-"

saçào de cólicas e diarréia.
"o ideal, diz o Dr, Oski, no

seu li vro, "seria a criança ser

alimeritada exclusivamente
com leite humano, no primeiro

o canal é do Panamá

mas só no ano 2.000

ano de vida, Se isso náo for pos-, que' jamais tenham bebido
sive], é melhor a substituição leite de vaca",
por lei-e artificial. Depois do Ele diz também que as crían
prtmeiro ano a criança náo ças podem conseguir cálciosu
precisa mais de leite, sob ne- ficienfe para os denrese ossos,
nhumu form�, Eles podem através de outros alimentos
crescer, como os adultos, sem como espinafre, sardinha ou

outro tipo de peixe. O iogurte,
, quando' feito com leite desna
tado, por ser ingerido por pes
soas que tenham reação à lac
tose, e portanto estda mais pró
ximo de ser o "alimento per
feito" do que o leite,

Procure conhecer ou adquirir
o revestimento integrado ELIANE

(preço de fábrica) nas lOjas ou

representações de:
CAMPOS, BURIGO E CIA.

, (Cad a vez mais perto qe voce)
VENDAS: (Cod 0484) 332604-333268 - CRICIUMA - SC

(Cod 0485) 220079 - ARARANGUA,- SC
Representações:

Joinville: Rua Uberaba, 309-Bairro Floresta
(Cod 0474) 22-6233,

ItaJai: Rua Brusque, 329 (Cod 0473) 443774

�
azul.jo•• pi.o.
ellane

Congresso ·americano
terá que ratificar

FESTI'YAL MUNDIAL DO CIRCO
Espetáculos diariamente às
21 :00 horas." Quintas e sába
dos às 17:00 e'21 :00 horas.
Domingos e feriados às 15:00
18:0Q e 21 :00 horas - na praça
da Bandeira.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Rua Gaspar Outra 90
Estreito - Fpolis
Fone: 44-0522

ESTOQUE DE VEíCULOS USADOS
ANO
1976
'1975
1975
1976
1975
1975
1974
1976
1976
1976
1975
1973
1974
1976
1975
1975
1976
1974
1972
1973

COR
BRANCO
BEGE
LARANJA
BEGE
BEGE
BRANCA
AZUL,
VERMELHO
MARROM
VERMELHO
VERMELHO
BRANCO
VERDE
BEGE
BRANCA
VERMELHO
BRAN'CO
CINZA

,

,VERDE METALlCO
VERDE

MODELO
PASSAT

.

PASSAT
PASSAT
BRASíLIA
BRASíLIA
VARIANT
VARIANT
1300 L
1300 N
1300 N
1300 N
1300 N
1300 N
KOMBI
KOMBI
OPALA 4P.
OPALA rP,
OPALA 4P.
GALAXIÉ
MOTO 125

MURILO AUTOMOVELS
Rua Coronel Padro Demoro.

1966 - Fono 44-1945 '

Puma GTE, GTS, GTB várias cores ,'." .. ".""". OK

Opala Coopê várias cores, , , , . . .', , . , . ' , ... , ,. OK
Chevette várias cores .. ,.", ..... " ... ,., .. '"... OK

Doage Polara várias cores .. "",., .. " OK

Dodge Polara prata Gran.Luxo " .. , .. ,.", .. " ... 1976
Corcel G,T verde. , . , , " ; , , , .. , , , .. , , ' . , .', , , . ,1976
Maverick azul4 cilindros , .. ,.,., , ,.,. 1976
Passat L,S azu I " .. ", " ... ,.,."." .. " ", 197;5
Chevette amarelo , , . , , , . ' , , , , , , .. , . , , , , . , . ' .. 1975

Dodge 1.800 branco ,.', .. " ,' ", 1975
Brasília azul ".,., .. "., ", ":,,,., 1975
Brasília azul .... ,.", .. "., .. ", .. , ..... ,,1974
Volks 1.300 azul ., .. ". . ... , , , , , . . .. , , 1970

Nós pagamos mais no seu carro usado

MARTINS AUTOMÓVEIS
RUA JOÃO MOTA ESPEZIM, 329-fone33-0677

Volks 160,0 branco., ... ", .. ,' ", .. """."",1977.
Volks 1500 : ... ",.,.".", ".,.""."" .. ",1973

Dodge 1800 .,." "".'.', " ,'" 1975

Corcel Cupê , , , , .. ' , , . , , ' . , ' . , , , . ' . ' , , , , , . ' , , .. ', . 1973

Atende diariamente inclusive aos sábados e domingos,

GATAo AUTOMOVEIS
FRANCISCO TOLENTINO, .1'3 - FONE:

" _ 22��,980. '

Volksw.agen Branco Polart ,30.0, . , , .... ' , , . , .. , , , , , ' 76
BT' B anéfg'Pelar- .. , ..,4__ , - ,. .' Z,6raslla r "

.. , .". "',"""�' " .... ', ..

("
,., . .-•. "

'

Volkswagen Vermelho 1,300 , .. ', . , .. :', . ' , .', '. , , , , .. , ' 74

Volkswaqen Branco Lotus 1.300 ", .... ", .. , ... ".,74
Chevette Branco SuperLuxo ".,. , .... , , .. , .. , ,.OK

Marca' ano

Opala 1,974
.Corcel GT, 1.974
Corcel CUPE 1,972
Maverick Cupê 1.976
F 100 1.972

Jeep 1,962'

cor

Branco
Branco
Vermelho
Bronze Libra Metálico
'Laranja
Verde

I

...
'

} • >
'

'Enclere<;o: Felipe Scbmidt, (iO - Fones: 22-:3:121 e 22-2197

,� " .'

Floriunópol is - Santa Catari�Hl
'

,�- - , -,'

.

'

\. ,
� �

. \

.

�

MEYER VEíCULOS \

RUA FULVIO AGUCCI, 597 - TEL: 44·1169

DODGEPOLARA 77

DODGE CHAR,GER RT 7r,
DODGE DART COUPÊ 3 MARCHAf "/5

DODGE DART COUPÊ 4 MARCHAS 75

DODGE 1800 75

DODGE 1800 73

REVENDEDOR AUTORIZADO �� CHRYSlER
.,..... do BRASIL.

Espírito Santo, Vós que me esclareceis tudo, que' ilu
minais todos o's caminhos para que eu atinja o meu ideal.
Vós que me dais adam divino de perdoare esquecer o mal

que me fazem e que todos os instantes de minha vida estais
comigo, eu quero neste curto diálogo agradecer por tudo e

confirmar mais uma vez que eu nunca quer.o me separarde
Vós, por maior que seja a ilusão material, não será o -mí
nimo da vontade que sinto de um dia estar convosco e

todos os meus i rmãos na glória perpétua,
Obrigado mais uma vez,

A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos sem
dizer o pedido, Dentro de 3 dias será alcançada a graça,
por mais difícil que seja, Publicar assim que receber a

graça.
Agradece graç?l recebida, J,B.V,

• CLlNICA DE DOENCAS
.

DSTEDARTlCULARES
R

• .'

OSTEOCLINICA
ua PreSidente Coutinho, 85

'REUMATOLOGIA
fones: 22·7666 e 22· 7116

ORTO TRAUMA TOIOGIA
fiSIOTERAPIA

'

..

{Dr,
Jaime Baião

REUMATOLOGIA
Dr, Udson Piazza

{Dr
LUIZ Fernando De Vicenzi

ORTOPEDI'A E
Dr Paulo de Tarso da Luz Fontes Jr.

TRAUMA":'OLOGIA Dr Carlos Alberto Piem
.

Dr. José Correia de Mello Filho

CONSULTAS com hora marcada.
URGÊNCIAS TRAU\1ATOLÓGICAS: redução de fratu
ras, imobilizações,
SERVIÇO de RX.

LABORATÓRIO (convênios com Ipesc, Patronal, INCRA,
Medsan, Banco doBrasil, SASSE, Ipé. '8 etc.':
SERVIÇO DE FISIOTERAPIA: ondas curtas, ultra-som,
fomo de Bier, corrente galvánica e taráctca. turbilháo,
parafina, infra-vermelho., tração cervical e lombar. massa-
gem, ginástica médica.

' •

SAPATARIA ORTOPÉDICA.
a cargo do Sr. Laudelino J. Rios
CONVÊ:\'IO global da clínica com o INCRA e MEDSAN
ATE:\'DI.\lE:\'TO:2" a sexta-feira das H às 20 horas,

IT� BJElIJRA MAJR]
COMERCIAL BEIRA MAR VEICUlas E .REPRESENTAÇOES lTOA.

Av, Rubens de Arruda Ramos, 210 (Beira Mar Norte)
Fones 22-5757, 22-9944 e 22-9344

. .

Ford Corcel Cupê Std OK (preço especial) , . , , .. ' , , 1977
I"assat TS Branco - jóia"."" .... ".",1976.

Volkswagen 1300 L Branco, , , ' , , .. ' , .. , .. , ' . ' , ' .. 1976 I

Pick-up F-75 4 cilindros, .: ",,1976

Volkswaqen 1500 azul""""" .,1975

Opala 4100 Gran Luxo c/toca fita
e ar condicionado". . _" 1974

Opala 4 cilindros especial, .. ,., .. " , ... ,.,1974.
Chevette bordô .', ,'.', ",,1974
Belina verde - muito boa, ' ' 1973

Volkswagen 1500 e 1300 várias cores, , , , .. , , , . 1971/72

....
COMPRA· VENDE - TROCA· FINANCIA

........

Tratar com Sr. Itamar (Escovinha), à Rua
Pe. Miguelinho, nO 12 - ao lado da Catedral
- Centro.

LANCHONETE ESCOVINHA
Vende-se uma Lanchonete, em pleno fun
cionamento, ótimo local, ao lado da Gate
dral no .Centro da Cidade.

TELEFO.NE 44
. Vende-se um telefone de nO 44-<3220 no

Estreito: /

- .'

CUNICA RADIOlOGICA DR., CARLOS CORREA I
.

�Dr. Antônio Modesto Primo Dr. Marcelo Haberbeck Modesto
; Dr Vanildo José Ozelame Dr. Constantino Kosmos Kornnmos I

Dr. Orlei de Luca . I

Av. Hercilio Luz, Maternidade Carlos Corrêa
Telefones: 22-6.326 e 22-3683

i .

,

Radiologia Geral CONVÊNIOS

. Radiologia Ginecológica
Mantém Convênios com: IPASE,IPESC.
TELESC, MEDSAN, PATRONt\L .'

I
! Radiologia Pediátrica INPS, BANCO DO BRASIL. INCRA e CRL I

1
Mamografia - Ductografia I

;

Tomografia. ATENDIMENTO DAS l .. ÀS 22 HORAS ,
.

�
. - -

..

,

CLíNICA ODONTOLÓGICA
•

DO
PROF. SAMUEL FONSECA

Rua Jerônimo Coelho, 16.- 10 andar - fone'
22-4824. Residência fone 22-2225.' Cre
denciado pelo IPESC.

Dr. JARBAS JOSÉ ÁVILA

GERIATRIA

Clínica de idosos - arteriosclerolle - diabete - hipertensão-
reabi I itaçáo.

. .

MEDICINA PREVENTIVA
Ed. Hércules - Rua Tenente Silveira, 51 - Con]. 505/506 -

fone 22-5520,'
'.

Atende .com hora marcada,

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS

Extravio de documentos do Mercedes Bens, ano 62, 'cor
Verde motor 321919A07066-39, chassis 3210570716513,
perte�cente a Mario Rinaldi.

Tubarão, 5 de setembro de 1977

DECLARAÇÃO
Edeval Leoní r Savi declara que roubaram o Certifi'cado de
Propriedade de seu caminhão TRUK marca Mercedes
Benz, ano!?7, cor amarelo e preto, chassis

34403212348805, de 'placas OA�0390,

Araranquá - SC, 05 de setembro de 1977

O'Sr.JoséNunes Costa declara que roubaram seus seguin
tes docurnentos.Casteira de Motorista, Título de Eleitor,
CPF, Carteira Profissional, Carteira de 'Reservista, Certi-
dão de Casamento, Carteira de Identidade,

.

Araranquá-Sô, 05 de setembro de 1977

li DECLARAÇÃO

DECLARAÇÃO

AUGUSTO CESAR CANCELlER declara que extraviou o

Certificado de Propriedade de s/veículo marca Volkswa
gen, ano/75, cor branco lotus, chassis 8S586977, de pla
cas MF-0001,

Morro da Fumaça-Se. 06 de setembro de 1977

Araranquá-Sô, 02 de setembro de 1977

DECLARAÇÃO
DIONEI DE FREITAS PLÁCIDO declara que extraviou o
Certificado de Propriedade de s/caminhão marca CheV:Jo
let, cor vermelho, chassis nO C653DBR42123J, de Placas
OA-0500,

DOCUMENTO PE�DIDO

Declaro para fins de 2a. via que ,foi extraviado
uma CART. MOO. 19 - Em nome de LEON
SZYMURA, R.G. 60.801, Exp, em 1 %7/55, pela
Delegacia de Blu rnenau,

CERTIFI�ADO EXTRAVIADO
I

Foi perdido o Certificado de Propriedade do caminhão
marca Ford F-600, placas RL-0028, motor nO DC, 3036152.
chassis F62PA706413, pertencente ao Sr, Norberto Henri
que Alves, residente em Leoberto Leal.

DOCUMENTOS PERDIDOS

Zeno Muller, declara para obtenção de 2a, via que extra

viou sua CARTEIRA DE IDENTIDADE S.C.

São Miguel do Oeste, 25 de ag.osto de 1977
. ..

DOCUMENTOS PERDIDOS

Osni Beker Nihues, declara para obtenção de 2a. via' que
perdeu sua Carteira de rvfotorista Profissional J'FC nO

066,547,

São Miguel do Oeste, 02 de setembro de 1977

DOCUMENTOS PERDIDOS

ALDO VICENTE DALLA LONGA, residente em S.M,Oeste,
declara para obtenção de 2a. via que perdeu sua cartei ra
de Motorista nO 260,005/13A-R SC-Série 091801 - Cat.

.
.

,

PF/C.

São Miguel do Oeste, 25 de agosto de 1977

1

APTO. CENTRAL - CR$ 380.000,00

Situado à Rua Felipe Schrnidt, Edt, Bougainvillea, 1° an
dar, contendo 2 quartos, livinq, B',W,C, Social, copa-
cozinha e área de serviço, ,

OBS,: Todo carpetado, inabitado, Tratar com REGIS IMO
VEIS, Rua Otton Gama D'Eça, Edf, Alpersted, 139, Sala 04-
Fones: 22-6551 e 22-3537, CRECI n> 58,

A�ARTAMENTO·CENTRO
Aluqa-se amplo apartamento com área de
98m2 contendo 2 quartos, sala, copa/cozinha,
banhei ro social, área de serviço e dependên
cias completas para empregada, à rua Nunes
Machado nO 10, esquina com João Pinto. Alu
guel: Cr$ 4.000,00 sem acréscimos. Informa-
ções pelo Tel.: 22-0449 no horário comercial.

n '"

TELEFONE· VENDE·SE

Prefixo 22. Tratar pelo fone 22-4862 no horário
comercial.

Prefixos 22 • comercial e residencial. Tratar pelo telefone

22-8330 .

TELEFONES VENDE·SE

VENDE·SE
----

.DOBERMANN - vende-se filhotes excelente pediqree. Tra
tar pelo fone 22-6673 após as 18 horas,

VENDE

Baleeira com 43 palmos com motorWolff Penta 15 HP com

reversão, Tratar telefone 22-8259 - Nóbrega ou' Araraí -

telefone 22�591 O,

VENDO LOTE

PRAIA DE MARISCAL PORTO BELO
Informações' R. Jornalista Rod�lfo Sullivan 46 - fone
44,2544, '

TERRENO JURERÊ

Vende-se na melhor localidade de Jurerê medindo 15x30
(450m2) próximo ao mar, plano, seco, pronto para cons- ,

truçáo. Preço: Cr$ 85,000,00,
Tratarcom REGIS IMOVEIS - Rua Otton Gama D'Eça, EDF,
Alpersted, 139 - Loja 04 - Fones: 22-6551 e 22-3537, CRECI
nO 58.'

'

VENDE·SE

Terreno de 10,00� x 30,00m à Rua Manoel Loureiro, Es-
treito. Cr$ 85.000,00 - fones 22-3054, 22·3389 e 223899,
ESTUDA-SE proposta - CRECI nO 161,

._,. -
-

-

LIMPEZA DE FOSSA
I

E DESENTUPIMENTO EM GERAL
Tratar: rua Max Schramm - antigo' Pósto 5 - Estreito-'
Florianópolis - fories: 44-4140 e 44-1996.

.

VENDE·SE

Apartamento com 2 quartos, no Jardim Atlântico, entrada
Cr$ 18,000,00 - saldo financiado, Tratar à Rua Elesbon P,
da Luz, 645, J, Atlântico,

GRANDE OPORTUNIDADE
.JARDIM PARAÍSO

Belissirnos Lotes c/água, luz e calçamento no centro de
São José, Preço de Lançamento. Financiamento direto,
�om pequena Entrada,

Vende-se lindo 'terreno de praia em Armação do Pântano
do Sul. Pronto' para construir, Distante 40 metros do mar,

Tratar na Imobiliária Sol e Mar- Praça Hercilio Luz, 202-
Fone 44-3744 - São José,

----

Rua Prof. Bayer Filho 156

Coqueiros,· Fone 4400188

1 ,CORPO CLi NICO:
Pediatria:

Dr. Waldemiro Silveira Filho
Dr. Ayrton Ramalho
Dr. Halei Cruz
Dr. Paulo Roberto Costa

Cardiologia:
Dr. João Arnaldo Vieira Guimarães
Dr. Antonio Si Iveira Sbissa
Dr. Antonio Felipe Simão

, Ginecologia Obst.tricla:
Dr. Martrnho Herculano Ghizzo
Dr. Jorge Abi-Saab
Dra. Nelma Remar Oliveira

Clínica Geral:
,

Or. Egidio Martorano Neto
Dr, Miguel Alberto Perez

Alergia Clinica:
Dra. Nadia Hallack Porto

Neurologia: •

Dr. Luiz Carlos Coral

Doenças Infecciosas:
Dr. Osvaldo Vitorino de Oliveira

Ortopedia e Traumatologia:
Dr. Lauro Schmidt

Psiquiatria:
Dr. Abelardo Viana Filho
Dr. Pedro da Costa Soares

Geriatria:
•

Dr. Jarbas José Avila

Radiologia:
Dr. Paulo Joaquim Alves

Laboratório:
Dr. Miguel Christakis

2 ,SERViÇOS DIVERSOS: 2 - 1 - Pediatria:
Funciona 24,00 horas, inclusive

I

fins de semana.

Internamento 24 leitos.

2. ' 2 ' Cardiologia:
Clinica Cardiológica.
Eletrocarc log rafia
Cicloergometria - Reabilitação,

2 - 3 ' Ginecologia
Obstetricia:

Prevenção do câncer ginecológico.
2 - 4 -'laboratório de análises clínicas.
2 - 5 - Centro Radiológico
2 - 6 - Nebulizaçóes.

.

2 - 7 ' Pequenas cirurgias.
2 - 8 - Fisioterapia.

• 2 - 9 - Testes alérgicos.
2 ' 10- Vacinas.
2,11- Urgências médicas ..

CONVÊ'NfOS:
,IPESC - MEDSAM - CELESC - BRDE - TELESC,

CABESP ,INCRA - DNOS, ELÚROSUL-
.

Atendemos com hora marcada, Fone,44-0188

PROMOTORES DE VENDAS

SAMRIG necessita para admissão ime�'iata de:
1 Promotor de Vendas , ..

1 Auxiliar de Prómoção v,�

REQUISITOS
Maior de" idade,
Quites com o serviço militar
Que possa viajar,

Interessados deverão apresentar-se à Rua Santiago Dan
tas, 52 - Estreito (próximo à Florisa) para entrevistas, no
horário comercial. Fone 44-1588,

I.

PEDREIROS· PRECISA·SE

Tratar: à rua Pad re Roma, nO 47.

/

I
MATERIAL DE SEGURANÇA E PROTEÇÃO'
ÓCULOS.MÀSCARAS-CAPAS.CONES

BANDEIROLAS.

:�� AnORe mA't'KOT s, CIA. LTOA.
Rua Dr. Fúlvio Aducci, 1157

88000 - Estreito - Florianópolis - se
FONE: 44-1788

rOMAl
O máximo em Refrigeração Comercial e lndus-
trial.

'

TOMAZ GARANTE O'QUE FAZ
Rua São João Batista, 60 -� F.one 33-1768

Florianópolis-Se.

MERGULHADOR PROFISSIONAL
Empresa de porte nacional (sediada no Rio)
seleciona para mergulho "Off-shore" com

perspectiva de aproveitamento em mergulho
profundo (entre 100 e 200m). Treinamento in
tensivo. Excelente salário podendo atingir em
pouco tempo Cr$ 15.000,00 mais premio de

.mergulho. Auxiliamos a transferência para �
Rio. Curriculum, último salário recebido e en-

dereço para a Caixa Postal n> 2824 - ZC 00-..
Rio de Janeiro.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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•......... APARTAMENTOS
- LANÇAMENTO. CONHEÇA JA O MELHOR PREÇO POR

METRO QUADRADO -OUE LHES OFERECEMOS NOS

OTIMOS APARTAMENTOS DE 1 QUARTOS COM GARA
GEM NO MAIS TRANQUILO E REQUINTADO BAIRRO DE
FLORIANOPOLlS E A MELHOR SUGESTAO PARA CA
SAIS NOVOS". NAo PERCA TEMPOEM SE DECIDIR. SAo
AS ULTIMAS UNIDADES. PROVE O SEU BOM GOSTO SO
LICITANDO COM URGENCIAAVISITA DE UM CORRETOR.
- COQUEIROS. APARTAMENTOS com 2 quartos para
pronta entrega. Aceita-se imóvel como parte vde paga
mento.
_ AV.TROMPOWISK. APARTAMENTO com 3 quartos (1
suite), possui 182m2. Transfere financiamento e o saldo'
combinar.
- AV. BEl f)A MAR NORTE. APARTAMENTO com 3 quartos
(1 suite C/iH condicionado e armários embutidos). Possui
telefone, armários em todas as dependências, cozinha c/
exaustor e gás central de gar. (Totalmente acarpetado)
Cr$ 1.000 000,00

.

- AV. HERCiLlO LUZ. APARTAMENTO NOVO com2 quar
tos e demais dependências. (Todo acarpetado). Pou pança
a combinar e transfere financiamento.
- CHACARA DE ESPANHA - APARTAMENTO com 3

quartos e demais dependências Cr$ 600.000,00. (Possui
armários e ti os quartos) garagem.
- SOLAR DAS ALAMANDAS APARTAMENTO com 1

quarto e demais depêndências. Cr$ 380.353,H. Entrada de
Cr$ 55.353,14.
- ED. BOUGAINVILLEA - APARTAMENTO NOVO com 1

quarto e demais dependências. Cr$ 342.000,00. Entrada de

Cr$ 69.385,74.
- RUA FELIPE SCHMIDT - ED BOUGAINVILLEA. Apar
tamento com 1 quarto e demais dependências totalmente.
acarpetado. Cr$ 325.000,00.

.

.

- ED. BOUGAINVILLEA·- APARTAMENTO NOVO com 2

quartos, sala, bwc, cozinha e área de serviço.· Cr$
430.000,00. Entrada de Cr$ 111.700,00.
- RUA FELIPE SCHMIDT. Apartamento com 1 quarto e

garagem. Cr$ 380.000,00. Entrada de Cr$ 133.770,82.
- APARTAMENTO NOVO À RUA FELIPE SCHMIDT. Com 2

quartos (com disposição para se fazer 3 quartos. (Todo
acarpetado). Cr$ 423.013,57. Entrada de Cr$ 107.288,70.

FAÇA UMA VISITA Â PREDIBENS
OU SOLICITE A VISITA DE

UM CORRETOR

.

_ PREDIBENSa�. IRCo.rporadora, construtora e imobiliária
� Av. Rio Branco, 104 - CRECI 131

___,..... Fones - 22-6099 e 22·6768

"

adbel' .

IMOBILIÁRIA ADBEL LTDA.
RUA: LIBERAT.O BITIENCOURT 221
FONES: 44.3742 e 44-4864 - CRÉCI 291
ESTREITO - FLORIANOPOLlS

.ALUGA-SE
APARTAMENTOS

1 - Excelente apartamento mobiliado c/telefone"no Ed. do
Trabalhador Catarinense - Centro.
2 - Oti mo apto na Av. Ivo Si Ivei ra na 4501 - Carnpi nas
3 - Excelente apto para escritório no Ed. Joana de G usmao
- Centro.
4 - otimas Kitnet no Edificio Dona Izabel - Centro.
5 - Finissimos aptos no Ed. Belvedere na Áv. Beira Mar
Norte - Centro.
6 - Excelente apto no Ed. Planalto na rua Bayer Filho '-'
Coqueiros.

CASAS
1 - Otima casa recém construida no Jardim Modelar -

Barreiros/Sao José.
2 - Ótima casa na Rua João Sandim, 12· Barreiros/São
José. .

3 - Excelente casa recém c/telefone na Rua João Tolenti no
- Agronômica.
4 - Otima casa recém construida na Rua Egidio Ferreira -

Capoeiras
5 - Excelentes casas de alvenaria no Bairro Ipiranga -

Barrei ros/S.José.
.

6 - Otima casa de alvenaria recém construida no Lotea
mento Menezes - Campinas.
7 - Excelente casa para comércio na Rua Dom Jaime Câ-

.

mara, 4,6 - Centro.
8 - Otima casa de alvenaria na rua. Fulvio Aducci, 1233 -

Estreito-Fpolis.
.

9 - Finissima casa recém construida na Rua Odilon Ga Iloti-
Estreito.

.

10 - Otima casa na rua João Souza, 71 - São José/São José.
SALAS E DEPÓSITOS

.

.1 - Éxcelente sala para escritorio no Centro Executivo'
Miguel Daux - Centro.'
2 - Finissimas salas no Edificio Atlas todas acarpetadas - R.
Tenente Silveira.
3 .; Excelente prédio c/dois pavimentos na Rua Felipe
Schmidt . Ant. Grafos. .

4 - Otimo Depósito c/telefone e escritório no Bairro Bela
Vista/São José.

ESTAMOS DE PLANTA0 NO LOCAL

Disque o telefone 444878 (Plantão)
CRECI - 169

(!J
ALLIANCA
VENDEM-SE

CASAS - Prontas para morar. Bom Abrigo. Living, 3 dor
mitórios (suíte), sala jantar, cozinha, dependência com

pleta de empregada, terraço, área de serviço, duas gara
.qens. Area total 226,34m2 com Telefone - Cr$ 787.000,00'
ED. ITAITUBA: Deironte praça N,S'. Fâtima, apartamento
com 3 dorrnitónos (suíte), sacada, living, copa-cozinha,
dependê.ncia de ernpreqada, garagem opcional. Pronto
para morar. Financiamento CEF.
ED.ITÁLlA: Praia de itaguaçu - Coquei ros - 01 - Apartamen
tos com três dormitórios (suíte). living, sacada, banheiro
social, cozinha-copa, área de serviço, dependência de
empregada completa, e garagem para um carro - área
total: 165, 3014m2 - Cr$ 650.800,00

.

02 - Apartamentos com dois dormitórios, living, área de

serviço, banheiro social e banheiros de empregada, e ga
ragem para um carro. Area total 114, 6720m2 - Or$
488.200,00
03 - Apartamentos com três dormitórios (sui'te), living, sala
jantar, banheiro social, cozinha-copa, área de serviço, de
pendência de empregada completa e garagem para um

carro área total 193, 6187 - Cr$ 698.000,00.

ALUGA-SE

1- CASAS NO CENTRO - Com 10 e 15 cômodos. Prõprias
.

para clínicas: Repartiçóes públicas, etc.
- Kitinete à Rua Anita Garibaldi. Cr$ 2.300,00.

.

'

- APARTAMENTO NO CENTRO - Com 3 quartos (1 suiteíe :

demais dependências. c-s 5,500,00.

I'
- AV. TROMPOWSf<I.'Apartamento com 3 qu-artos, sala,
BWC, cozinha, área de serviço, dependência de empre
gad_a e garagem. Cr$ 5_000,00. .

- CASA NA AGRONÔMICA - Com 3 quartos e demais de- i

p�ndências. Possui dois pavimentos. (É composta de ar- I

manos embutidos, Cisterna, Churrasqueira, etc.) Cr$ .

5.000,00.
PREDIBENS - CRECI 131 AV. RIO BRANCO, 104 FONES
22-2804.

SOCIAL 22-166�,)t"_

22-9658

CRECI

37 VIFA--.....;-.--

RUd na. Silveira, 21 SI 102

BARBADAS
IMÓVEIS

Casa com 3 quartos, sala de estar, sala da jantar, sala de
T.V, hall social, lavabo, copa, cozinha, circulaçào. suite de
casal, sacada para toda baía, lavanderia, dependo de
empregada, área de serviço e garagem. Jardim Itaguaçu -

somente 950.000,00 a combinar. Desocupada. OK.
Casa com 3 quartos, sala de estar e jantar, copa e cozi nha,
banheiro social, área de serviço e garagem, rua lajotada,
excelente 'localizaçao. Desocupada. OK. .

Casa com 3 quartos, sala de estar e jantar, copa e cozinha,
banheiro social, dependência de empregada, área de ser

viç�, "toda acarpetad a, massa corrida, acabo em gesso, já
esta financiada a 4.800,00 mensais, negócio excelente.

-13

SOCo CORRETORA DE IMÓVEIS LTDA.

Rua Tenente Silveira 46· ED ATLAS sala 101
Fone 22-8100 • CRECI • 783

FLORIANÓPOLIS· SANTA CATARINA

/=======================</
TERRENOS - VENDE-SÊ

BALNEÁRIO DANIELA - Cr$ 150,000,00 quadra 30,
frente para o mar, plano, pronto para construí r, área de
360m2. .

BALNEÁRIO DANI.ELA - Cr$ 950eiO,00 dois lotes,
quadra na 18, área de 360m2 cada lote, de fácil construção.
BALNEARIO DE INGLESES -360m2 a 50 rnts. da praia,
plano e de fácil construção Cr$ 100.000,00 em condições.
BALNEARIO DE CANASVIEIRAS - Cr$ 130.000,00 na

ant�ga avenida, a 200 metros da praia, estuda-se propos-
tas.

'

SAMBAQUI - área de 48.000m2 excelente local, próprio
para casa de campo e/ou chácara, arborizável, com água e

luz - Cr$ 250 mil em condições. Somente 3 chácaras,
CAMPINAS - São José, Av. Keneddy, ponto comercial em
terreno de 510m2 com u ma casa de madei ra aos fundos em
bom estado, e loja em prédio de material na frente com

porão de 44m2 - Cr$ 800:000,00 a combinar.
CENTRO· - rua Duarte Schutel, 668m2 tendo 13,30 de

frentepor 50,00 metros de laterais aos fundos - Cr$ 800 mil,
.

estuda-se propostas.
}AimIM ATLÂNTICO - 405m2, de esquina, sito à rua

Elisbão P. da luz, pronto para construir - Cr$ 210 mil.
CENTRO - Av. Mauro Ramos, esq. rua Ferreira Lima, área
de 575m2, permitido construir ed. 12 pavimentos, ideal

para comércio, padaria, açougue, farmácia, hotel. Cr$
1.800.000,00 a combinar.

.

.

APARTAMENTOS· VENDE-SE:
CENTRO -'Ed. Andrea, 1 quarto, área de serviço, sito à rua'.
Hercílio Luz, frente o/rua José Jacques, entrada de Cr$
100.000,00 e Cr$ 269.000,00 tlnac. CEF em 15 anos,

CENTRO - Ed. Alcion, 1 quarto, área de serviço, frente
para a rua dos Ilhéus - Cr$ 320,000,00 a combinar.
CENTRO - Solar das Alamandas, 2 quartos, área de 88m2
frente p/rua Dib Mussi - Cr$ 536.000,00 a combinar.

COQUEIROS - Ed. Sur La Roche, com 3 quartos, gara
gem, dependência de empregada, entrada de Cr$
131.000,00 a combinar e Cr$ 429.000,00 financ. CEF até 15
anos.

COQUEIROS - 2 quartos, armários, telefone, garagem
para 2 carros, dependência de empregada. Cr$ 440.000,00
em condições.

.

CASAS· VENDE·SE:.
TRINDADE - recém construída, 156m2, 3 quartos, 2
banheiros, copa, cozinha; living, sala de TV, dependência
de .ernpreqada, garagem p/2 carros, churrasquei ra. Cr$
700.000,00.

I

COQUEIROS - rua Abel Capela, 2 quartos, garagem, de
pendência de empregada, próximo de escpla, farmácia,
padaria, excelente local - Cr$ 475,000,00 emtrada de Cr$
75.000,00,
BARREIROS - recém construída, 3 quartos, 2 banheiros,
abrigo plcarro, 120m2 em terreno de 380m2 devidamente

,murado, excelente local - Cr$ 500.000,00 a combinar.

VENDE-SE
APARTAMENTOS - Com 2 quartos, living,
cozinha, hall, área de serviço, garagem e área
de recreação,
APARTAMENTOS - Com 1 quarto, living em

L, cozinha, área de serviço, garagem e 'área de
recreação:
NOTA: As cozinhas, área de serviço � WC, com
azulejos decorados até o teto, conjuntos sani
tários coloridos, e lixeiras individuais.
RUA SÃO JOAQUIM, Com linda vista pano
râmica da cidade e baía NORTE ___:_ CONSTRU
çÃO .PRÓPRIA -.edifício de 3 pavimentos-
RECÉM CONSTRUíDO, Vendas com pequena
entrada e saldo financiado.
APARTAMENTOS, Com 2 quartos, living, co
zinha, área de serviços, garagem -. Rua José
Candido da Silva no ESTREITO- Construção
nova em fase de acabamento.

INFORMAÇÕES E VENDAS: - Imobiliária
Navegânte Ltda. Rua Santos Saraiva, 1975 -

Fone 44-2704 - Estreito - Creci 132.

IMÓVEIS À VENDA - FONE 22-4221

;
,

_'

;' _ IMÓVEIS' JUCEL LTDA - VENDE
:-,', � - -

�

: ,,.Fone 44-4168 - Rua Santos Saraiva, 752 - CRECI 764

ATENÇAO

Somente até o dia 30 - Cr$ 98.000,00 por um lote 18x19
sendo 342m2 no êALNEARIO PONTA DE BAIXO

CANASVIEiRAS - Otimo lote de 12x42,50m sendo 510m2

pertinho do Hotel CANASBST Cr$ 150.000,00.

PALHOÇA - Lotes de vários tamanhos, perto de grupo e;

.. P9daria, tendo esgoto e meio fio nas ruas a partir de Cr$:
.

-20�ODO',0(r:
-_._, --, ,�-- ----�->�--

ABRAO pertinho de Bom Abrigo Casa com suite, 3 quartos,:
sala de jantar, sala de visita, BWC social, cozinha, garagem
e um porão aproveitável. Cr$ 500.000,00.

BARREIROS - Rua Manoel Loureiro, linda casa com 3

quartos, sendo uma suíte, sala de jantar, sala de visita,
cozinha, área de serviço, BWC social, garagem em 120m2_,
de área bem construída. Cr$ 500.000,00.

JARDIM. ANCHIETA - Casa alto, padrão, novinha, con
tendo Iivinq, sala de refeições, 3 quartos (1 suite), BWC
SOCial, COZinha, g�ragem, dep. ernpr., área serv., churras

queira: Detalhes: banheiro e cozinha c/azulejos decora
dos .ate o teto,. Inteiramente sintecada, com lustres, massa
COrrica, ajardinada. Cr$ 980.000,00 aceitando-se terreno
ou apto. em paqarnento.
CENTRO- Sobrado situado no centro da capital, próprio
para clínica medica e/ou odontológica em terreno de
700m2. Cr$ 1.600.000,00. I

.

CENTRO.- Apto. desocupado no Edifício Itapirubá, com 3

li,q,Yéa;!'t�s, cp�Jn;ha,:, sala s,área de serviço. Cr$ 375.000,00
, cOl1'l'f1l1"anClarríerlfo S'I"H':" H'� .,,' ••h , ,.�

COQUEIROS� Casa sita na avo Des. Pedro Silva, esquina
com a rua Estllac Leal (ao lado Ed. Girassol), na Praia do
Meio, propna para. restaurante, 'drive-in , comércio em

geral. Cr$ 500.000,00

8J""111 !�,�Y��. :,�o"j-504
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ALUGA
ED. PORTINARI - 2 quartos, living, copa cozinha, área de

serviço, dependência de empregad a, garagem - Cr$
3.900,00
APTO CENTRAL - 3 quartos, living, dependência de em- .

pregada, área de serviço - Cr$ 4.500,00
ED. MOZATRT -3 quartos, living, BWC: copa cozinha, área
'de serviço, telefone - Cr$ 5.500,00
KITINETE ED GOV FELIPE SCHMIDT - 56m2 - Cr$3.000,00
KITINETE ED DNA ISABEL - Cr$ 2.300,00
SALA .COMERCIAL ED JOÃO MORITZ - 61 m2 -, Cr$
2.800,00

VENDE
I

ED TRABALHADOR CATARINENSE -:2 QUARTOS E
COZINHA C/AR.\1ÁRIOS E\1Bl'TIDOS,B\\C,CIAZl'- ,

LEJOS DECORADOS, BOX, LIVING GRANDE, ÁREA
DE SERVIÇO, CARPET; CORTINAS LUSTRES,
OTIMO PREÇO - Cr$ 400.000,00 "-

ED. A. COELHO - 2 quartos, living, demais dep"é-ndêilcias '

Cr$ 500.000,00
'

ED. JAIME Llf\JHARES - 2 quartos, living, demais depen
dências

APARTAMENTO�CENTRO
Ed. Andréa frente para Av. Hercílío Luz, Ent Cr$1 05,000,00
APARTAMENTO-CENTRO
Ed. Solimar com suite, 2 quartos, demais dependências
c-s 580 000,00
APARTAMENTO - TRINDADE
Próximo à UFSC, novo, com 3 quartos. Ent Cr$ 60.000,00
TERRENO - TRINDADE
Rua Alvaro Ramos, área 19x2-2. Excelente, Preço
220.000,00
TERRENO - TRINDADE

Rua José Francisco Dias Areas. Um lote por Cr$
110.000,00
TERRENO NO ALTO
Prôximo Palácio Agronômica, Platô elevado. Vista pano
râmíca espetacular com área de 20x30, Preço 240.000,00
TERRENOS· LAGOA DA CONCEiÇÃO
Diversos.lotes com área de 500m2. Entrada Cr$ 25.000,00
CASA - TRINDADE
Próxima à UFSC. Suite, 2 quartos, área const, 150m2. Cr$
580,
CASA - BARREIROS
Ótimo local. 150m2 área const. Ent. 70.000 saldo financ.
CASA· BOM ABRIGO ,

Alto padrão com 320m2 de área const. suite, 2 quartos, sala
de TV etc. Garagens p/4 carros. Preço 3.500 o rnz

Tratar Ed. Da Izabel - Conj. 103 - Fone 224221 - C.214

li
IMÓVEIS,COMÉRCIO E ADMINISTRAÇÃO s,(A

Largo -Benjamin Con'stant, N° 2
Fones: 22-8470 - 22-4437

REFÚGIO
Executive's Bar

Ambiente aristocrático

Música áo vivo
com Mirandinha ao piano.

� partir das 17 :00 horas
no Centro Comercial ARS

(via Cons. Maha)

ALUGA-SE
.. CASA NA AGRONOMICA· Possui 2 pavimentos constituídos de 3 quartos e

demais dependências. (Churrasqueira. cisterna, armârios embutidos, gara*
gem, etc.), Cr$ '5.00,00.
-CASAS NO CENTRO· Próprias para clinicas ou repartiçóes publicas. Poso
suindo respectivamente 10 e 15 cômodos, ambas com 2 pavimentos. ..

ED.TROMPOWSKI- Apartamento com 3 quartos e demais dependências. Cr$
5.000,00.
ED.RIO BRANCO. Apartamento com 2 quartos e demais dependências Cr$
4.000,00.
ED.JAIME UNHARES - Apartamento com 2 quartos e demais dependências.
Cr$ 4.000,00.. .

I
PREDIBENS· Av. RIO Branco, 104 . Fone: 22·2804 822-6099.

RESTAURANTE DANÇANTE

VENDE
Vários Aptos. de alta classe em Canas
vieiras com área de 199,57m2 com garagem,
sala, iivinq, 02 quartos, suite, banheiro social
completo, copa, cozinha, área de serviço com

tanque e dependência de em pregada com

pleta e intertone.
Excelentes Terrenos no Jardim Continente
próximoà Av. Ivo Silveira, aproximadamente
450,OOm2. A partir de Cr$ 165.000,00 à vista ou
a combinar.
Uma Casa mista situado à Rua:' Sta, Rita de
Cassia, 490 - Estreito, com 55,OOm2, área do
terreno 'de 344,60m2, com: 03 quartos, sala,
COZinha e BWC. Preço de Cr$ 300:000,00 a

. combinar,

CORUJÃO CENTER

Experimente o nosso FILLET MEDA
LHÃO. Cardápio variado, música ao

Vivo.

Abre às 18:00 horas .

A ceia da madrugada é mesmo no Co
rujão Center.

PEÇA ARROZ CARRETEIRO

Av. Beira Mar Norte.

•

IMOVEIS PI ALUGAR
L - 103 - Apta Barrei ros:, contendo 3 quartos, living, copa
COZinha, BWC, dependência de ernpreqada, área de ser

ViÇO, e gara.gem, Cr$ 3.000,00.
L - 102 - Agronômica: casa �om suite, 2 quartos, living,
BWC, copa, cozi nha.ideperidência de empregada, área de
serviço, garagem pi dois carros, telefone, ar condicio
nado, lustres, cortinas e sinteko - Cr$ 6.000,00.
L -101 - ESTREITO - Apta contendo 3 quartos, living, BWC,
COZinha, area de serviço, e BWÇ de empregada, - Cr$
4.000,00.
L -1 00 - Ed. Dna. Conc�ição - Centro:'com 3 quartos, living,
copa-COZinha, BWC, area de serviço, e dependência de
empregada, Cr$ 4.000,00.
L - 98 - Coquei ros: loja situada avo Max de Souza 662 com

.85,00 m2 - Cr$ 6.500,00.
' ,

L - 90 - Ed. Ana Terezia - frente p/ avo Beira Maar Norte:
contendo SUite, 2 quartos, living, lavabo, BWC, copa, co
zinha, area de serviço, dependência de empregada, tele
.fone e garagem - Cr$ 6.000,00.
L.- 88 - Loja no centro: Ed. .Jaqueline: com 92,00 m2 - Cr$
8.,500,00, ..

IMÓVEIS A VENDA
C ." 288

- Casa no Estreito: c/ dois pisos: Piso Superior:
SUite, 2 quartos, !3WC, sala estar e jantar, dependência de
empregada e

.•co�inha. Piso Inferior: 1 quarto, garagens e
area recreaçao area de serviço, armários e carpet.

.

�FONE;: 44-1278
•

Catarinense
-o transporte Carinhoso

ú,': FI.OIII.\\()j'()I.JS 1'\11\ 1l1.l'\lI·.\\1
07:30-- 10:30· 12:00· 10:00 e 18:00 horas· DIRUUS
1),,: Ill.l·III·.\.\ 1"1'.\1\·1 I'I."IIL� ,""01.1,
08:00· 10:30· 13:00· 1:':00 e 18:00 horas, DIReTUS'
D,,: FLOIU.\\()I'OLIS 1'\11\ U'IIITIII\
0500-07:0q·09:,S·,,:00,'3:00·b:00·,7·00.1":ís,Zl lSe23:00horas
0,,:('11111111\ 1'111\ I'I"IUI,()I'()II' ,

O:': 1 o . 07. lo ·0" 00 . : : :00 . 13 :00 . I" :00 17 :00 . 1 ":00 - 21 . lo e 23' lo horas
D,,:· I' [.( III LI .'\OI'OLl' I' \ 1\ \ 10"\\ 111.1. '.

.

05.00-05:30.07:00·0900-0":10' 10:00·11:00·12:15·13:00 13:30-14:00.
14.30 - 15:00·16:30·17:00·19'1" - 19:30·21 :1"·22:30 e 23:00 horas
Ik: .I()I\\ 11.1.1-.1'·11\.\ 1'1.01\1 I '\W'()I L'

.

05:50-07:00·07:40·08:30·09:30·0"40· i 1.20' 12.30·13:00-13:25· ::':00-
15:25· 1?:00·17:25-18:00· 19:2:'·19:4b·21:2:'.23:40eOl.40horas
D,,: (.I\IUl 11.-\ 1' ..\1\.-\ S.\O I' \11.0

•

Djarl�mente a� 16:00 horas carro convencro na! d 35.18:00 horas Carro-Leito
I)c:S.·\() 1'.\1·1.0 1'\11\ (,111(,11'\1·1 ..
DI'an�mente às 1�.4.s horas carro convencro nal e as 20; 1� h-oras Carro-Leito
D,,: I· 1.0111\'\01'01.1.' 1'.\11.\ '\1.\1'11.\

.

Diariamente as 06:00 horas
I).:: 11.\1'1\\ I' \1\.\ 1··I.OIU ·\\01'01.1.,
Diariamente às 05.00 horas
n.. .101\\'11.1.1-. I' \H.I I..\CI·:S
Diariamente às 08:00 horas
1),,: 1..-\(;1 .. ' 1'.-\11 \ .I()I.\\·ILLl·.
Diariamente as 08:00 horas

"

-,

..' FONES: 22·3069 - 22·2160 ,-' ,

�

-'
, I

ABASTEÇA SEU

CARRO NO
,

POSTO
\

AVENIDA
Rua Delminda Silveira, 191

Agronomica

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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RÁDIO INTEGRA_ÇAO
DO OESTE LTDA.

o Extremo Oeste, integrado sem discrimina

ção - ZYJ-737 -1.450 KHZ - São José do Cedro -

SC.

BONATO S/A
COMÉRCIO E INpÚSTRIA

CGC-MF 84.583.608/0001-86 - JOAÇABA - SANTA

CATARINA .

. EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Ficam convidados os senhores acionistas desta so

ciedade a se reunirem em ASSEMBLEIA GERAL EX
TRAORDINARIA, a se realizar às 14,00 horas do dia 17

(dezessete) de setembro de 1977, em suasede social, sita à
Av. XV de Novembro, 318, em Joaçaba, Santa Catarina, a
fim de deliberarem sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA
10: Proposta da Diretoria para aumento do Capital

Social de CR$ 16.180.000,00, para CR$.21.500.000,00, por
subscrição entre os atuais acionistas, com a emissão de
5.320.000 Ações Preferenciais, sem direito a voto, no valor
nominal de CR$ 1,00, cada uma.

2° - Proposta da Diretoria para distribuição de Bonifi

cação em dinheiro mediante a utilização de recursos exis
tente na conta de Fundo de Reserva Especial, a razão de
10% (dez por cento), sobre o Capital Social de 31-08-1977.

30 - Alteração Parcial das Estatutos Sociais, com a

trxaçào de um dividendo mínimo de 25% (vinte e cinco por
cento), do lucro líquido de cada. exercicio, ajustado de
acordo com o Artigo 202, incisos I, II, II e seus parágrafos,
da lei na 6,404 de 15-12-76.

4° - Outros assuntos de interesse da sociedade.

Joaçaba(SC), 1 ° de setembro de 1.977.

João Celso Bordin - Diretor Industrial

DEPARTAMENTO' AUTÔNOMO
DE SAÚDE PÚBLICA

TOMADA DE PREÇO N° 001/17

AVISO

O DEPARTAMENTOAUTÔNOMO DE SAÚDE PÚBLICA
torna público, para conhecimento dos interessados que
receberá propostas de fi rmas habilitadas prelimi narmente,
nos termos da Lei nO 5089 de 30 de abril de 1975, até as 15
horas do_dia 22 de setembro de 1977, para a execução de:
REFORMAS NO LABORATÓRIO CENTRAL, SETOR DE
SAÚDE PÚBLICA E LABORATÓRIOS DE CONTROLE E
PROCESSOS DE MEDICAMENTOS

O Edital encontra-se atixado na sede do-DEPARTA
MENTO AUTÔNOMO DE SAÚDE PUBLICA, à Rua Felipe
Schmidt nO 117, 6° Andar, Seção de Compras, em Floria

nópolis, Estadode Santa Catarina onde serão prestados os
esclarecimentos necessários e fornecidas cópi as do Ed ital
com relação descritiva dos serviços, e plantas.

Florianópolis, em 05 de Setembro de 1977.

Valmir Guimarães Bittencourt
CHEFE DA" SEÇÃO DE COMPRAS

OS CLASSIFICADOS
QUE VENDEM MAIS.
Cernr o COPI8t(.lij:

.

A�lel bdl R;(/nos da Silva. coniunio. 208

AVISO

TOMADA DE PREÇOS

REPÚBLICA FEDERATIVA DO BRASIL
MINISTÉRIO DA AGRICULTURA
INSTITUTO BRASILEIRO DE

DESENVOLVIMENTO FLORESTAL
DELEGACIA ESTADUAL DE SANTA CATARINA

Á Comissão Permanente de Licitação, constituída

pela Portaria nO 01/77, de 04-03-77, do Senhor Delegado
Estadual do Instituto Brasileiro de Desenvolviniento
(IBDF), em Santa Catarina, torna pú.blico, para conheci
mento dos interessados, que receberá no horário das 15

(quinze) horas do dia 23/SETEMBR0/77, propostas das
firmas interessadas e habilitadas para fornecimento de
"MATERIAL DE EXPEDIENTE e IMPRESSOS".

Para maiores esclarecimentos, os interessados, deve
rão se dirigir à Sede desta Autarquia, situada à Av. Mauro

Ramos, 187 - 4° andar fundos nesta cidade.

Florianópolis, 06 de Setembro de 1977

JAIMOR PEREIRA LOPES
Preso Comissão Perman. de Licitação

A família KALVELAGE, ainda profundamente consternada
com o repentino desaparecimento de Seu marido pai
sogro e avôNORBERTO KALVELAGE, agradecem a�s pa�
rentes e amigos que dealquma maneira prestigiaram, co
laboraram e o acompanharam até sua última morada.
Outrossim convidam 'para a Missa de 7° Dia que será cele
brada na Igreja Matriz de São José, no dia 9 de setembro às
19 horas.

DR. ALCEU RAMOS LISBOA FILHO
CLíNICA MÉDICA

MINISTÉRIO ElOS TRANSPORTES
- DEPARTAMENTO NACIONAL
DE ESTRADAS DE RODAGEM

CONCORRÊNCIA. EDITA.L N° 130/77

AVISO

O DEPARTAMENTO NACIONAL DE ESTRADAS DE
RODAGEM, autarquia do Ministério dos Transportes,
torna público para conhecimento de quantos possam se

interessar, que fará realizar CONCORRÊNCIA em data de
26 (vinte e seis) do mês de outubro de 1977, às 10:00 horas,
no auditório desta autarquia, situado à Avenida Presidente
Vargas, nO 534, 30 andar, na cidade do Rio de .Janeiro/Hd,
para serviços de implantação e pavimentação, na Rodovia
BR-470/SC, Trecho Blumenau - Navegantes, no valor
aproximado de Cr$340.100.000,00 (trezentos e quarenta
mi Ihões e cem mi I cruzei ros).

O Edital referente aos serviços, sob o na 130/77, po
derá ser adquirido pelas firmas interessadas, na Seção de
Expedição do DNER, à rua General Bruce, 62/RJ.

Río de Janeiro, 15 de agosto de 1977

ENGo SALVAN BORBOREMA DA SILVA
Chefe do Grupo Executivo de

Concorrências

AGRADECIMENTO

PORTO'BELO
PRA,IA DE MARISCAL

Entre a praia de Mariscai e Baía de Canto Grande - Zim
bras. LOTES FINANCIADOS EM ATÉ/40 MESES. Empreen
dimento: DALPASQUALE E CIA LTDA.

'

Informações R. J. Rodolfo Sullivan 46 - fone 44.2544.

Convênios IPESC - MEDSAN - CELESC - Consultas das 10

às 12 horas e das 15 às 18 horas.
Consultório Liberato Bittencourt, 859 - sala 102 - Estreito.

--I

LAJE PRÉ - MOLDADA 1il'�UIA

�.._
Consultem-nos

22-6500

22:6290

PARA FORRO E PISO
Maior rapidez. Economia de 30%. Entrega (0482)
imediata Oualquer quantidade .Atendemos todo o

estado com assistência técnica
.

REG. CREA, N.' 5.17�i . lO.' Região
VENDAS: Rua Emilio Blum. 27 - Florianópolis - se

22-4235.

22-4002

SUL-TRAILER•

Revendedor autorizado para Santa Catarina e Para';á
VENDE - TROCA - COMPRA - FINANCIA TRAILERS, Motor
Homes - REBOQUES

-
.

PEÇAS - ACESSÓRIOS - ASSISTÊNCIA TECNICA
FLORIA�ÓPOLlS - Fulvio Aducci, 640 - Fone: 44-3678 -

Estreito

COMPANHIA HIDROMINERAL PIRA.
TUBA S/A

C.G.C.83.076.315/0001-40

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Ficam convocados os Senhor.es Acionistas da Companhia
Hid romineral Pi ratuba S/ A, para se reunirem em Assem
bléia Geral Extraordinária, em sua sede social em Pi ratuba
às 10 horas do dia 16 de setembro de 1.977, para delibera:
rem sobre a seguinte ordem do dia:
ORDEM DO DIA

1 O-Adaptaçao dos Estatutos da Companhia à nova Lei
das Sociedades Anônimas.

2°-Aumento do Capital Social da Companhia de c-s
900.000,00 (novecentos mil cruzeiros) para Cr$
3.000.000,00 (três mi Ihões de cruzei ros).

/ 3°?Eleição dos membros para o Conselho de Ad minis

traçao.
4°-Fixaç;10 da remuneração dos membros do Con

-selho de Administração, Diretoria e Consetho Fiscal.
5°-0utro·s assuntos de interesse da Companhia.

Piratuba, 06 de setembro de 1.977

Cláudio Victor Rogge
Presidente

CURITIB.A - Rua Mai. Floriano, 6933

l\lm�i�a Jmóbti�
Eddl(IQ Visconde de Ouro P'f;>!() )U,u!Q
Praco Pereira Oliveira fórt- -'1 ," :'1)

(re<i 12\ :tI P .. q (h

CANASVIE'IRAS
Duas ótimas casas situadas à Rua MOURA, sendo uma de
alvenaria, nova, e outra mista, edificadas em terreno com

60 metros de frente para o mar, ·tendo uma área de
3.200,00m2. Tudo por apenas Cr$ 1.600.000,00. Negócio

. urgente.

TRINDADE
OTIMO apartamento contendo 3 quartos, sala, cozinha,
banheiro, dependência de empregada, çaraçem'e área de
serviço. Transfere financiamento.

COQUEIROS - JARDIM rrAGUAÇU .

Lindo terreno situado na parte alta, plano, com 16,00m, de
frente por 28,00m,. de fundos. Cr$ 320.000,00. '

CENTRO
- Loja com 51 ,00m2, situada no Edifício Jorge Daux com
sobreloja. PREÇO Cr$ 515.000,00.

'

. COQUEIROS-
Apa rtamento com área de 100,00m2 2° andar contendo 2
dormitórios, �iving, banheiro SOCial,' cozinha, 'área de ser
ViÇO, dependencia de empregada e garagem. Entrada Cr$
140.000,00 e Cr$ 280.000,00 já financtados, a transferir.
Neqócio urgente.

BALNEÀRIO DANIELA
Casa mista, nova, contendo 3 amplos dormitórios, living,
cozinha,. banheiro e garagem. Todos os móveis. Cr$
260.000,00. Facilita-se o pagamento.

� APARTAMENTOS)
CENTRO - Em edifício otimamente localizado, com in
terfone, apartamento. contendo living, 1 dormitório, BWC
social, cozinha, dependência completa para empregada.
Todo acarpetado e acortinado. Preço: Cr$ 300.000,00 a

combinar - AP-098-CEN

COqUEIROS

CENTRO

Em edifício novo, com área de lazer p/crianças; aparta
mento com living, 1 dormitório, cozinha, área de serviço,
garagem. Preço: Cr$ 250.000,00 - Fin. Cr$ 230.000,00 -

Poupança Cr$ 20.000,00 - AP-103-CEN .

CENTRO

Em edifício com play-ground, piscina infantil, salão de
festas, sala de recepção, aquecimento e gás centrai. Apto.
de 174m2, com living, sala de jantar, 3 dormitórios (1 su íte),
BWC social. cozinha, área de serviço, dep. completa
p/empregada, garagem, piscina infantil.
Preço: Cr$ 790.000,00 - a combinar - AP-070-CEN

BALNEÁRIO - Edifício novo, próximo ao mar; aparta
mento com líving, 3 dormitórios, (1 suite) BWC social, co
zinha, área de serviço, garagem. Preço: Cr$ 556.000,00 -

Eín, Cr$ 511.000,00 - Pop. Cr$ 45.000,00 - AP-095-BAL

BOM ABRIGO - Frente para o mar, 2 sacadas, 170m2 de
área construída, totalmente acortinado, armários embuti
dos com living, salade jantar, 3 dormitórios, (1 suite) ampla
cozinha, áreas de serviço, dep. completas para empre
gada, garagem. Preço: Cr$ 680.000,00 -Fin. c-s 600.000,00
- Saldo no ato - AP-D89-BAB

CENTRO - Em edifício de ótimo acabamento, excelente
localização, com living, 3 dormitórios, BWC·social, co
zinha, área de serviço, dep. completa para empregada.
Preço: Cr$ 588.000,00 - Fin. Cr$ 436.130,00 - Saldo a com
binar - AP-099-CEN

CENTRO - Em edifício otimamente. localizado, com inter
fone, apartamento contendo living, 1 dormitório, BWC so

cial, cozinha, dependência completa para empregada.
Todo acarpetado e acortinado. Preço: Cr$ 300.000,00.a
combinar - AP-098-CEN

..

CENT!IIO
Em edifício situado na Beira Mar Norte; apartamento com

amplo living, BWC social, 3 dormitórios, copa-cozi nha,
área.de serviço, dependência completa p/ empregada, ga
ragem. Gás central, aquecedor', acarpetado, intertone. sa
cada de frente p/o mar. Preço: Cr$ 903.500,00 - Fin. Cr$
577.378,00 - saldo a combinar - AP-106.-CEN

CENTRO
. '.,

Apartamento com ·Iiving, 1 dormitório, BWC social, co

zinha. Vista para a Baía Sul: - Preço: Cr$ 230.0_00,00 - a

,combinar - AP-107-CEN

I
TRINDADE - Moradia com living, sala de jantar, 3 dormi
tórios (1 suite), BWC social, cozinha, dep. completa para
empregada, garagem para 2 carros, jardim e quintai.
Preço: Cr$ 786.900,00 - Fin. Cr$ 700.000,00 - Saldo a com

.....-----------------------' binar - CS-143-TRI
TRINDADE - Excelente residência - fachada totalmente
em mármore. Contendo amplo living, 3 dormitórios, BWC
social, copa-cozinha, áreas de serviço, garagem, jardim,
amplo quintal, Preço: Cr$ 587.000,00 - Fin. 485.000,00 -

Saldo a combinar - CS-D97-TRI ..��=CAS=AS��

SANTA MÓNICA - Residência com hall, living, sala de

jantar, lavabo, 3 dormitórios (1 suite), banheiro social,
copa-cozi nha, área de serviço, dep. completa para empre
'gada, lavanderia, garagem, churrasqueira, jardim e quin
tal. Preço: Cr$ 760.000,00 � Fin. Cr$ 470.000,00 - Saldo a

combinar - CS-130-JSM

SANTA MÔNICA - Fina residência, com living, sala de

jantar, 3 dormitórios (1 suite), BWC social, cozinha, áreas
de serviço, dep. completa para empregada, lavanderia,
garagem para 3 carros. Preço: Cr$ 795.000,0.0 - Fin. Cr$
450.000,00 - Saldo a combinar - CS - 133 - JSM

TRINDADE - Linda residência, com living, sala de jantar,
3 dormitórios, 3 (1 suite) banheiros sociais, dep. completas
para empregada, copa-cozinha, e garagem. Preço: Cr$
919.000,00 - Fin. Cr$ 748.000,00 - Saldo a combinar - CS-
075-TRI

'

COQUEIROS

Residência c/hali, living, sala de jantar, lavabo, 4 dormi
tórios (1 suíte), BWC social, escritórios, copa, cozinha,
área de serviço, dep. completa p/empregada, lavanderia,
garagem. Jardim e quintai.
Preço: Cr$ 1.200.000,00 a combinar - CS-176-COQ
SÃO JOSÉ

Casa c/hall, living, 3 dormitórios, BWC social, copa, co
zinha, área de serviço, garagem. - Jardim e quintal amplo.
Preço Cr$ 430.000,00. Fin. Cr$ 350.000,00 - saldo a combi-
nar - CS-084-SJO ,

.

SANTA MÓNICA

Moradia c/hall, living, sala de estar, lavabo, 3 dormitó
rios, (1 suíte), BWC social, cozinha, área de serviço, dep.
completa p/ernpreqada, lavanderia, garagem, churras
queira - Jardim e quintal.
Preço: Cr$ 800.000,00 - com financiamento - CS-166-JSM

TRINDADE - ótima residência, com living, 3 dormitórios,
BWC social, cozinha, área de serviço, garagem. Preço: Cr$
585.000,Op - Fin. 385.000,00 - Saldo a combinar - CS-104-
TRI

CENTRO.- Casa com living, sala de estar, 3 dormifórios,
BWC social, copa, cozinha, área de serviço, lavanderia,
Preço: Cr$ 700.000.00 a combinar - CS - 139 -' CEN

BARREIROS - Casa com living, 2 dormitórios, BWC social,
cozinha, áreas de serviço, lavanderia, e garagem. Ótimo
acabamento. Preço: Cr$ 380.000,00 - Fin. Cr$ 300.000,00 -

Saldo a combinar- CS-129-BAR

BARREIROS
Casa com hall, living, 3 dormitórios, BWC social, cozinha,
copa, área de serviço, dependência completa
p/empregada, lavanderia, garagem. Preço: Cr$ 580.000,00
- Fin. Cr$ 510.000,00 - saldo a combinar - CS-132-BAR

COQUEIROS - Excelente residência, com living, lavabo,
sala de jantar, estar íntimo, 3 dor-mitórios (1 suite), BWC
social, cozinha, áreas de serviço, dep. completa para em

pregada, garagem para 2 carros. Preço: Cr$ 992.000,00 -

Fin. Cr$ 740.000,00 - Saldo a combinar - CS-D50-ÇOQ
COQUEIRO'S - Excepcional residência, com living, sala
de jantar, sala de estar, terraço, 3 dormitórios com armá"
rios embutidos (1 suite), BWC social, cozinha (Kitchen),
áreas de serviço, dep. completa para empregada e gara
gem. Preço: Cr$1.300.000,00 - Fin. Cr$ 550.000,00:"Saldo a

combinar - CS-D89-COQ.
.

BOM ABRIGO - Ótima casa, com hall, sala de jantar, la
vabo, sala de estar, sala de TV, jardim de inverno, 3 dormi
tórios (1 suite), BWC social, cozinha montada, depósito,
lavanderia, sala de jogos, garagem para 2 carros, dep.
completas para empregada. Preço: Cr$1.030.000,00 - Fin ..

Cr$�O.OOO,OO - Sàldo a combinar - CS-049-
BAB

COQUEIROS - Casa com living, sala de jantar, 3 dormitó
rios, BWC social, cozinha, área.de serviço, churrasqueira,
lavanderia, dep. completas para empregada, piscina, ga
ragem para 2 carros. Preço: Cr$ 820.000,00 - Fin. Cr$
540.000,00 - Saldo a combinar - CS-31-COQ
ESTREITO - Residência recém-construída, moderna e

funcionai. Contendo amplo living, 2 salas, 4 dormitórios, 1
suite, banheiro social, escritório, cozinha, áreade serviço,
dep. completas para empregada e garagem. Vista para o

mar. Local alto - zona estritamente residencial. Preço: Cr$
950.000,00 a combinar - CS-158-EST
ESTREITO - Casa com living, 2 dormitórios, BWC social
copa-cozinha, área de serviço, dep. completa para ernpre
gada, garagem. Preço: Cr$ 500.000,00 a combinar - CS-
162-EST
JARDIM ATÃNTICO - Residência cóm finíssimo acaba
mento, completamente mobiliada, lustres, contendo hali,
living, sala de jantar, 4 dormitórios (1 suite), BWC social,
cozinha, áreas de serviço, dep ..completa para empregada,
lavanderia, garagem para 2 carros. Preço Cr$ 1.500.000,00
- Fin. Cr$ 748.300,00 - Saldo a combinar - CS-153-JAT .

CAPOEIRAS - Casa com living, 3 dormitórios, BWC social,
cozinha, área de serviço, dep. completa para empregada, .

garagem - Terreno plano, totalmente murado, jardim e

quintal. Preço: Cr$ 385.000,00 - Fin Cr$ 130.000,00 - Saldo
a combinar - CS-159-CAP

AGRONÓMICA - Residência dupla, com 2 livings, sala de
jantar.B BWC sociais, 5 dormitórios (1 suite), 2 cozinhas,
áreas de serviço, lavanderia e garagem para 3 carros.

Preço: Cr$ 1.500.000,00 - Fin. Cr$ 400.000,00 - Saldo a
combinar - CS-128-AGR

ITACOROBI- Ótima residência com living, sala de jantar,
4 dormitórios, (1 suite), BWC social, cozinha, lavanderia,
dep. completas para empregada, garagem e telefone.
Preço: Cr$,827AOO,00 - Fin. Cr$ 388.000,00 - Saldo a com

binar - CS-127-GFL

SÃO JOSÉ - Residência nova, com sala, BWC social, 3
dormitórios, cozinha, área de serviço, garagem, localizada
em terreno' plano. Preço: Cr$ 366.000,00 - Fin. Cr$
274.000,00 - Saldo a combinar - CS-160-SJO

ITAGUAÇU - Residência-com living, sala de estar, lavabo,
sala de TV, 3 dormitórios (1 suite), BWC social, copa
cozinha, áreas de serviço, dep. completas para empre
gada, garagem, sacadas com vista para o mar. Preço: Cr$
945.000,00 - Fin. Cr$ 510.000,00 - Saldo a combinar - CS-
167-ITG

CE:\TRO - Sala com 47.30m2 d'e área construída. exce
lente localização, banhei ro social, carpet de nylon.· Preço
Cr$ 273.800.00 -Fin. Cr$ 137.000.00 - Saldo a combinar·
SL-022-CEN

.

CE:\THO - Sala com 57,24m2 de área construida. ótima
tocatizaçao, banheiro e carpet. Preço: Cr$ 350.000,00 - Fin.
Cr$ 183.000,00 - Saldo a combinar - SL-028-CEN

CE:\TRO - Loja térrea. excepcional localizacáo. 90m2 de
área construída, com banheiro. e kitchen. Preço: Cr$
670.000.00 - Fin. 623.773.00 - Saldo a combinar - SL-043�
CEN

((��!!T!!E!!R!!RE!!N!!CS��)
L\GO.\ DA CO:\CUç.\O - Localização ideal - Terreno
com 40.40x364,00 m - Plano. Preço: Cr$ 800.000.00· En
trada: Cr$ 400.000.00 - Saldo a combinar - TR-085-PRA

.

BOM ABRIGO - MOradia com hall, living, sala de jantar,
lavabo, 3 dormitórios (1 suite), rouparia, BWC social,

Apartamento c/sala, 1 dormitório, cozinha, área de ser- copa�cozinha, sala de jogos, adega, áreas de serviço, de
viço, garagem. Salão de festas. Completamentemobiliado.' pendência completa para empregada, lavanderia, gara
Ar condicionado e telefone. gem para 2 carros, sacadas com vista para o mar. Preço: .. �BARREIROS - Casa com living, 3 dormitórios (1
Preço: Cr$ 31.0.000,00 - Fin. Cr$ 240.000,00 - saldo a com- Cr$ 1.250.000,00 _ Fin. 748.300,00 _ Saldo a combinar _ suite), BWC social, cozinha, área de serviço, garagem.
binar - AP-101-COQ . CS-148-BAB Preço: Cr$ 450.000,00 - Fin. 400.000,00 - saldo a combinar-

SANTA ,MÔNICA - Ótima residência com living, lavabo,' CS-164-BAR
sala de jantar, sala de estar, 3 dormitórios (1 suite), co- BARREIROS - Fina residência com '135m2, I�ca'lizada em
zinha, áreas de serviço, dep. completa de empregada e lote plano, construída em estito moderno, contendo hall,
garagem, Toda acarpetada, armários embutidos nos dor- livinq, 2 dormitórios, 1 suite, BWC social, escritório, copa
rnitórios. Preço: Cr$ 790.000,00 - Fin. Cr$ 690.000,00 - cozi nha, área de-serviço, dep. completa para empregada,
Saldo a combinar - CS - 004 - JSM . lavanderia, garagem e churrasqueira. Preço: Cr$

540.000,00 - Fin. Cr$ 300.000,00 - Saldo a combinar - CS-
155 - BAR

o IMOVEL CERTO PARA CADA CliENTE

Para sua malar comodidade atendemos em dois endereços: Na
loja mars funcional de Florranópolis. à Av. Rio Branco, 112

com Iácu estacionarnento e no plantão mais charmoso dá
cidade. no Centro Comercial ARS, loja térrea.
Venha conversar conosco, pois nossos corretores são e xcelen

tes conselheiros .rnouihános e vão ajudá-lo d realrzsr O melhor

'legaclo na compra do seu Imóvel.

Sohc.te mtorrnacões pelos fones: 22-3389 - 22-3899
22-3589 - 22-3790

�
.

COM� RCIO. CONSULTORIA
,I. ADMINITRAÇÃO DE IMÓVEIS LTDA.

CREel 1(;1
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uE impossível ter fé e ser opressor"

b .

Q Dia de Estudos, premo
vida pelo Instituto Teoló

gico de Santa Catarina foi
realizado ontem visando
colocar a palavra oficial
da CNBB, mais íntima aos
leigos, rei igiosos e presbí
teros. Estiveram reunidas
mais de 150 pessoas para
escutar os quatros confe

rencistas, que versaram

sobre: a dimensão polí
tica da fé, origem e finali
dade do Estado, análise e

critica dos modelos e a

CNBB face à realidade
nacional.
Abrindo a' agenda do'

fia, falou o padre Paulo

Bratti, sobre a dimensão

política da fé, dizendo que
a "ação política é uma

forma eminente de se pra
ticar a caridade", além de
libertar o homem de toda
forma de opressão. Em

seguida referiu-se a teo

logia das realidades hu
manas falando do movi
mento de secularização:
antigamente a preocupa
ção da igreja era única e

exclusivamente com o

mundo do além, quer di
zer, o movimento ecle
siástico via a passagem
do homem pela terra ape
nas como forma de con

seguir a vida eterna nas

graças de Deus; no céu.

Hoje, disse o padre, existe
a preocupação com o

mundo terreno, com o

bem estar de todos, com
uma política que ofereça
condições aos cidadãos
de se realizarem mate

rialmente como premissa
primeira. A salvação do
homem está embutida em

_
todas as suas atividades;
na prática das atividades
sindicais, nas reivindica

ções políticas, em tudo
ele tem a responsabili
dade da salvação. E no

cumprimento de sua res

ponsabilidade junto a so

ciedade que ele atinge a

verdadêtra -do-utrina- de'
�risto, e dele se torna

filho.
Falando sobre a teolo

gia do desenvolvimento,
disse que após a publica
cào da encíclica Populo-

Palavras do Padre Bratti no Dia de
Estudos que a CNBB promoveu

ontem com mais de 150 participantes
no Provincialado da Divina Providência

rum Progressio, a preo- Estado. Discorreu sobre

cupação da igreja foi de as muitas teorias existen
valorizar todo o desenvol- tes sobre a criação do Es
vimento da história, da tado, e as finalidades que
natureza, e principal- estes deveria se ater, e

mente do trabalho hu- concluiu citando o docu
mano. Houve um reco- menta da CNBB que diz:
nhecimento das mutabili- "0 desenvolvimento inte

dades, a compreensão da gral, que responde às exi
realidade dialética. gências do bem comum,

não se mede apenas pelo
crescimento quantitativo
de valores mensuráveis;
ele se mede também e

principalmente por valo
res qual itativos não con

tábeis. Um povo se de

senvolve quando cresce

em liberdade e em parti
cipação, quando tem seus

direitos respeitados, ou
ao menos dispõe de re

cursos primários de de

fesa, como os expressos
no 'habeas corpus".
Quando dispõe de siste

mas que disciplinam e as

seguram mecanismos de

controle à ascendência
do Executivo, quando
pode contar com o res

peito à representação das

comunidades intermé
dias e ao direito de auto

organização das institui-

EVANGELHO POR

JUSTIÇA SOCIAL
O próximo segmento

abordado pelo padre
Bratti, foi a teologia polí
tica, segundo este pen
samento o mundo da

ig reja começa a despreva
tizar o evangelho da fé,
antes referente somente a

Deus. Hoje, disse ele, o

svanqelho tem que ter re

percussão social, o evan

gelho tem que clamar por
liberdades, e por justiça
social, e estes pontos não.
poderão ser conseguidos
pelo homem sozinho. E,
para tanto existe a igreja,
a igreja que congrega a

todos. Estas são mudan-
cas que foram efetivadas
no comportamento' da
ação da hierarquia da

igreja católica. "Entre

tanto, acrescentou, não
se pode anexar oCristo a

nenhum projeto político".
Respondendo a uma in

terrogação, . de como

então ficam situados os

partidos democratas

cristãos, o conferencista

respondeu: "perderam
toda a utilidade, 'não têm
mais valor nenhum".
Disse ainda, que a fé tem

uma grande dimensão po
lítica, e que' é impossível
ter fé e ser opressor".
Concluindo, afirmou

que só Deus é absoluto,
porém não um Deus de ri

quezas, é um Deus dos

pobres, e para exerr.plifi
car citou uma passagem
bíblica: é mais fácil pas
sar um camelo no fundo

.de umàagulha, do qu-e en
trar um rico nos reinos
dos céus".

O próximo orador foi o

advogado Paulo Medei
ros Vieiaa, que falou sobre

� origem e finalidade do

coes ...

Versando sobre a

CNBB face à realidade

nacional, falou Dom
Afonso Nieh ues, dizendo

que a preocupação da

igreja com os problemas
sociais veio bastante

tarde, embora hoje, mui
tas pessoas não enten
dam isto diretamente. Na
oportunidade relembrou
o gesto do Papa Pàulo VI,
que quando da realização
do Concílio Vaticano II,
irou a tríplice coroa, e

disse que a partir daquele
momento, não mais a usa

ria, e que ela seria ven

dida, e o dinheiro seriaen

tregue aos pobres. Com
este gesto - alertou Dom
Afonso - o Papa mos

trava que a preocupaêâõ
maior da igreja estava vol
tada para os pobres.
DOCU\IENTO PROI
BIDO
A seguir falou dos vá

rios documentos que a

igreja lançou desde 1964.
O primeiro neste mesmo

ano, agradecia o desem

penho das Forças Arm_a
das, que arriscando suas

vidas, com a revolução de
1°de abril, livrava o Brasil
do perigo do comunismo.
Outro em 1969, a ig reja
exortava o governo a rea

lizar as reformas sociais, e
que o homem 'deveria ser

centro do desenvolvi
mento. Em 1970, em outro

documento, são feitas
alusões a torturas, e os

abusos cometidos pelo
'sistemade repressão para
conseg u i r a confissão dos

presos. 1971, Dom Pedro
Casaldál iga lança o man i

festo Igreja da Amazônia
e o conflito com o latifún

-dio", fazendo alusões aos
problemas causados pelo
Iatitúndio" 1975, docu
mento dos bispos de São
Paulo: não oprimas teu

irmão", referindo-se a tor

tura aos presos políticos
naquele Estado. E final
mente em 1'977, o docu
mento da CNBB, Exi

gências Cristãs de uma

Ordem Politica '.

Encerrando o Dia de Es

tudos, o padre Orlando

Murphy, falou sobre 'aná
lise e critica dos mode
los". Em certa altura,'.
disse que em uma opor
tunidade esteve na com

panhia telefônica da-Am
zônia, e pôde escutar das

pessoas que Ia estavam
telefonando (pessoas que
estão montando indús
trias e se apropriando da
terra com i ncentivos do

governo), e falavam cla
ramente em exterrmnio de

posseiros, e de outros em

fase de conclusão.
Criticou o modelo poh

tico brasileiro que priva a

sociedade de liberdades

fundamentais, e concluiu
dizendo Sl�e.não ap'!e�en�.� �

tava um como solução,'
porque até o momento

todos surgiram de cima

para baixo, e o certo seria

aquele que surgisse das

aspirações populares,'
isto e. de baixo para cima.

As multas variam de
quatro a dez salários mí
nimos, podendo ser

aplicadas em dobro, em
caso de reincidência,
que também pode de
terminar a interdtçáo da
casa comercial. Os infra
tores têm dez dias de

prazo para apresentar
recurso à direção do
Departamento de
Saúde, alegando um

motivo qualquer para
contestar a penalidade.

O diretor da Divisão de
Fiscalização de Alimen
tos solicita o apoio do
consumidor, no sentido
de denunciar, pelo fone
22-9033, qualquer irre
gularidade com a hi
giene, principalmente
nos estabelecimentos
noturnos, onde a fiscali
zação torna-se menos

fácil.

o drama das chuvas

Em Palhoça uma das localidades ma's duramente atingidas ...

.. .pelas enchemes foi Pachecos. cerca de 70 casas, a maioria ocupada ...

Fiscais multam comerciantes que
não zelam pela saúde'dos fregueses

O Departamento Au

tônomo de Saúde Pú
blica aplicou seis rnul

tas, de quatro a dez salá
rios mínimos, em boa

tes, trailers e lanchone

tes, na rua Max de

Souza, em Coqueiros, e

na avenida Beira Ma

Norte, centro. Esses

seis, dos 12 estabeleci
mentos inspecionados,
foram autuados porque
os funcionários. 'não
usavam uniforme, por
vender alimentos dete
riorados ou infringir as para sanar as irregulari- datado, sendo mais fre
normas de higiene esta- dades. Apenas seis dos quente durante atempo
belecidas e por falta de 12 estavam regulares e rada de verão. Adriano
alvará de funciona- não foram autuados Silveira acrescenta que
menta. pelos fiscais. "a necessidade é que
A blitz foi realizada O diretorda Divisão de determina". Por

por uma equipe móvel Fiscalização de Alimen- exemplo, os estabeleci
de plantão do DSP. Os tos do DSP, Adriano mentes' inspecionados'
estabelecimentos visi-' Pires da Silveira, in- na sexta-feira, há algum
tados haviam recebido forma que esse tipo de tempo eram considera
um prazo de cinco dias fiscalização não é pré- dos suspeitos,

... por operários e pequenos agricultores que já ptev êtti altos prejuízos em suas lavouras.

CR$ ',5 milhão: prejuízo
calculado em Palhoça.

Além dos bairros periféricos, também alguns trechos do centro
de Palhoça sofreram as consequências das inundações. Os bair
ros mais atingidos foram Pachecos, Guarda, Aririú da Formiga e

Barra do Aririú, sujeitos às águas dos rios Cubatão � Aririú. O
número exato de pessoas cjue deixaram suas casas ainda não é
conhecido. Os prejuízos na agricultu ra também não foram calcu

lados, mas alguns agricultores de Guarda e Pachecos arriscam
afi rrnar que podem chegar a Cr$1 ,5 milhão com a perda de roças
de batata e tomate, principalmente.
A Delegacia de Polícia da Comarca de Palhoça desconhecia,

até ontem, a existência devítimas, adiantando que uma equipe de

.seis policiais está constantemente à disposição da população. A
única viatura da Delegacia, um Volks, não consegue chegar às
áreas mais.críticas em vi rtude da interdição da maioria das estra
das.

Isso, segundo o comissário, dificulta a circulação de informa

ções e de socorros. A situação no município se agravou a partir
da noite de terça-feira e algumas pessoas estavam ontem pessi
mistas quanto ao desfecho do problema. 'Nós esperamos o pior
para a noite, porque tudo indica que vai continuar chovendo.

Esse vento leste é uma desgraça, ele aumenta a chuva".

Pachecos. um bai rro que se estende à margem esquerda do rio

Aririú, tinha ontem como opção de transporte as velhas bateiras
de madei ra. A maioria das casas estava inundada. Embora o nível
do rio apresentasse uma pequena baixa, a situação poderia se

agravar à noite, com a volta das chuvas.

Equipes de salvamento do Corpo de Bombei ros, auxiliadas por
soldados e viaturas da Polícia Militar, ocuparam-se ontem com a

remoção de famílias que corriam risco de vida, em toda a região
das bacias dos 'rios Aririú e Cubatão. Um tenente do CB recla

mava de algumas famtlias, mesmo diante da possibilidade de

uma catástrofe, teimam em permanecer em suas casas. Segundo
ele. isso dificulta as atividades das autoridades porque quando a

situação se agrava, o número de pessoas precisando de socorro

aumenta consideravelmente. "Os que teimam em não sai r de
casa são os primeiros a gritar por socorro depois".

CinCO rarmuas procuraram alojamento no Posto de Fiscaliza

cao na BR -'01, na noite de terça-fei ra. Outras refugiaram-se na

casa de parentes e amigos.

Santo Amaro ficou sem acesso
Prová de .redação no vestibular

será eliminatória

O rio Cubatão, principal responsável pelas enchentes em

Santo Amaro d a Imperatriz, depois de passar por um período de

quatro horas de vazamento, voltou ontem a ameaçar o município,
a partir das 14 horas, subindo um metro no nível de suas águas,
até às 15 horas. E o acesso de veículos ao centro da cidade não foi

possível durante quase todo o dia.
ainda estabelecido um

A Coordenadoria Estadual de Defesa Givil-- Cedec- informou

no salão paroquial, além de outras (muitas, não se tem idéia) erl'\
casas de parentes e amigos. Ainda no perímetro urbano

registrou-se a queda de no mínimo seis barreiras. As famílias que
abandonaram as casas moram às margens do rio Cubatão. Es
trada Velha, até ontem, era a localidade mais atingida.

A ponte de concreto que liga o bairro de Sul do Rio com o

centro da cidade nao oferecia condições de tráfego. Na mesma
A redação passará a

fazer parte do exame

vestibular, a partir de 78.

Terá caráter eliminatório
e integrará a prova de

Comunicação e Expres
São, segundo informou a

Comissão Permanente

do Vestibular - Co
perve. Esta comissão foi

empossada no dia 8 �o
mês passado, mas so

mente no dia 25 passou
a desenvolver os traba
lhos preparatórios do
exame vestibular de

1978, que deverá ter iní
cio no dia 8 de janeiro.
Está fora de cogitação

a hipótese de serem afe

ridos os conhecimentos,
na redação, pelo critério
de escolha múltipla,

acrescenta, e de forma

alguma será corrigida
por computador. Os
candidatos deverão ela-

mente no que concerne
às normas de sintaxe e

ortografia. Um grupo de

professores, a ser sele
cionado pela Coperve,
corrigi rá: as provas.
Também ficou deci

dido, através de assem

bléia geral realizada que
6 candidato poderá ter

duas opções de curso,

sendo que aquele que
borar um texto dentro não se classificar na

das diretrizes gerais do

programa de Língua
Portuguesa, especial-

primeira, concorrerá à

segunda com o mesmo

número de pontos. Será

índice mínimo, que se

não for alcançado pelo
candidato, este não dis

putará a vaga.

A Coperve está distri
buindo às Fundações
Educacionais um ques
tionário, que deverá ser

preenchido constando
os cursos a serem ofere
cidos, número de vagas,
locais e' horários para
inscriçoes, além de do
..umcntacáo exigida.

ontem a existência de duas pessoas desaparecidas em Santo situação encontra-se outra passagem sobre um riacho, no perí
Amaro. Comentou-se na cidade que esses indivíduos teriam sido metro u rbano, que também teve as cabeceiras destruídas. Outras
arrastados pelas águas ao tentar salvar objetos e animais. O 27 pequenas pontes construídas no município, pela administra
preleito da cidade, Melquíades Mansu r Elias, nâo confirmou a cao atual, provavelmente foram destruídas.
notícia. A destruição de pontos dificulta o acesso aos pontos A Delegacia. que durante toda a noite esteve alerta, não reçis
mais atingidos pelas águas, e, consequentemente, às informa- trou vítimas. As três viaturas d'o Corpo de Bombeí r0S destacadas
ções. desde a madrugada de terça-feira para auxiliar nos socorros às
As duas únicas Vitimas conhecidas oficialmente, Edna Apare- Vitimas. voltaram à corporação no final desse dia. Dona M�riadas

cida da Rosa e Si lésia Nadir da Sílva. com 17e 20 anos, respecti- Dores Elias. comparando as consequências, disse que a en

vamente, morreram soterradas, "por esmagamento". Elas foram chente de 1962. urna das maiores já registradas, foi inferior a essa
vítimas de um desabamento de uma barreira, que destruiu par- em volume de água.
cialmente a casa do médico Nadjo Mário Mascarenhas, na rua Desde o inicio da inundação, na segunda-feira à noite, o pre
Frei Fidêncio, por volta das quatro horas da madrugada de terça- feito Mansur Elias tem percorrido todos os pontos atingidos.
feira. utilizando-se de velculos pequenos até_quando foi possivel, ca

'

Até a tarde de ontem, segundo informações da esposa do carnbas e viajando sentado na pá de uma carregadeira. As batei
prefeito, Maria das Dores Elias, 20 resrdencias dopertrnetro ur- ras, embarcaçoes de madeira muito comuns na região anos

bano estavam submersas, duas outras totalmente destrurda e atrás. fizeram falta agora. Todas as lavouras de batata. milho.
uma (do medrco) soterrada Cerr:a de 20 Iarnilias foram atoladas tomate e arroz foram atingidas
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pouco pois havia perdido a
sua.

Lindolfo Floriano de Oli
veira, o padrasto de Ivan, es-
tavã desespérado com sua

.rnorte. Ele queria entrar no mar
para tentar encontrar o jovem,
no que foi 'impedido por fami
liares. Eles viviam há muito
tempo juntos e eram amigos.
Ivan tem mais três i rmãos da

segunda união de SUÇl mãe:
João, Maria Aparecida, .Kátia e

Célia Maria (casada).
Gianete foi quem primeiro

escutou pelo rádio o anúncio
do naufrágio do Dominante.
Mesmo sem saber se o irmão
estava a bordo, foi a casa de
sua mije; onde teve a confir
mação.

° ESTADO, 08 de Setembro de 1977

o drama das chuvas

Mau tempo impede busc_ dos
corpos das vítimas do naufrágio

o mau 'tempo não permitiu que uma equipe do Corpo de Bombeiros,
composta por homens-rãs pudesse continuar ontem os trabalhos de busca
aos corpos dos 9 tripulantes do barco Dominante que nau fragou, na madru
gada de terça-feira Das proximidades da barra de Itajaí,
Ondas de mais de cinco metros de altura, impelidas pela lestada (rajadas

fortes de vento leste), tomavam impossível qualquer busca no local. Mesmo
sob a forte chuva que caía na manhã de ontem, cerca de 200 pessoas foram
até o local para olhar os destroços e na esperança de localizar alguns dos
corpos.
Dezenas de automóveis dr Navegantes, Itajaí e até de cidades mais

distantes, como Blumenau, transitavam nas estradas que conduzem aos

molhes, o que era consideradc pelos motoristas de táxi como maior movi
mento dos últimos anos. Só superado quando do naufrágio de um navio que
transportava madeira.

,

Naquela vez, os populares iam até o local para conseguir recolher a

madeira. Vilson Flores que trabalha em Itajaí, numa empresa de salga do
pescado, esteve durante toda a manhã no local cuidando 'de dezenas de
metros de rede .e um butijão de gás que. foram retirados do mar.

"Eu sou amigo do seu Valdir (proprietário do barco) que me pediu para
vir cuidar do material, para que ninguém roube'), explicava,
Os destroços do Dominante estão espalhados por cerca de um qu ilômetro

nos molhes e na praia'de Navegantes. São apenas tábuas de madeira azulou
branca.
PROPRIETÁRIOS
O Dominante pertencia a Valdir Antenor e Célio Campos, que residem

em Camboriú, onde possuem também lima peixaria. Era o único barco que
possuíam. Célio Campos ia embarcar no dia do naufrágio, mas como teve
um acidente e feriu o pé, ficou em terra. Ontem, quando procurado na sua

firma, na avenida Atlântica, se recusou a falar:
- Não posso falar nada antes que a Capitania dos Portos abra o inqué

rito", resumiu.
Disse ainda que seu sócio ValdirAntenor estava descansando pois ti

nham trabalhado muito no último dia.

o erro fatal:

lotação em excesso.

o Dominante estava
com mais tripulantes
que o permitido por lei.
,Esta afirmação foi feita
pelo Capitão dos Portos
de Santa Catarina, Co
mandante Dauri Mon
teiro, na manhã de on

tem. Explicou que o nú- .

mero de tripulantes de
uma baleeira daquele
tipo é de cinco ou seis.
Esta anormalidade

deverá ser incluída no

inquérito que será
aberto amanhã. Tam
bém para amanhã está
prevista a entrega de
toda a documentação
exigida sob pena de im

plicação no processo.
Esta tarefa cabe, disse o

capitão, aos proprietá
rios da embarcação.
No dia do acidente,

elementos da polícia
naval estiveram no local
a fim de fazer o levan
tamento.
Durante o inquérito

serão ouvidos os pro
prietários do Dominante
e os sobreviventes, Ivo
Teodoro Schein e Fran
cisco Barreto dos San
tos.

Apesar do barco estar
com licença para nave

gar por 45 dias, conce
dida há duas sema-nas, a

Capitania já constatou

infrações cometidas an

feriormente. A primeira'
delas foi ano passado,
quando foi trocado o

nome da traineira, sem a

previa autorização da

Capitania.
Meses atrás, outra in

fração: O Dominante se

lançou ao mar antes que
os documentos dos tri

pulantes estivessem em

condições legais.

Segundo o despa-
.
chante Claudino da Silva
Rodrigues, que fazia a

documentação do Do
minante, o barco, três
meses atrás, entrou sem

ordem no porto de La
guna e recebeu uma

multa de Cr$ 15 mil que
ainda não foi paga. Esta
é a única ,i[regl,jlaridade
que mencionou.
Claudino prometeu

para hoje a apresenta-.
ção do rol dos tripulan
tes do barco acidentado.
Este documento, se

gundo ele, arrola todos
os tripulantes e suas

funções a bordo.

AVISO
A Delegacia Regional

da Sudepe, em ltajai, no
dia anterior ao acidente,
transmitiu mensagem
aos barcos da flotilha
pesqueira de Itajaí avi
sando que o mau tempo
reinante estava provo
cando ondas muitos for
tes nos molhes da barra.'
Aconselhava a todas
embarcações que não
adentrassem ao canal.
Mas é provável que o

Dominante não tinha
aparelhagem de rádio.

ADEMAR IDALICE DOS SAN
TOS, 29 anos, natural de Curi
tibanos. Residie.no bairro Sêo
Pedro, em Navegantes. Era
casado e deixa um filho pe
queno. Ele estava na cabina
de navegação na hora que o

barco foi colhido pela onda.

Conseguiu ebencioner o barco
mas não chegou a subir até o

casco da embarcação quando
Eustáquio, Ivo e Bahia conse

guiram emergir. "Cabrinha"
era seu apelido.

MAMÉDIO JOÃo NICOLAU,
natural de Florianópolis, 40 anos,
era o cozinheiro do barco. S e
gundo um pescador qu.e morava

nas proximidades de sua casa, na
rua Jardim Eliane, 373, na Barra
do Rio, em Itajaí, Mamédio era

casado e deixou dois filhos pe
quenos. Segundo companheiros
seus, estava _prestes a se desligar
do Dominante. Ele se encontrava
dormindo nos alojamentos do
barco na hora do naufrágio,'

VALVITO NELBO FLORES,
o mais jovem da tripulação, 17
anos. Estava embarcado há uma

semana, quando aconteceu o de
sastre. Foi o seu único tempo de
trabalho no mar. Era o mais velho
de oito filhos. Sua família reside
na ruaJúlio Geraldi, em Navegan
teso

EUSTÁQUIO FABRI FERN.AN
DES, mestre do Dominante,' 28
anos, casado. Co.nseguiu sair da
cabine de navegação quando o

barco virou, permanecendo por
. algum tempo sobre Q casco da
embarcação virada. Depois não
foi mais avistado por Ivo e Bahia

que fugi ram a nado. Uma de suas
funções era conduzir ô barco na

sua entrada da barra dó porto de
Itajaí. O acidente aconteceu pou
cos minutos depois de ter segu
rado o leme para iniciar a traves
sia da barra. Residia em Gambo
riú com aesposa, não tinham fi
lhos. Foi apelidado "Pivete",
pelos outros tripulantes do Do
minante.

IVAN JOSÉ BORBA, natural
.
de Itajaí, '18 anos. Estava traba
lhando desde o dia primeiro no

Dominante, mas já estava há
muito tempo no mar. Morava com

a família na ruaHildo Silva, 33, no
bairro Barra do Rio, em Itajaí.

ADIRSO MINA, natural de Bi
guaçu, 47 anos. Era pescador há
muitos anos. Residia com sua es

posa, Maria Matilde Mina, numa
casa. da ma José C,�dido, no

Bairro São João, em Itajaí. Deixou
uma filha: Rosemeri Matilde
Mina. Era o mais idoso dos tripu
lantes do Dominante.

Além destes, ainda estão de

saparecidos José Eli Ramos, 27
anos, e um jovem de São Fran
cisco do Sul, ainda não identifi
cado. José Eli é o que tem maior
número de filhos: seis menores

de' iasoe .
- Marcos, 6 anos;

Paulo, 11; Rute, 2; Maria, 4 anos;
e Cláudia. de 8 anos. Sua es

posa, Zelina Ramos, mora na rua

Itajaí, no bairro São Domingos,
em Navegantes.

A última vítima é umjovem, na
tural de São Francisco do Sul, de'
cerca de 22 anos, que embarcou
no dia do desastre. Segundo o

sobrevivente Francisco Barreto
dos Santos, o jovem estava pas
sando fome em Itajaí e tinha em

barcado em troca de comida.

Ninguém sabe seu nome.

o Dominante, uma treineite carregada
com 1.500 quilos de sardinha

naufragou às 3 horas da madrugada
de terça-feira ao entrar no

canal da barra de Itajaí. Dos 11

homens que estavam a bordo, apenas
" três dos quatro que estavam na

cabine de navegação do barco,
conseguiram escapar quando o barco

vi rou, por causa de uma onda
-

muito eite que o colheu pela frente.

Porém, só dois destes homens

escaparam com vida,.ao abandonarem
o navio, nadando eté

a praia e até os molhes.

A preocupação agora ê;

amparar os familiares

Ivan prometera que

seria a última viagem.'

.

A maior preocupação de
José Ilson Pereira da Silva,
'presidente da Colônia de pes
cadores de Navegantes (Z-6) é
saber se todos os tripulantes
do barco estavam com sua do
cumentação trabalhista ern

'

dia, para que possa ser conce
dido o amparo previdenciário
a seus familiares.
Pescador há treze anos,

agora ele se dedica a uma

salga em Navegantes: "Esse
foi o acidente mais chocante

para nós, pelo número de mor

tos e pelas condições"que
aconteceu".

.

Ele estave durante grande
parte do dia nos molhes.onde
naufragou o Dominante para
.
ver se algum corpo era loca

lizado. Pois, para o andamento
dos papéis para as pensões às

viúvas é necessário que os

corpos sejam encontrados.
Dizendo que a Colônia luta

com dificuldades, acrescentou
que o funeral será pago pela en·

tidade. Mais de 3.1 00 pescado
res dl' Itajaí, Navegantes e Ita
perna estão registrados na co

lônia. Todos. 'os homens do
barco naufragado eram asso

ciados, apenas o jovem de São
Francisco do Sul, pelas des
crições fornecidas 'por um dos
sobreviventes, não deve ser fi
liado, segundo Pereira da
Silva.
Caso os corpos não sejam

encontrados, o prazo para o

pedido de .pensão para as vi
úvas, é de 90 dias; adianta o

ôespachante Claudino que era

e�carregado I
da documenta

çao do �q)(egante.

Biguaçu quer que promessa seja cumprida

VALDIR TEIXEIRA FILHO,
24 anos, natural de Navegantes.
Residia também naquela cidade,
no bairro são Pedro, Tinha uma

filha de três anos com Rosemar da
Silva.

Ivan queria ser motorisa de
táxi ou de caminhão. Prome
'teu para sua mãe, Maria Eleu
téria Borba, que aquela seria
sua últirnaviaqern, que aban
donaria o mar. Ivan Borba ia
completar 1 9 anosno dia 10 de
outubro, ,

Antes de iniciar na pesca,
dois anos atrás, ele trabalhou
como auxiliar em construções
para ajudar a-manter a 'família,
Ivan tinha dois irmãos: Gia

nete Maria, 20 anos; e Umbertó
Jose Borba, 22 anos. São filhos
de Maria Eleutéria com José
Si lvério de Borba, que estão
separados há 17 anos.

O jovem estava com todos
seus documentos a bordo,
com exceção de uma carteira
do trabalho que retirou há

A cidade, que abriga cerca de ouo �il habitantes em duas mil casas: só estará livre das enchentes depois das obras de abertura da barra do riO Biguaçu. A água invadiu a grande maioria das residências

As esperanças dos morado

res de Biguaçu de não sofre

rem mais inundações todas as

vezes que ocorre uma 'chuva
mais forte repousam nas mãos
do Departamento Nacional de

Obras de Saneamento (DNOS),
que no ano passado, na gestão
do prefeito Lauro Locks, reali
zou um estudo para abertura
da barra do rio Biguaçu. Se

gundo o atual prefeito João

Azevedo, qu� esteve junto com
outros munícipes .conver
sando com o. diretor-geral do

DNÓS, Harry Amorim (quando sede do município já havia
ele esteve em Florianópolis baixado' bastante e apenas

acompanhando, o ministro cerca de 20 pessoas iriam per
Rangel Reis, do Interior), "ele noitar na Escola Básica de Bi
disse que para e;;;te ano' estava .quaçu, Os demais moradores

difícil, 'mas para oano que vem. que durante o dia haviam dei

seria possível realizar a obra". xado suas casas. retorriaram a

Acrescenta o prefeito que "a elas ou voram para casas de No interior do município e

barra está completamente te- parentes.. no outro município da mesma

chada". Isto naturalmente re- DANOS MAIORES comarca, Antonio Carlos, os

presa as águas, dificultando o Represada pelo leito da danos foram maiores. A

escoamento e fazendo com BR-1 01, o nível das águas foi 'bomba" d'água" de segunda
que Biguaçu sofra inundações mais alto na 'parte oeste da. para terça-terra aconteceu

periódicas. cidade, que fica à esquerda da entre Sorocaba (em Biguaçu) e
Ontem. a noite a água na estrada. De manhã a maioria Antonio Carlos, interrom-

das casas estava com água na

altura das janelas. No centro

da cidade, 80 por cento das.re
sidências foram atingidas
pelas águas, que durante a

tarde escoaram pelas ruas em

correntezas.

pendo estradas municipais e

estaduais, isolando povoados
e principalmente causando
muitos prejuízos à lavou ra de

fumo, milho, mandioca, feijão
e cana-de-açúcar que existem
no município.

O caso do fumo em Soro

caba foi bem característico
dos problemas enfrentados

pelos lavradores: no temporal
que houve uns 10 dias atrás,
eles perderam o que haviam

plantado, A Empresa Souza

Cruz providenciou entao

novas mudas para o replantio, novo temporal durante esta
o que foi feito e novamente. madrugada), hoje as estradas
perdido, com as chuvas dos úl- deverão estar com .condições
timos dias. de tráfego, ainda que precário.
EMERGÊNCIA Ontem a sede do mumicípio
O'preteito João Azevedo de.- estava parcialmente sem luz

verá decretar hoje o Estado de elétrica (a parte mais alaqada.à
Emerqência no município e esquerda da BR-101), mas os

iniciará visitas ao interior para teletones funcionavam e o

fazer um relatório dos prejuí- abastecimento de água potá
zos. Ontem ele niio sabia in- vel não havia sido cortado,
formar a extensão dos danos Hoje o Posto de Saúde �a ci

porque a água impedia o dade deverá iniciar procedi
acesso a várias regiões. Com a mentos preventivos de epide
baixa das águas (se não houve rmias.

No xadrez da delegacia,
onde se encontram 6 detentos,
a água molhou os colchões na

noite de terça' para' quarta,
obrigando-os a dormirem em

pé. A água atingiu todo o

centro de Biguaçu e esteve du

rante algumas horas na igreja,
onde, ii tarde, tambérn esta

vam abrigadas algumas famí
lias,

O tráfego na BR-1 01 esteve
normal durante quase todo o

dia, com exceção de algumas
horas durante a manhã.
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